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No obstante, le da la bienvenida

Zambrana
lamenta los 
modales del PP 
en el Patronato

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, no dudó 
ayer en dar la bienvenida al Real 
Patronato de Toledo, a pesar de 
criticar "las formas" de las que 
ha hecho gala el Partido Popu
lar excluyendo al Gobierno re
gional. "Ño vemos en su actitud 
un espíritu centrista de diálogo", 
sino que se descubre, en su 
opinión, "la derecha autoritaria".

Zambrana reforzó sus decla
raciones al citar como ejemplo 
al Patronato de Santiago de 
Compostela. "Lo comenté con 
el alcalde y no daba crédito a

sus oídos porque le parecía im
posible que se hubiera constitui
do un Patronato sin haber pac
tado con la Comunidad Autóno
ma", dijo, ya que, incluso, Felipe 
González, "habló reiteradamen
te con el presidente de la Xunta, 
Manuel Fraga, antes de dar vía 
libre al Patronato". A pesar de 
que Conde y Aznar no hayan 
propiciado el diálogo, la Junta está 
en "buena disposición" para se
guir trabajando en la recupera
ción del patrimonio.

(Pág.3)

erra de San Vicente’

El delegado de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha en Toledo, José Miguel Camacho, 
y el delegado de la Consejería de Educación y 
Cultura, Antonio Moraleda, visitaron ayer las instala
ciones del campamento "Sierra de San Vicente", en 
donde participan 170 niños. Y.LANCHA (Pág.7)

Mariscal: SÍ Bono tiene pruebas de la

íPág.22

Los escolares tendrán ”menos 
Marías” y más horas de las 
asignaturas principales

Los datos 
publicados de la 
encuesta del PP de
CLM son 
"inciertos" ,

400 firmas ponen 
en duda la labor 
del director de 
Enfermería del
Complejo

(Pág.5)

Carballo reconoce 
una deuda de 400 
millones de 
pesetas (p^g- 4?)

TOLEDO

UGT discrepa 
con Arenas en el 
número de 
contrataciones 
indefinidas

, (Pág.9)

Los escolares tendrán "me
nos Marías" en el próximo curso 
y dedicarán especial atención y 
más horas a las materias princi
pales, pero la jornada diaria "no 
aumenta", anunció ayer la ministra 
de Educación y Cultura, Esperanza 
Aguirre, durante la presentación 
de las novedades para el periodo 
escolar 1998/99. Con este fin, el 
Ministerio de Educación propor
cionará a los profesores una se
rie de "orientaciones didácticas 
y método-lógicas" para que im- 

^P,^!^*^^ ^^s enseñanzas de lengua,

literatura, geografía, matemáti
cas o historia; explicó Aguirre 
en una rueda de prensa. Esto im
plicará, por ejemplo, leer más en 
clase, hacer lecturas de obras 
completas, estudiar la historia 
desde una "perspectiva cronoló- 
gica"y adiestrarse en operacio
nes matemáticas básicas, unas 
iniciativas que responden al 
deseo de seguir las recomenda
ciones de la comisión de exper
tos de Humanidades.

(Pág. 25) Aguirre habló de las novedades en el curso escolar 98/99., EFE

Frías anunció que 
los cinco juzgados 
de lo contencioso 
"descargarán 
trabajo" en CLM

El presidente del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha, Emilio Frías, afir
mó ayer que la puesta en mar
cha de cinco juzgados de lo con
tencioso en la región supondrá 
una descarga de trabajo para los 
órganos colegiados y un acerca
miento de la justicia al ciudada
no. Según el presidente de este 
Tribunal estos juzgados entrarán 
en funcionamiento el próximo 
día 14 de diciembre y favorece
rán el trabajo de las salas dada 
la situación de crisis y atasco que 
tienen en la actualidad.

.(Pá,g.5)
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Albacete:
..... Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:

Cuenca:
..... Lunes a viernes: 15'30

Madrid:
..... Lunes a viernes: 17'30

.....................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 
(cada media hora)

...................................... Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 
(cada media hora)

Talavera de la Reina:
Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00
.................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

• Dtario Sábados y domingos

TORMENTA

NIEVE

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, del Noreste.

FARMACIAS DE GUARDIA
TQLdEDO

(24 horas); Pérez Pirez C.B. Alberche, 50.
Elena Castro Sierra. Barcelona, 1.

(de 10 a 22): Ignacio Castro Sierra. Zocodover, 6.
TALAVERA

(24 horas); JoaquinaM^ Isabel González.García Verdugo, 12.
(de 9,30 a 22); M^ del Carmen Jiménez Boch. Isaac Gabaldón, 24.

MAERIDEJQS
Hoy: M^ Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

Ví/rACANAS
Hoy:. Angel Zaragoza Alba. Tirez, 19.

TORRIJOS
Hoy: M^ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

QEEVTAIVARDEEA CIRDEIV
Hoy: José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5.

Hoy: M“ Carmen Carrasco Barba. Murillo,1.

MAXIMA: 35°
MINIMA: 19°

BONOLOTO
?*A’ 
jj^ 

39J6 
45024

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091

' * Policía Local 092
Guardia Civil................ ,.........062

Protección Civil.........................................26 97 20
Bomberos (Emergencia) 226080

13 3

2®?
S#»

49 <47 48V37^
RC RC
2 3 9 45

21/07/98 22/07/98

R C RC
5 3 6 32

24/07/98 27/07/98

MPRIMITIVA
3

19

33

38

18/07/98 26"7/?8

rCMI IDE LA WE-,
Lunes ’ - 20 28.049
Martes 21 75.449
Miércoles 22 05.855
Jueves 23 37.504
Viernes 24 49.166

ONCE

22.405

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

ViHos de . _
Castilla-La Mancha * - S1 
¡DescúMosl

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja
Hospital Provincial
Hospital Virgen del Valle

Hospital Psiquiátrico
Hospital del Rey
Centro Nacional Parapléjicos
Ambulancias S.S.

AGÍ/A, GAS, ELECTRICIDAD

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 34 21
26 92 50
22 15 22

Agua ..............................................................................25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos)..............................21 17 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE.......................................... 22 30 99
UNALÍTO Rental Service........................23 22 10
Autobuses Interurbanos 21 58 50

TELEFONICA
Averias 002
Información....................................... 003
Oficinas.......................................................004
Despertador....................................................096

SANTORAL DE HOY: Acacio,Celso, 
Nazario, Inocencio y Víctor.

umoeA/

Es un mensaje de



Martes, 28 de julio de 1998 3El consejero de Cultura aludió al Patronato 
de Santiago como ejemplo a seguir por el 
consenso alcanzado entre la Xunta, el 
Ayuntamiento y el Gobierno socialista TOLEDO

La Junta condiciona su incorporación a "la forma de actuar” del Consorcio que se constituya

Zambrana lamenta ''las formas'' 
del PP al constituir el Patronato
El consejero de Educación y Cultura, Justo Zambrana, no 
dudó ayer en dar la bienvenida al Real Patronato de Toledo, 
a pesar de criticar "las formas " de las que ha hecho gala el 
Partido Popular excluyendo al Gobierno regional. "No ve
mos en su actitud un espíritu centrista de diálogo ", sino que 
se descubre, en su opinión, "la derecha autoritaria".

Yerma AZOFRA

Justo Zambrana reforzó sus 
declaraciones al citar como ejem
plo al Patronato de Santiago de 
Compostela. "Lo comenté con el 
alcalde y no daba crédito a sus 
oídos porque le parecía imposi
ble que se hubiera constituido un 
Patronato sin haber pactado con 
la Comunidad Autónoma", dijo, 
yaque, incluso, Felipe González, 
"habló reiteradamente con el 
presidente de la Xunta, Manuel 
Fraga, antes de dar vía libre al 
Patronato".

A pesar de que Conde y Aznar 
no hayan propiciado el diálogo, 
la Junta de Comunidades está en 
"buena disposición" para sumar 
esfuerzos y "seguir trabajando en 
la recuperación del patrimonio de 
la ciudad como ha hecho hasta 
ahora", reiteró el consejero.

Su incorporación en este ór
gano colegiado, no obstante, "está 
pendiente de lo operativo que sea 
el Consorcio que se derive del Pa
tronato" y de su participación en 
la gestión. "Queremos compro
bar que no estamos ante una foto 
sin ninguna realidad detrás", pre
cisó.

Zambrana, que aseguró que 
conoció de la noticia el mismo día 
que se aprobó la constitución del

Patronato, entiende que es ne
cesario estudiar su contenido por 
"si lo que se pretende es maqui
llar inversiones pendientes -como 
la del Museo de Santa Cruz- como 
actividad del Patronato". Por el 
momento, el Gobierno central, del 
PP, "sólo ha hecho anuncios y 
pocas inversiones", evidenció, 
mientras que las abordadas por 
la Junta desbordan el marco de 
la consejería"

En este sentido, cuestionó si 
al Gobierno de Aznar o al alcal
de toledano, Agustín Conde, se 
preocupan por el Casco Históri
co o "les molesta que las Escue
las-Taller, gestionadas desde la 
consejería, recuperen los conven
tos de la ciudad", puesto que no 
se ha aprobado la de Judería y la 
de bienes muebles.

Fotos inaugurales y 
agradecimientos

El máximo responsable regio
nal de Cultura confía en que las 
obras del Museo de Santa Cruz 
"no tarden tanto como la restau
ración de las Murallas de Toledo", 
cuyo proyecto dejó preparado el 
anterior alcalde socialista hace 
tres años. No estaría mal, a su 
juicio, que cuando el actual pri-

Zambrana no quiere que el Patronato se reduzca a una foto "sin ninguna realidad detrás". M.SOTO

mer edil popular "vaya a hacer
se la foto, por lo menos, tuviera 
unas palabras de agradecimien
to".

Durante el encuentro con los 
medios, Zambrana también se 
refirió a la instalación de la Bi
blioteca regional en el Alcázar de 
la capital castellano-manchega. 
Pese a no querer desvelar el con
tenido del programa que ya está

"casi perfilado", el consejero 
avanzó que "no será un depósito 
de libros sino un centro cultural 
con suficiente atractivo para to
dos los ciudadanos".

El otro proyecto previsto en 
este edificio es la ubicación del 
Museo del Ejército. El Gobierno 
de Castilla-La Mancha se muestra 
"favorable" y apoya esta inicia
tiva siempre que se entienda como

"un museo que recoja la Historia 
Militar de España", según dijo el 
titular de Educación y Cultura.

Respecto a la de las espera
das transferencias, apuntó que "la 
negociación que el MEC ha en
tablado con otras comunidades 
autónomas está retrasando una 
solución del problema que espe
ramos que sea positiva" y el 
acuerdo pueda cerrarse.

Unas 900 personas trabajarán 
en los 26 yacimientos de C-LM

YA

Alrededor de 900 personas 
trabajarán entre los próximos 
meses de agosto y noviembre en 
los 26 yacimientos arqueológicos 
que se localizan en la Comuni
dad de Castil la-La Mancha, gra
cias al convenio de colaboración 
suscrito entre la Consejería de 
Educación y Cultura y el Inem.

Para la directora general de 
Cultura, M® Teresa Díaz Vieco, 
esta realidad muestra como "el 
patrimonio comienza a ser un 
recurso importante, ya que es una 
forma de asociar la arqueología 

con la generación de empleo y 
formación de los jóvenes".

Profesores de Universidad e 
investigadores coordinan los tra
bajos en cada uno de los yacimien
tos donde se reúnen una media 
de 40 personas, actividad a la que 
hay que sumar la labor que se de- 
sarrolla desde las Escuelas Ta
ller que recuperan los restos ar
queológicos en Seróbriga, Alarcos 
y Carranque.

"Se está real izando un esfuerzo 
importante", señaló Díaz Vieco, 
al comentar que el resto de las 
Escuelas se, distribuyen en cada 
una de las provincias. Como más 

novedosos, destacó los de 
Villanueva de los Infantes, don
de se investiga la existencia de 
un magnífico templo romano; y 
en la ciudad romana de Lezuza.

A lo largo de esta semana, el 
director de la Escuela Nacional 
de Restauración también "nos 
va presentar la memoria del tra
bajo que están real izando para res
taurar los bienes muebles", anun
ció la directora de Cultura.

El presupuesto que estable
ce el convenio de colaboración 
entre la Junta y el Inem se sitúa 
en torno a los 300 millones de 
pesetas. Díaz Vieco destacó el esfuerzo desarrollado en los yacimientos.
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Roberto Tejada informó que se han organizado 14 viajes para losjóvenes de Castilla-La Mancha

Jovenes marroquíes visitan Toledo en el 
programa de intercambio de la Junta

María RUBIO

Un grupo de jóvenes marro
quíes fueron recibidos por Roberto 
Tejada, director general de Ju
ventud, con motivo de su paso por 
la ciudad de Toledo. Esta visita 
se enmarca dentro del programa 
de intercambios culturales que la 
Junta de Comunidades elabora 
con otros países, entre los que se 
encuentras los de la Unión Euro
pea, y otros como es el caso del 
país de origen del grupo de 40 ma- 
rroquíes, y Túnez, países en los 
que las solicitudes son las primeras 
en llegar, y en donde el sorteo es 
imprescindible, por la numerosa 
acogida que tiene entre los jóve
nes castellano-manchegos. Por 
eso, adelantó que el próximo año 
serán 80 jóvenes de la región los 
que puedan visitar Marruecos, 
frente a los 40 de este año. Una 
de las novedades de este año, es 
la estancia en el desierto duran
te dos días, además han visitado 
Casablanca, contactos con fami
lias, entre otras actividades cul
turales.

Las ciudades de la comunidad 
que han acogido a este grupo, en 
su viaje a España, han sido To
ledo y Cuenca, tiempo en el que 
además de visitar sus monumen
tos más destacados, los monitores 
han organizados actividades de
portivas, al aire libre donde los 
más pequeños disfrutaron más de 
su viaje, según informó Víctor, 
uno de los coordinadores.

Roberto Tejada confesó que

El grupo marroquí podrá visitar la Exposición de Lisboa. M. SOTO Los 40 jóvenes marroquíes oscilan entre 12 y 16 años de edad. M. SOTO

la Junta había hecho un esfuer
zo para posibilitar su deseo de 
visitar la Exposición de Lisboa, 
de la que alagó el pabellón de 
Marruecos, considerándolo uno 
de los más atractivos. Recordó 
también que un grupo de espa
ñoles están, en esta segunda 
quincena de julio, de visita en su 
país, y con los que están en per
manente contacto para conocer 
el estado de ellos, de los que in
formó que se encuentran perfec

tamente. El director general de 
Juventud puntualizó que las eda
des del grupo de 40 jóvenes cas
tellano-manchegos oscila entre 
18 y 25 años, para evitar proble
mas con las embajadas, mientras 
que los organizadores marroquíes 
han optado por menores, con 
edades comprendidas entre los 
12 y los 16 años.

Houda, una de las responsa
bles del grupo marroquíes, agra
deció a la Junta su ayuda y por la 

*

acogida que han tenido, y apostó 
porque estos encuentros conso
liden los lazos entre los dos paí
ses, y, sobre todo, entre los jóve
nes de ambas naciones. En el re
cibimiento se intercambiaron re
galos entre los representantes, 
que consideran que estos encuen
tros sirvan para, no sólo visitar 
monumentos, sino también para 
descubrir otras culturas, otras 
formas de vida, otras religiones, 
etc. Dos jóvenes marroquíes, que 

hablaban un poco de español, 
elogiaron la visita y considera
ron volver el próximo año, por lo 
bien que lo habían pasado, y por 
los amigos que dejan.

Roberto Tejada informó que 
el único requisito para 
emprenderse en estas aventuras, 
que en este año suman 14 viajes, 
es ser joven de Castilla-La Man
cha o hijo de emigrantes y cum
plir el criterio de la edad que se 
estipule.

Un toledano partidpara en la recuperadón de 
las sendas milenarias del Mundo Cristiano

La Tribuna

La Diputación de Toledo 
y la Caja de Castilla La Mancha 
van a subvencionar, con un che
que por valor de 200.000 pese
tas cada uno, al toledano Pedro 
Rojas Rodríguez, ordenanza de 
la Institución Provincial, para su
fragar los gastos del fabuloso y 
excitante viaje en el que este 
vecino de nuestra ciudad va a 
participar, entre el 31 de julio al 
24 de diciembre.

Esta aventura consiste en el 
rescate de las sendas milenarias 
del mundo cristiano, entre las 
ciudades de Roma y Jerusalén, 
con un total de 4.000 kilómetros 
que serán recorridos caminando 
por los participantes.

Los presidentes de sendas 
instituciones, Miguel Ángel Ruiz- 
Ayúcar Alonso, de la Diputación

Provincial, y Juan Ignacio de 
Mesa, responsable de la Caja 
Castilla-La Mancha, hicieron 
entrega ayer de las ayudas eco
nómicas y materiales a Pedro 
Rojas Rodríguez.

El viaje comienza mañana 
miércoles 29 de julio con una 
recepción en la que el Papa , Juan 
Pablo II, va a recibir en Roma a 
los tres miembros de la expedi
ción y mentores principales del 
largo recorrido: el toledano, Pe
dro Rojas, el italiano Luigi Grazioli 
y Manfred Lindermayer. Dos días 
después, los tres aventureros 
iniciarán el viaje pasando por 
países como, Italia, Grecia, Tur
quía, Siria y Jordania, con un total 
de 4.000 kilómetros por carrete
ras de Europa, "para hacer rea
lidad un proyecto que ha estado 
en la cabeza de muchos, pero que 
en realidad nunca se ha llegado 

a poner en práctica", según in
formó un comunicado de prensa 
de la Diputación remitido a este 
periódico.

El objetivo del viaje, denomi
nado por sus organizadores "Res
cate de las sendas Milenarias del 
Mundo Cristiano Roma-Jerusa- 
lén", es el de rescatar las sendas 
de los antiguos cruzados y mer
caderes del mundo cristiano, y 
llegar a la sensibilización y a la 
promoción del viaje itinerante 
como forma de conocimiento 
religioso, espiritual, cultural, his
tórico y turístico del territorio.

Esta aventura es continuación 
de la llevada a efecto el pasado 
año en la denominada Vía 
Francigena,en la que Pedro Rojas 
completó los más de 2.000 kiló
metros a pie. En esta ocasión, se 
recorrerá la Vía Gerosolimitana, 
por los tres participantes. Unos 4.000 kilómetros componen el recorrido de la Vía Gerosolimitana.
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Elpresidente del TSJCM anunció que funcionarán a partir del 14 de diciembre

Embalse del río Tajo.

Frías anundó que los 5 juzgados de 
lo contencioso ’'descargarán trabajo’’

Efe-Guadalajara

El presidente del Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla- 
La Mancha, Emilio Frías, afir
mó ayer que la puesta en mar
cha de cinco juzgados de lo con
tencioso en la región supondrá 
una descarga de trabajo para los 
órganos colegiados y un acer
camiento de la justicia al ciuda
dano.

Según el presidente de este 
Tribunal estos juzgados entrarán 
en funcionamiento el próximo 
día 14 de diciembre y favorece
rán el trabajo de las salas dada 
la situación de crisis y atasco que 
tienen en la actualidad. Frías hizo 
estas declaraciones en Guada
lajara, durante su viaje con motivo 
de la toma de posesión del nue
vo presidente de la Audiencia, 
José Lázaro Merino, donde 
mostró su -sorpresa por el anun
cio de seis de estas salas, de las 
cuales cinco funcionarán a par
tir de diciembre, una en cada 
Capital, según indicó.

Respecto a la sexta sala. Frías 
explicó que se ubicaría posible
mente en Toledo o en Albacete 
pero en los próximos años. "Da
das las características de esta 
región, con una extensión enor
me, acercar la justicia adminis
trativa al ciudadano es muy 
importante y una gran novedad», 
puntualizó Frías, quien indicó que 
hasta ahora la instancia era la 
Sala de lo Contencioso del Tri
bunal de Albacete.Estas salas 
de lo contencioso-administrati-

Emilio Frías asistió en Guadalajara a la toma de posesión del nuevo presidente de la Audiencia. DIAZ VILLAMIL

, IB

vo,que se han reivindicado desde 
hace algún tiempo, concretamen
te, estaban previstas en la Ley 
Orgánica del Poder Judicial del 
1 de julio 1985 y se espera que 
entren en funcionamiento a fi
nales de 1998, al igual que en el 
resto de las regiones de Espa
ña. En la ciudad de Guadalajara, 
la ubicación del Juzgado será 
provisional, hasta que se reali
cen las obras de rehabilitación 

que el Ministerio de Justicia tie
ne previstas en la actual sede, 
en el Edificio de Servicios Múl
tiples.

Por otra parte. Frías se refi
rió al convenio suscrito el año 
pasado entre el Ministerio de 
Justicia, la Junta de Comunida
des y el Consejo General del 
Poder Judicial para la informa
tización de todos los órganos 
jurisdicionales de la región, cuya 

primera fase finalizó ayer en 
Guadalajara con la instalación de 
ordenadores e impresoras en 
estas salas. La primera fase fi
nalizó en presencia del conseje
ro de Administraciones Públi
cas, Antonio Pina, y queda una 
segunda, la del cableado de los 
órganos colegiados, que comen
zará en agosto, fecha en la que 
se completará la informatización 
del programa Libra.

El calor veraniego 
no hace variar el 
volumen de los 
embalses toledanos

La Tribuna

Las altas temperaturas de la 
última semana no han repercu
tido excesivamente en el volu
men de agua almacenado en los 
embalses de la provincia de 
Toledo, que en su mayoría, se 
mantuvieron en niveles pareci
dos de ocupación a la semana 
anterior.

Según los datos facilitados por 
la Confederación Hidrográfica 
del Tajo, sólo los pantanos de 
Finisterre, Rosarito y El Torcón 
experimentaron un ligero des
censo del líquido almacenado, 
pasando en el primer caso de 
53 hectómetros cúbicos a 52, de 
los 133 de su capacidad global. 
El de Rosarito rebajó en 7 los 
hm cúbicos registrados la pa
sada semana, mostrando 59 al
macenados, de los 82 de su 
volumen total, mientras que el 
embalse del Torcón, se sitúa en 
6 hectómetros cúbicos, de los 
siete que contabilizó en los sie
te días anteriores.

Por su parte, los pantanos de 
Azután , Castrejón, y el Castro 
se mantuvieron en sus 76, 40 y 
7 hectómetros. Asimismo, 
Cazalegas, Gua-jaraz, Navalcán 
y la Portiña tampoco variaron, 
situándose en 7, 18, 32 y 1 hec
tómetros, respectivamente.

Un escrito con 400 firmas rechaza 
la política de personal del director 
de Enfermería del Complejo

Mónica ORMAECHEA

Alrededor de 400 profesiona
les sanitarios del Complejo Hos
pitalario de Toledo, en su mayo
ría enfermeros, han firmado un 
escrito por el que solicitan al 
director provincial del Insalud un 
cambio en la política de perso
nal que está llevando a cabo el 
actual director de Enfermería del 
citado complejo, Tomás Costa 
Torres, e incluso los firmantes 
apuntan la posibilidad de que si 
no rectifica su actitud se le sus
tituya del puesto, según ha podi
do conocer LA TRIBUNA de 
fuentes del Complejo Hospita
lario de Toledo.

Este escrito, que viene a re
coger el descontento "muy ge
neralizado" que existe entre los 
profesionales de la Enfermería, 

está siendo firmado por casi la 
totalidad de la plantilla de Enfer
mería con la que cuenta el Com
plejo Hospitalario. Han firmado 
400 de los casi 600 profesiona
les sanitarios del complejo.

Los firmantes manifiestan por 
medio de un escrito "su males
tar y el más absoluto rechazo a 
la política de personal que está 
llevando a cabo el actual direc
tor de Enfermería del Complejo 
Hospitalario de Toledo, Tomás 
Costa". El escrito señala que en 
la política de personal el respon
sable de los profesionales de la 
Enfermería se está equivocan
do en los aspectos relacionados 
con la falta de sustitución de las 
incapacidad temporal, la modi
ficación de carteles, falta de 
personal, incumplimiento de 
acuerdos internos demora en la 
publicación de las listas de las 

bolsas de trabajo y la no estabi
lización de turnos, entre otros.

Esgrimidas estas razones los 
firmantes piden al director pro
vincial del Insalud que "tome las 
medidas oportunas para que este 
directivo rectifique o, si sigue con 
su actitud, se realicen los trámi
tes oportunos para que otro pro
fesional ocupe su puesto". Este 
escrito, que será remitido tras la 
recogida de firmas al director 
provincial del Insalud en Toledo 
coincide con la publicación el pa
sado día 1 de julio en el BOE de 
la con vocatoria de las plazas del 
director de Enfermería y del di
rector médico. Según las mismas 
fuentes, esta convocatoria, en la 
que no se incluyen las plazas de 
gerente y director de Gestión del 
Complejo podría hacer pensar en 
futuros cambios en la dirección 
de Enfermería.

univeR5iDnD de cwTiun-Ln mnncHO
VICERRECTORADO DE PROFESORADO

Avertido del error en la resolución rectoral de 17 de ju
lio de 1998 por la que se convocan diversas plazas de profesora
do universitario en régimen de contratación administrativa e 
interinidad, publicada en este diario el pasado día 21 de julio, 
este Vicerrectorado:

Ha resuelto modificar en dicha convocatoria el perfil de 
la plaza que a continuación se indica y ampliar el plazo de pre
sentación de instancias de la misma hasta el día 7 de agosto de 
1998, a las 14:00 horas:

CENTRO: E.U. DE ENFERMERÍA DE CIUDAD REAL
NÚMERO DE PLAZAS: UNA
CATEGORÍA: ASOCIADO N1/3H
ÁREA DE CONOCIMIENTO: ENFERMERÍA

c/ Barceló 13 1° izq. 28004 AAcidrid TlE . (91} 593 90 00

CONTRA EL
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Santa Marta, un motivo de hermanamiento entre los hosteleros toledanos. T. FERNANDEZ

IB

•ur'‘•

Se han programado diversas actividades para que la festividad sea muy participativa T. F.

Enrique Salamanca, presidente provincial de la Asociación de Empresarios de Hostelería de Toledo

"Cuando el turista pernocte en Toledo, 
habremos superado un enorme reto"

Oscar SAN MARTÍN

Para Enrique Salamanca, 
Presidente de la Asociación Pro
vincial de Hostelería de Toledo, 
la celebración de Santa Marta, 
la patrona de los hosteleros, no 
es un asunto baladí. Tanto él como 
los sindicatos y demás personas 
que colaboran para que todo fun
cione a la perfección están rea
lizando un esfuerzo encomiable 
buscando, sobre todo, 
hermanamiento, solidaridad y 
unas buenas dosis de diversión. 
Que para eso están las fiestas.

"Hemos preparado diversas 
actividades que van desde la 
celebración de una misa a la 
patrona en la Iglesia de San Ni
colás, hasta juegos para los más 
pequeños, un partido de Fútbol- 
Sala, carreras de camareros con 
gorro de cocinero y delantal y 
como broche de oro una cena para 
todos los asociados y amigos que 
continuará con música y baile en 
la Venta de Aires hasta que el 
cuerpo aguante, porque al día 
siguiente hay que seguir en la 
brecha"

Siempre que llegan las cele
braciones hay un motivo más que 
sobrado para hacer balance de 
un año. En este caso el ecuador 
de un año al que todavía le queda 
algo más que la recta final "Yo 
creo- dice el presidente- que el 
sector no se puede quejar conti
nuamos avanzando y eso es muy 
importante, lo terrible seria re
troceder y eso aquí en Toledo no 
ocurre. Es indudable que nos 
queda camino por recorrer y tra
bajar duro pero si seguimos en 
esta línea el año concluirá con 
resultados aceptables"

Conozco a Enrique Salamanca 
desde hace años, hemos habla
do largo y tendido en más de una 
ocasión. Siempre en nuestras

1-

wl

el

Enrique Salamanca solicita la coiabotración de las instituciones y el sector para seguir avanzando.

conversaciones ha habido un 
momento en el cual, el "gran asun
to" ha salido a relucir y hoy, de
bería decir que, lamentablemen
te, no ha sido una excepción " 
Nuestra gran asignatura pendiente 
es conseguir que el turismo per
nocte en Toledo. No es posible 
que una ciudad como esta, que 
acoge tanta cantidad de turistas, 
siga manteniendo ese problema. 
Tenemos que concienciamos 
todos los hosteleros, las institu
ciones y cualquiera que tenga 
relación con el turismo de que es 
preciso dar un paso adelante, 
buscar formulas imaginativas y 
conseguir superar ese reto. Si lo 
logramos la visión de Toledo 
cambiará y se verá la ciudad 

desde una dimensión mucho más 
amplia. Será una publicidad para 
Toledo como nunca hayamos 
imaginado"

El porqué de esta "asignatura 
pendiente" lo hemos preguntado 
en más de una ocasión y la res
puesta poco ha cambiado "En este 
momento es dificil por las pro
pias rivalidades políticas que 
existen entre Ayuntamiento y 
Junta. En mi opinión deberían 
superarías y trabajar todos en ese 
proyecto común, dejando a un 
lado diferencias que, vistas des
de el objetivo que se pretende, 
son de matices y en ningún caso, 
creo yo, insuperables".

Desde la Asociación se ha
bla con unos y con otros y las 

relaciones son buenas con inde
pendencia de "choques" puntua
les " Tenemos una muy buena 
relación con el Ayuntamiento y 
la Junta. Intentamos colaborar y 
aportar ideas y sí, es cierto que 
puéden surgir enfrentamientos, 
pero son ocasionales y llevados 
tal vez por asuntos muy concre
tos y que tiene más que ver con 
las personas que con las institu
ciones. En sacar adelante el sec
tor y proponer soluciones todos 
remamos en una misma dirección"

Un buen ejemplo de colabo
ración lo encontramos en la Es
cuela de Hostelería que se esta 
construyendo en el Polígono de 
Toledo. Sobre esta le pedíamos 
opinión a Enrique Salamanca 

"Creo que es un excelente ejem
plo de colaboración. Se ha pues
to toda la "carne" en el asador ( 
sólo faltaría que no se pusiera 
carne D. Enrique) para que la 
escuela sea un centro de forma
ción de buenos profesionales que 
tendrán que decir mucho en el 
futuro de nuestra gastronomía. 
No quiero decir con esto que en 
la actualidad no haya excelentes 
profesionales pero las escuelas 
sientan las bases de futuro y ase
guran la continuidad y eso es 
fundamental"

Pero no es sólo momento para 
hacer balance de lo que va de año 
en el sector también nos gusta
ría conocer como marcha la pro
pia Asociación que en palabras 
de su presidente goza de buena 
salud " Somos muchos los aso
ciados pero todavía faltan muchos 
otros por incorporarse. Eft unos 
hay reticencias porque no aca
ban de encontrar sentido al 
asociacionismo y otros no quie
ren soportar un gasto suplemen
tario. Creo que si todos estuvié
ramos unidos seríamos mucho 
más fuertes, seríamos más res
petados y podríamos, al tiempo, 
ejercer mayor fuerza para con
seguir lo que buscamos. En este 
caso la frase de que la unión hace 
la fuerza es más que cierta. Por 
nuestra parte, tal vez , haya ha
bido una falta de información y 
por esa razón en septiembre que
remos publicar una revista bimen- 
sual para informar de todo aque
llo que ocurre en el sector. Será 
gratuita y se distribuirá entre 
abonados y hosteleros y quera
mos que sea una puerta abierta 
a todo aquel que tenga algo que 
decir para que la asociación y el 
propio sector sigan avanzando"

Pues suerte a todos los hos
teleros y que pasen unas jorna
das agradables celebrando la 
festividad de Santa Marta.
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Los 170 niños aprenden a desenvolverse fuera de su hogar. Y. LANCHALos acampados realizan distintas actividades dependiendo de su edad. Y. LANCHA

Antonio Moraleda y José Miguel Camacho’visitaron ayer las instalaciones de este paraje

El campamento "Sierra de San Vicente" 
acoge a 170 niños de entre 8 y 15 años

Mónica M. CONTRERAS

El delegado de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha en Toledo, José Miguel 
Camacho, y el delegado de la 
Consejería de Educación y Cul
tura, Antonio Moraleda, visitaron 
ayer las instalaciones del cam
pamento "Sierra de San Vicen
te".

Lajornada, organizada por la 
Consejería de Educación y Cul
tura, tuvo como principal objeti
vo dar a conocer las actividades 
que se desarrollan en estos cam
pamentos así como también pre
sentar el resumen de los progra
mas de verano, dirigidos a los 
jóvenes, "organizados bien por la 
Delegación de Educación y Cul
tura o con la colaboración de otras 
administraciones autonómicas y 
extranjeras", afirmó Moraleda.

Antonio Moraleda, responsa
ble de la delegación de Cultura 
expuso las actividades de vera
no que son competencia de esta 
delegación, y en particular de la 
dirección general de Juventud 
como lo son las organizadas en 
el albergue juvenil de Santa María 
del Sagrario, en Seseña, y el cam
pamento de la Sierra de San 
Vicente, cuyas instalaciones son 
cedidas a otras instituciones y 
asociaciones.

Asociaciones de vecinos

De esta forma, las instalacio
nes de la Sierra de San Vicente, 
durante la segunda quincena del 
mes de julio, han sido otorgadas 
a la Asociación de Vecinos "El 
Tajo", que ha preparado un cam
pamento en el que se integran 
también otras cuatro asociacio
nes toledanas, y a la Asociación 
"Azimut", que ha organizado un 
curso de monitores y de directo
res de campamento.

El campamento que se está 
desarrollando en esta segunda 

quincena de julio, organizado por 
la asociación de vecinos "El Tajo", 
de Santa María de Benquerencia, 
con la colaboración de la Junta 
de Comunidades y otras cuatro 
asociaciones de vecinos de la ciu
dad, según el director del mismo, 
Paco Martín, "ofrece un gran 
número de actividades para la 
educación y el entretenimiento de 
los participantes", que son un total 
de 170 niños de entre ocho y 
quince años de edad, dirigidos por 
18 monitores.

Actividades
Las actividades que se están 

realizando durante estos quince 
días están diferenciadas depen
diendo de la edad de los acam
pados. Así, están programados 
distintos talleres, entre los que 
destacan el de "Aire Libre", el de 
"Reciclaje" y el de "Muñecos".

Las excursiones son otras de 
las actividades destacadas, como 
la visita a Candeleda o a un cas
tillo en ruinas que se encuentra 
cerca del campamento, "los ni
ños conocen así distintos lugares 
y además, una noche, los acam
pados salen de las instalaciones 
y duermen fuera de sus tiendas 
de campaña, para que conozcan 
loquees dormirá! aire libre", afir
mó Paco Martín.

El director del campamento 
destacó además, la importancia 
del "Día de la Limpieza", jornada 
en la que "se hace una limpieza 
general, tanto de las instalacio
nes como de los propios acam
pados", añadió.

Las noches, en opinión de Paco 
Martín, son muy variadas, "en
torno al fuego de campamento, 
los niños asisten a diversas acti
vidades y juegos, como los cuen
ta-cuentos".

En definitiva, "lo que se pre
tende con este tipo de programas 
es conseguir que los niños se 
concozcan entre sí y que apren-

Moraleda y Camacho visitaron las instalaciones del campamento. Y. LANCHA

dan a desenvolverse fuera de 
casa", añadió.

Instalaciones
Para José Miguel Camacho, 

delegado de la Junta de Comuni
dades, "las instalaciones del cam
pamento son adecuadas para el 
entretenimiento y la educación de 
los niños que en él participan".

Entre estas están la cocina, los 
servicios, el comedor, la piscina 
y las instalaciones deportivas; un 
campo de fútbol, un espacio de
dicado al baloncesto y otro al 
voleyball, y según Moraleda, "se 
pretende mejorar estas instala
ciones para el próximo año, ya 
que, actualmente, la cocina está 
separada del comedor, lo que 
supone un inconveniente".

Un campamento de integración 
en la Sierra de San Vicente

La Sierra de San Vicente acoge, en esta segunda quincena de 
julio, un campamento organizado por la Asociación de Vecinos 
"El Tajo", con la colaboración de la asociación "Azimut"; 
"Azumel", de la Fábrica de Armas; la asociación de vecinos de 
Covachuelas y la asociación "El Puente".

Según el presidente de la asociación encargada este año de la 
organización, Jesús Fernández, "este es un campamento de 
integración, ya que desde hace mucho tiempo este campamento 
da la posibilidad de participar a los niños y niñas con Síndrome 
de Down, a través de la institución competente". Este año son 4 
los niños con este síndrome que asisten al campamento. 
Además, hace tiempo se firmó un convenio con la CAVE y con 
la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha que permite la 
participación de hijos de inmigrantes, "nuestro objetivo siempre 
ha sido la perfecta integración de todos los participantes".
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Romay Beccaría indicó que en elpróximo cuatrieño se invertirán 15.000 millones más que otros años

El ministn )de Sanidad anuncia el 
incremento de inversiones en CLM

Geles LÓPEZVALLE

EI ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay Beccaría anun
ció, ayer, durante su asistencia 
en Guadalajara para inaugurare! 
último ciclo de cursos de la Uni
versidad Euroamericana, que las 
inversiones sanitarias para el 
próximo cuatrieño en CastiMa La 
Mancha se incrementarán en un 
137 por 100, con respecto años 
anteriores.

El ministro de Sanidad ,José 
Manuel Romay Beccaría anun
ció ayer durante su estancia en 
Guadalajara para la inauguración 
del ultimo ciclo de cursos de la 
Universidad Euroamericana, que 
durante los próximos cuatro años 
la región dp Castilla Las Man
cha verá incrementado su pre
supuesto en un 137 por 100, lo 
que supone un aumento de 15.000 
millones de pesetas, para el sec
tor de la sanidad, al pasar de 
11.000 millones a 26.000 millo
nes. El ministro destacó la situa
ción desaventajada que vive la 
sanidad en la región y afirmó que 
"a través de este incremento de 
inversiones lo que se pretende es 
equiparar Castilla La Mancha con 
el resto de comunidades españo
las" .Romay Beccaría destacó el 
esfuerzo que desde el Gobierno 
central se está realizando para 
mejorar la sanidad publica y rei
teró que " lo más importante para 
CLM es que se está haciendo un 
importante esfuerzo para mejo
rar la sanidad de esta región". "Se 
está trabajando- agregó- para me
jorar toda la infraestructura del 
Insalud, para que la sanidad de 
CLM se pueda comparar con el 
resto de comunidades españolas, 
ya que, desgraciadamente, se 
encontraba muy por debajo de las 
medias nacionales".

Por otro lado el responsable 
de Sanidad recalcó que se está 
trabajando para reducirías listas 
de espera, que en estos momen
tos se sitúa en los 80 días de media, 
y anunció que para el próximo 
ejercicio se pretende reducir esta 
en al menos 10 días más. "La 
demora media- indicó Beccaría- 
que existían cuando llegamos al 
Gobierno, era de 210 días con lo 
que seña conseguido una dismi
nución considerable, aunque va
mos a seguir trabajando para que 
esta sea menor, y que el plazo 
máximo de espera no supere los 
seis meses". Para conseguirlo, el 
ministro indicó que se seguirán 
implantando las consultas , al igual 
que la apertura de quirófanos en 
horario de tarde.

Presupuestos del 99
Por otro lado, responsable del 

Ministerio de Sanidad se refirió 
a los nuevos presupuestos del 99, 
lo cuales se centrarán en "se-

El ministro de Sanidad indicó que las transferencias tendrán que esperar para la próxima legislatura. A.D-V

Beccaría asistió en Guadalajara a la inauguración del último ciclo de cursos de la Universidad EuroamericanaA.D-V

El responsable de Sanidad, Manuel Romay Beccaría, 
recalcó que se está trabajando para reducir las listas de 

espera, que en estos momentos se sitúan en los 80 días de 
media

guir ejecutando ambiciosos pla
nes, como el de Atención a la 
Mujer". Romay Beccaría adelantó 
que para finales del próximo año 
todas las mujeres del territorio del

Insalud tendrán la posibilidad de 
recibir la anestesia epidural, así 
como dispondrán del servicio 
telefónico 061, a través del cual 
se atenderán las emergencias de 

todo el territorio nacional.
Respecto a las transferencias 

sanitarias, el ministro concretó que 
es necesario que primero se lle
ven a cabo las educativas en todo

el territorio del Insalud, para poder 
iniciar el proceso sanitario, que, 
apuntó, se desarrollará en próxi
mo periodo legislativo. "Lo que 
está acordado- puntualizó- es que 
se cumpla el plazo primero de las 
transferencias de Educación, y 
una vez que esto esté finalizado 
se llevará acabo la transferen
cia de Sanidad que hay que ha
cerla de forma conjunta en todo 
el territorio del insalud, lo que sitúa 
este proceso en la próxima legis
latura". Durante este periodo, el 
ministro de Sanidad indicó que hay 
que conseguir que las comunida
des más desfavorecidas se equi
paren con el resto de comunida
des autónomas "mejorando, pues, 
la sanidad de Castilla la Mancha, 
Castilla León y Extremadura que 
se encontraban por debajo de la 
media, para que se encuentren 
equiparados de forma correcta 
para cuando las transferencias 
se produzcan".

En cuanto al "medicamenta- 
zo", aprobado por el Gobierno en 
el pasado Consejo de Ministros, 
Romay insistió en que "es una 
medida racional" e indicó que la 
mayor parte de los medicamen
tos excluidos de la financiación 
pública "no estaban siendo rece
tados habitualmente y se habían 
quedado obsoletos". Esta 
medida, dijo el ministro, permiti
rá ahorrar un dinero con el que 
acometer iniciativas sanitarias 
más urgentes como la apertura 
de centros de salud, implantar el 
plan de atención a la mujer o 
extender las mamografías, entre 
otras cosas.

Inauguración del curso de 
bioética

En la inauguración del curso, 
titulado "Cuestiones Actuales de 
Bioética", Romay señaló que "la 
salud es quizás el bien que mejor 
integra los intereses individuales 
y colectivos y un requisito de todo 
progreso material, moral y polí
tico" .Además destacó la impor
tancia del desarrollo de la bioé
tica que calificó como "una dis
ciplina fundamental que se con
figura como método de ayuda 
para analizar y tomar decisiones 
tan complejas como las que plan
tea la medicina actual, en virtud 
de las enormes posibilidades que 
la evolución científica y técnica 
permite". En su intervención, el 
ministro de Sanidad, José Manuel 
Romay Beccaría, incidió en los 
importantes avances que se han 
producidos en los campos que 
parecían impensables, y se refi
rió tanto al veinte aniversario del 
nacimiento de la primera niña 
obtenida por reproducción huma
na asistida, Louise Brown, como 
a la primera clonación no embrio
naria de la que surgió la famosa 
oveja Dolly, cuyo nacimiento 
acogió con sorpresa a legislado
res y expertos.

M.C.D.
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La encuestapublicada es incierta, sesúnECO-Consultins

Los datos favorables ai 
PSOE, puestos en duda

Guerrero calificó las cifras gubernamentales de "muy optimistas". M. S.

Aunque mantiene la reserva sobre el resultado, ECO-Consulting asegura que lo publicado no es real. M.SOTO

UGT discrepa con Arenas en el 
número de contratos indefinidos 
aunque reconoce su aumento

La Tribuna

La empresa ECO-Consulting, 
en una nota remitida a este dia
rio por su director técnico, An
tonio Vera, anunció ayer que 
muchos de los datos publicados 
en los medios de comunicación 
sobre la encuesta de intención 
de voto encargada por el PP a 
esta empresa no son reales.

Teniendo en cuenta la apari
ción de ciertas informaciones en 
algunos medios de comunicación 
relativos al resultado de la en
cuesta realizada por la empresa 
ECO-Consulting, ésta confirma 
que, efectivamente, ha realiza
do una encuesta para el PP de 
Castilla-La Mancha.

Sin embargo, la empresa re
calca en una nota informativa 
remitida a este periódico, que "es 
rigurosamente incierto que el

PSOE aventaje al PP en once 
puntos porcentuales en intención 
de voto, de acuerdo con nuestra 
estimación de voto".

Datos inciertos
Por este motivo, ECO-Con

sulting lamenta que haya utilizado 
el nombre de la empresa para "dar 
credibilidad a unos datos incier
tos que se prestan a confusión".

La empresa encuestadora 

Los datos publicados, que dan una 
ventaja de once puntos al PSOE sobre 
el PP en la intención de voto, no son 

reales y se prestan a la confusión

matiza, además, que los datos 
"pertenecen al cliente", que en 
este caso es el Partido Popular 
de Castilla-La Mancha, y será, 
siempre que lo considera opor
tuno, el que podrá hacer público 
el resultado.

Por su parte, ECO-Consulting 
asegura que "mantendrá siem
pre la reserva y el secreto debi
dos" sobretodos aquellos trabajos 
profesionales que les sean , en
cargados.

MarVÁZQUEZ

Las contrataciones indefini
das, pese a experimentar un 
importante incremento en el pri
mer semestre del año, no han 
conseguido mermar conforme a 
las expectativas los de obra y 
servicio 0 los comúnmente co
nocidos como "contratos basu
ra", aseguró a LA TRIBUNA el 
secretario provincial de UGT, 
Manuel Guerrero, que conside
ra los datos ofrecidos por el 
ministro de Trabajo, Javier Are
nas, "excesivamente optimistas".

Según los datos barajados por 
la Unión General de Trabajado
res, en la provincia de Toledo se 
han detectado 4.383 contratos 
indefinidos desde comienzos de 
año, aunque "en la mayoría de 
los casos no fueron nuevas cap
taciones de trabajadores, sino una 
reconversión de otras modalida
des de contratación para que los 
empresarios pudieran beneficiar- 
se de las subvenciones concedi
das por la Seguridad Socjal", 
aclaró Guerrero.

Muchos empleados- añadió- 
continúan trabajando en preca
rio, bien vinculados a un contra
to por obra y servicio 0 a uno 
"basura", y eso todavía no se ha 
podido erradicar con la puesta 
en vigor de la reforma laboral, ni 
tampoco con el Plan de Empleo 
Regional, aunque ambos hayan 

contribuido notablemente a la 
creación de empleo.

Sólo en el pasado mes de junio 
se registraron alrededor de 2.900 
nuevos contratos por obra y 
servicio, resultando alrededor de 
13.300 los contabilizados en lo 
que va de año, cuyo cómputo 
acumulado supera las 18.000 
personas que trabajan adscritas 
a este tipo de condición laboral.

Sin embargo, la importante 
inversión que va a suponer el 
Plan Regional de Empleo, com
plementará los efectos de la 
Reforma Laboral, y "una vez 
puestos en marcha los planes 
formativos que prepara la Jun
ta de Comunidades, probable
mente consigan reducir ambas 
modalidades de contrato", va
ticinó el secretario provincial de 
UGT.

Por su parte, el responsable 
de Organización de Comisiones 
Obreras, Javier Navarro coin
cidió en el "optimismo exagera
do de las cifras aportadas por 
Arenas", aunque reconoció que 
la provincia de Toledo ha expe
rimentado una mejora en las 
contrataciones "saludables", 
desde comienzos de 1998,

"De todas formas, aunque 
todavía no tenemos los datos 
finales que certifiquen el esta
do real del mercado laboral, 
resulta un tanto improbable co
incidir con Arenas", concluyó.
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'SORTEAN 3 ABONOS
Iele grciclc ipara el

i quieres participar en el sorteo de 
TRES ABONOS DE GRADA para la 
[temporada de liga 98/99 del C.D. 
TOLEDO, envíanos este CUPÓN 
debidamente rellenado, a la reda
cción de LA TRIBUNA de Toledo, en 
la calle Donantes de Sangre, n* * 1 - 
3°A. 45004 Toledo, indicando: 

"Abonos C.D. TOLEDO".
Ei plazo de admisión de cupones

finaliza el VIERNES 21 DE AGOSTO A 
LAS 3 DE LA TARDE. Los nombres 
de los 3 ganadores, serán publica
dos el 24 y 25 de Agosto en:

LA TRIBUNA de Toledo.
Cuantos más cupones nos hagas 
llegar, más posibilidades tendrás de 
conseguir IIGRATISÜ uno de los 3 
abonos para esta emocionante tem
porada de liga.

Nombre:

C.D. TOLEDO
TEMPORADA 98/99

Dirección:......................................................................................................................................

Pobiación:.....................................................................................................................................

Teléfono: ......... D.N.L:...............................................................
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a El director general de Administración 
Local, Abencio Cutanda, considera 
que si Talavera rechaza el decreto, 
"cometerá una torpeza"

Si el Ayuntamiento talaverano lo acepta, podría ser efectivo a partir del mes de septiembre

El Consejo de Gobierno aprueba hoy 
d decreto de s^regadón de Gamonal
El Consejo de Gobierno 
aprobará hoy, en su habitual 
reunión de los martes, el de
creto de segregación del ba
rrio talaverano de Gamonal. 
Según el director de la gene
ral de Administración Lo
cal, Abencio Cutanda, el de
creto, tras su publicación en 
el Diario Oficial de la re
gión, podría hacerse efecti
vo para septiembre, siempre 
que el Ayuntamiento de 
Talavera no lo recurra.

A.P.

El decreto para la conversión 
del barrio talaverano de Gamo
nal en Entidad de Ambito Terri
torial Inferior al Municipio 
(EATIM) será aprobado hoy por 
el Gobierno regional, cuatro 
meses después de su elaboración.

AI visto bueno del Ejecutivo 
autónomo, según ha explicado el 
director general de la Adminis
tración Local, Abencio Cutanda, 
le seguirá la publicación del de
creto en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha, algo que en 
su opinión ocurrirá de forma "in
mediata", y que lo facultará para 
entrar en vigor en el mes de sep
tiembre.

No obstante aún queda por 
aclarar la cuestión de Torrehierro, 
o así lo entiende el Ayuntamien
to de Talavera. Desde el Con
sistorio se han pedido 
puntualizaciones en torno a la

La segregación de Gamonal podría ser una realidad en septiembre. PEÑA

gestión del polígono industrial, al 
entenderse que los términos en 
los que se expresaba el antepro
yecto del decreto "se prestaban 
a la duda".

El documento reflejaba que 
Torrehierro queda dentro del 
ámbito de influencia de la futura 
EATIM, si bien la gestión corre
ría a cargo del Ayuntamiento. A 
cambio el barrio obtendría una 

mayor participación en los ingre
sos.

Cutanda se ha mostrado con
fiado en que el Ayuntamiento no 
planteé, finalmente, ninguna ob
jeción; "Talavera y Gamonal es
tán condenados a entenderse, lo 
que se está solicitando es razo
nable y lo están pidiendo a gritos 
todos los vecinos de este barrio", 
apuntó.

De no aceptarlo, el Ayunta
miento tendría que acudir a la vía 
del contencioso-administrativo 
ante el Tribunal Superior de Jus
ticia de Castilla-La Mancha, lo 
que dilataría el proceso de segre
gación pero no lo paralizaría. "El 
decreto es coherente y razona
ble, no creo que el Ayuntamien
to de Talavera cometa la torpe- 
zade rechazarlo", matiza Cutanda.

Una comisión 
gestora 

administraría 
ki EATIM

Si la segregación de Gamo
nal transcurre como tiene 
previsto el Gobierno regional, 
se nombrará una comisión 
gestora para administrar la 
futura EATIM. Dicha gestora 
se formaría guardando la 
proporcionalidad de los resulta
dos obtenidos en las pasadas 
elecciones municipales, y los 
integrantes serían designados 
por los propios partidos. No 
obstante, en los comicios del 
95 la mayoría de los vecinos 
de Gamonal con derecho a 
voto no acudieron a las urnas 
en protesta por la tardanza que 
estaba sufriendo el expediente 
de segregación. Según el 
director de Administración 
Local esta cuestión "quedaría 
pendiente" o por "concretar", y 
no se descarta consultar a la 
Junta electoral Central para su 
aclaración. Todo el proceso de 
segregación del barrio y los 
términos del mismo han sido 
acordados por entre la Junta y 
la asociación pro segregación 
La Candelaria.

Talavera dispondrá en 1999 de 
una agenda local de energía

La Tribuna

L. C-inisión luropea, con 
ciiriiO al programa "SAVE-2", ha 
aprobad - 1la financiación de la 
creaci/m de una agencia local en 
Talavera, a petición de la Dipu
tación Provincial de Toledo.

Según informan fuentes mu
nicipales a través de una nota de 
prensa, esta agencia se denomi
nará Ente Comarcal Energético 
de Talavera de la Reina, (ECET) 
y será un organismo autónomo 
local independiente que se pon
drá en marcha a iniciativa de la

Diputación. Su financiación co
rrerá a cargo de la institución 
provincial y laComisión Europea 
durante los tres primeros años de 
actividad, esto es. de 1999 al 2001.

Ambito comarcal

La agencia estará ubicada en 
la ciudad, si bien sus actividades 
abarcarán a cincuenta y tres 
municipios de la comarca, sien
do su objetivo principal el definir 
y ejecutar las orientaciones ener
géticas de la zona, promocionando 
el ahorro y la utilización de las 
energías renovables.

Esto se orientará a tres sec
tores en particular, las institucio
nes públicas, los consumidores y 
a un área económica con fuerte 
presencia en la comarca: agricul
tores y ganaderos.

En este sentido, continúa la 
nota, la agencia comarcal preten
de sensibilizar a las autoridades 
locales, las empresas y los ciu
dadanos acerca de la escasez de 
recursos energéticos y de la ne
cesidad de explotarlos de una 
manera racional, teniendo siem
pre en cuenta los aspectos 
mediambientales y económicos 
de la zona. El sector ganadero será uno de los objetivos de la agencia. PEÑA
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- La Joven Orquesta 
de Castilla-La Mancha 
actúa el próximo jueves, día 
30, en el Patio de San Pe
dro Mártir, a las 22 horas. 
Organiza la Consejería de 
Educación y Cultura.

- El centro comercial 
Zocoeuropa ha organizado 
un Concurso de pintura 
que premiará los mejores 
dibujos presentados en el 
recinto durante el vera
no. El certamen se estable
cerá en dos categorías, 
hasta 7 años y de 8 a 12 
años, y sus participantes 
podrán recoger el material 
de trabajo en cualquiera de 
las tiendas del centro.

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en 
julio. Los interesados pue
den inscribirse en la sede 
de la federación. Las cla
ses se imparten en horario 
de tarde dos veces a la 
semana.'

-El Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina con
voca el XIV Premio de 
Poesía "Joaquín Benito 
de Lucas", dotado con un 
premio de 300.000 pesetas 
que incluye la edición de la 
obra en la Colección 
"Melibea" de Poesía. Los 
trabajos, con una extensión 
mínima de 500 versos y 
máxima de 800, podrán 
enviarse por correo certi
ficado a la Casa de Cultu
ra, Avda de Toledo, 37. 
CP:45600, hasta el próxi
mo día 3 1.

- El Ayuntamiento de 
Talavera también convoca 
el XXIV Premio de Poe
sía "Rafael Morales". 
Las obras tendrán una ex
tensión mínima de 750 ver
sos y máxima de mil y po
drán presentarse antes de 
que final ice el mes a la Casa 
de Cultura. El premio está 
dotado con 600.000 pese
tas.

700
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MULTlCn^JES M^^CRISTINA
SALA J: CERRADO POR VACACIONES.
SALA 2: "MUCHO MÁS QUEAMIGOS"
SALA 3: "PROMESAS INCUMPLIDAS"
SALA 4: "MR MAGOO" 
Pases: 20:05 y 22:40.
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "ARMAGEDDON"
SALA B: "CITY OE ANGELS"
SALA C: "EL HADA NOVATA" P: 20:05

"EL ESPIRITU DE BROOKLYN" P: 23:05 
SALA D: "PERDIDOS EN EL ESPA CIO" 
P:20:05 y 23:05.

TALAJ^EEADELA^EEM 
MULTICINESCALDERON
SALA L- "ARMAGEDDON"\3}úmo pase: 23:15
SALA 2: "SECUESTRO"
SALA 3: "TORMENTA DE FUEGO" 
P: 17:30,20:30y22:45.

TOEE/JOS
MULTICINES BENIDORM: Cerrado por obras

TET EVISIOISÍES

fELETOLEDO
12:00 Teleasenda
15:30 Las recetas de JJ 

Castillo
16:00 La película
"Shame"
17:30 Dibujos animados
18:00 Final feliz
19:15 Documental
20:00 Documental
20:30 CLM al día
20:40 Local musical
21:10 Documental
21:30 Toledo al día
22:15 Medicina para todos
22:45 La película
"El hombre que sabía 

demasiado"

Canal 4 Toledo
12:00 Sólo noticias
13:30 Vivir la moda
14:30 Avance informativo
14:35 Agenda de empleo
17:00 El mundo en media 

hora
17:30 El mundo de Jocallito
18:30 Dibujos animados
19:00 Avance informativo
19:10 Documental
19:30 Vivir la moda
20:00 El mundo en m. hora
20:30 Canal 4 Noticias
21:30 CLM al día
21:40 Cine
"Chantaje criminal"

<A>j\l
l>lfXn<SAT\JO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 ¿Quién dices tú que
soy Yo:
07:30 Los 10 mandamientos
08:00 Creo en la Santa
Iglesia católica
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 Ejercicios para el 
alma
11:00 Estelares de EWTN
12.00 Vayan por el mundo 
entero
12:30 De cara al tercer
milenio
13:00Gerbert
13:30 Los pecados capitales
14:00 Misa desale el M. de
N. Sra. de los Angeles
15:00 Caminando con Jesús
15:30 Nuestra Señora en la 
escrituras y en la tradición
16:00 Franciscan University
Focus
17:00 Apocalipsis: la 
segunda venida
17:30 Visionarios, místicos y 
enigmáticos
18:00 Jesús TV
19.00 El amor
misericordioso de Dios
19:30 Contemplación
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Lo que creemos
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Creencias y prácticas 
católicas
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 En el principio
01:00 La vida en
abundancia
02:00 Mother Angelica Life
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Peregrinaje por el 
mundo
04:00 Estelares EWTN
05:00 Tierra de la esperanza
05:30 Humanae vitae
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MUSEOS

TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno.22^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Museo del Ejército. Alcázar de Toledo.
-C/ Cuesta de Carlos V, s/n. Exposición "Benlliure y el Ejér
cito". Hasta el 31 de julio.
Mezquita de las Tornerías
- C/ Tornerías, 21. Exposición de Cerámica de Puertollano, por 
María de Gracia Arias. Julio y Agosto.

TALAVERA

Sala municipal ”San Prudencio”
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.
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a Petardeo talaverana

"Ya ven, unos inaugurando rehabilitaciones de 
sus monumentos históricos y otros quejándose 
de que el compañero de partido no les quieren"
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Petardeo talaverano

JESÚS 
MORALES

Somos un pueblo petardo. Talavera es una ciu
dad petarda; mejor dicho, los políticos que rigen 
nuestros pobres destinos, los pobres destinos 
talaveranos son en general y salvando las posibles - 
aunque poco probables excepciones- unos enormes 
y descomunales petardos. Se me puede responder 
desde el otro bando que la prensa talaverana es tam
bién una prensa petarda, algo con lo que en general 
estoy bastante de acuerdo, lo que pasa es que con 
toda su petardería, la prensa -tanto la talaverana como

para tener ocupado, supongo, a Muñoz Gallego, la 
cosa no ha ido maravillosamente bien. He leído por 
ahí que la máxima aspiración de Manuel Muñoz es 
poner en marcha la fundación de Cultura, pero en eso 
no se puede quedar la labor de un concejal, máxime 
teniendo en cuenta la cantidad de cosas que hay que 
hacer en Talavera en este campo, a saber: inventariar 
y ubicar en un lugar decente los fondos artísticos mu
nicipales (cuadros, esculturas, piezas cerámicas, le
gados, etc..., que están por ahí manga por hombro);

buscar los lu-
quier sitio-, 
es muy ne
cesaria; no
sé que seria 
de estos 
alegres chi
cos del
pep é, 
pesoe, actal 
y demás si 
no tuvieran 
el freno de 
los perio
distas enci
ma. ¡Menu- 
daBabilonia 
sería esto!

Pero en 
fin,lo queyo 
quería con
tarles hoy es 
lo de la ex
cepcional y 
paradigmática 
petardería 
de nuestra 
gente públi
ca. Les su
pongo ente
rados ya de 
la zapaties
ta que armó 
el concejal 
de Cultura, 
señor 
Muñoz de 
Luna, lar
gando por 
esa boquita 
de piñón;

y ^

que si en sú partido no le 
entendían, que si no le 
comprendían, que se sen
tía solo, fané y 
descangallado, que si...en 
fin. No sé las razones que 
han llevado a Manuel
Muñoz a semej ante des
ahogo a borbotones y a 
tal necesidad de confe
sión pública, lo que sí sé 
es que en una democra
cia cuando un cargo pú
blico se siente tan aban

.«Ti »;

:ííÍ

"La concejalía de Cultura no 
es una maravilla; desde que 
apareció por partetogénesis 
de la anterior de Cultura y 

Educación para tener 
ocupado, supongo, a Muñoz 

Gallego"
donado e incomprendido 
como al parecer se sien
te el señor Muñoz, lo que se hace es presentar la di
misión y largarse uno con viento fresco.

Desde luego la concej alia de Cultura no es preci
samente una maravilla; desde que apareció por 
partetogénesis de la anterior de Cultura y Educación

gares perti
nentes para 
las bibliotecas
y fundaciones 
que se quieren 
poner en mar
cha de una- 
puñetera vez 
(¿Qué fue de 
Santiaguito, 
que al parecer 
Muñoz Galle
go ha cedido 
a un institu
to?), empezar 
a trabajar en 
un museo de 
Talavera y su 
Tierra, y un 
montón de co
sas más. Si 
Manuel 
Muñoz se 
cree con ca
pacidad para 
afrontar 'todas 
estas tareas, 
manos a la 
obra y si no, a 
presentarladi- 
misión; todo 
menos estar 
perdiendo el 
tiempo en in
trigas de par
tido y 
lloriqueos 
exculpatorios. 
(Mientras tan
to, el martes

pasado se inauguraba con 
bombo y platillo, la reha
bilitación de las antiguas 
mazmorras de la Santa 
Hermandad... de Toledo, 
por supuesto; en Talavera 
una rehabilitación pareci
da es impensable, senci
llamente porque ya no hay 
ni cárcel ni mazmorras ni 
nada de nada, se las car
gó un tal Pablo Tello -al
calde- un día que se le puso 
entre ceja y ceja sustituir 
la cárcel de la Santa Her
mandad por la preciosa 

Puerta de Zamora actual. Ya ven, unos inaugurando 
rehabilitaciones de sus monumentos históricos y otros 
quejándose de que el compañero de partido no les 
quieren y les miran mal. ¡ Para que ven si somos o no 
una ciudad petarda!).
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Firma invitada

Frenesí caudillista

ANTONIO 
GUERRA

U
n antiguo y destacado militante socia 
lista, Juan Francisco Martín Seco, ha 
calificado de «frenesí de adhesión 
caudillista» el revuelo del PSOE en defensa 

de su ex-lider carismático perseguido. Al 
capítulo de la «conspiración» sucede ahora 
el de la «cacería». Y todo en una atmósfera, 
enrarecida y falsa, de risas grotescas que no 
vienen a cuento cuando se trata de tantos años 
de privación de libertad para unos compañe
ros de partido que siguen fieles a González, 
y otros que, habiéndolo sido, piden ahora que 
el ex-presidente de Gobierno asuma su res
ponsabilidad. Pero no como acaba de hacer
lo de boquilla y sarcásticamente el sevilla
no. Ahora ya es tarde. Felipe González tuvo 
que personarse en el sumario cuando vió que 
sus hombres podían afrontar una condena seria 
por unos hechos en los que el ex-presidente 
parece tener arte y parte. No se entiende este 
clamor del aparato socialista. ¿Tal vez se 
hubiera preferido que un secuestro tan indigno 
como salvaje hubiera quedado sin condena? 
¿Prefieren los socialistas que la humillación 
y el daño a un sencillo e inocente viajante de 
comercio hubiera quedado impune? ¿Cómo 
es posible que Borrell, al fin, se haya unido 
al carro de este frenesí caudillista? ¿Por qué 
esta santa indignación, esta ira de Felipe 
González contra el portavoz del Gobierno y 
un periódico por pedirle responsabilidades? 
¿Por qué no mencionó en su arrebato a los 
dos y más importantes diarios catalanes que

criticaron la sentencia en sentido contrario, 
proclamando la inocencia de Barrionuevo y 
Vera? ¿No resulta una contradicción que 
quieran hacer de la filtración un motivo de 
«cacería» siendo el periódico más cercano al 
PSOE el que la ha protagonizado? ¿Cómo es 
posible que se actúe tan sectariamente orga
nizando una campaña en defensa de un 
González «perseguido» cuando los hechos 
ahora juzgados lo convierten en presunto y 
obligado organizador de una banda de inde
seables que secuestró a un hombre apoyán
dose en ese monstruoso Leviatan en que se 
convierte el Estado en su versión más 
aniquiladora?. Adenauer, Thatcher, Willy 
Brandt, Indira Gandhi, Reagan y hasta 
Miterrand en sus idas y vueltas al poder, to
dos los hombres y mujeres de Estado que por 
el mundo han sido, se han retirado al término 
de su mandato guardando un ejemplar silen
cio en una actitud de colaboración observa
dora en favor del país que dirigieron. ¿Qué 
hace este diputado sevillano —por muy líder 
carismático que haya sido— incendiando la 
política con sus mentiras? ¿Cómo puede pres
tarse tanta atención en los medios a un hom
bre que, a falta de poder, está crispando sin 
escrúpulos las relaciones entre el partido más 
importante de la oposición y el Gobierno? 
¿Podrán los muchos y honestos socialistas que 
aún quedan lejos del aparato contestar algún 
día a estas preguntas?.

JUAN JOSE IBARRETXE
vicelehendakari del País Vasco: 

«Hablar con HB es un intento de bus
car la paz».

MIGUEL I
Rey de Rumanía: «Si puedo ser el 

defensor de la causa rumana en la OTAN 
y la UE, lo haré».

EZER WEIZMAN
presidente de Israel: «Palestinos e 

israelíes nos acercamos al momento de
cisivo en que tendremos que hacer 

algo».

ANTONIO 
GUTIERREZ

secretario ge
neral de CCOO: 
«Una de las lagu
nas del desarrollo 
constitucional es 
una ley de huel
ga».

CONCEP
CION DANCAUSA TREVIÑO 

directora del Instituto de la Mujer: 
«Aún hay reductos machistas».

L
a 

pu
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Violencia e impunidad
RAMON PASTRANA

M
e pregunto qué pasaría si un grupo 
de jóvenes protestones, de trabaja 
dores en huelga, de gentes cabrea
das o deseosas simplemente de armar jaleo, 

salieran a la calle y organizaran una batalla 
campal en toda regla, con cócteles molotov 
y cohetes incluidos. Tengo para mí que unos 
cuantos revoltosos irían a parar con sus hue

sos al calabozo. En el País Vasco, donde la vio
lencia callejera es patrimonio de esos que 
eufemísticamente denominamos «los violentos», 
no pasa nada. Salen a la calle encapuchados, per
fectamente organizados, colocan barricadas, pro
vocan heridos y destruyen cuanto encuentra a su 
paso, y no pasa nada. Ni una sola detención, ac
túan en la más absoluta impunidad. Algo no casa.

ANA ROSA 
QUINTANA

periodista: «No 
sólo sé hacer pro
gramas del cora
zón».

¿í

FERNANDO
HIERRO

futbolista del
Real Madrid: «Este país ha sido injus
to con Clemente».

GUUS HIDDINK
entrenador del Real Madrid: «Me dan 

asco los equipos cobardes».

La España que ''ca7a''y la cu-ada

JUAN 
PANDO

Fi
rm

a i
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D
esde su puesto de tirador emboscado, 
Felipe González, el «paco» más ilus 
tre de la actual España rifeña, ha vuel
to a hablar. Pide dos cosas muy sencillas: que 

la «cacería» se centre en su persona, y queden 
así a salvo los que estaban «en la línea de tiro». 
Los «pacos» de hoy ni al Supremo respetan. 
Maticemos. Esto de «la cacería» política es 
una manía muy española. Aquí, cuando vie
nen dando (la ley y los hechos), recurrimos 
siempre a lo mismo: oiga, que me están ca
zando; oiga, que si ésto va de cazar a los míos, 
aquí estoy yo, que soy muy macho, para que 
dejen tranquilos a mis leales, los mal caza
dos. Como se ve, la cinegética es la constitu
ción ordinaria de la España autonomista: unos 
cazan por mala fe, y otros, benditos ellos, se 
sacrifican para que ningún inocente más sea 
tiroteado. La «cacería» contra el felipismo 
parece ser que la empezaron los populistas 
cuando estaban en la oposición. Ya en el Poder, 
cazan a diestro y siniestro, apuntando a todos 
los bendecidos por la buena fe, ya se sabe, los 
del GAL, sean ex-ministros, ex-secretarios de

Estado, ex-policías o simples ex: los fuera 
de la ley. Lo mismo decían los Guardias 
de Asalto después de sus crímenes en las 
Casas Viejas de 1933; los comunistas en 
la Asturias de 1934; los legionarios de 
Yagüe en el Badajoz de 1936, y los alema
nes de la Legión Cóndor en 1937 después 
de su «pasada» sobre Guernica. Oiga, que 
nos están cazando: la opinión pública, el 
Derecho Internacional, el enemigo, vamos. 
El felipismo, siendo tan «paco» él, resulta 
que copia viejos modales hispánicos o ger
mánicos, donde el cazadores luego «caza
do» por el mundo. Borrell no se merece estos 
lodos, pero tampoco sabe salir de ellos. La 
verdad, se le han puesto las cosas muy 
difíciles a este hombre. Porque las «cace
rías», del Supremo o del Constitucional, 
van a seguir. Ya lo advirtió Garzón: aquí 
hay juicios sobre el GAL hasta bien entra
do el siglo XXI. La de cacerías que nos 
quedan. Al final, todos muertos (de asco y 
aburrimiento). Así las cosas — el Supre
mo anda de caza interna, intentando ave

riguar al filtrador de la sentencia contra 
Barrionuevo y sus pares en el delito—, de 
caza queda una poca, y como a «pacos» no 
nos gana nadie, esto es la guerra del Rif en 
torpe versión fin de milenio. Sería desea
ble un poco de paz, algo así como una tre
gua de modales (y de miedos), pero no. Esto 
va recto hacia el disparate permanente, y 
ni las elecciones vascas o catalanas lo 
pararán, antes bien, al contrario: animarán 
la mala caza. Tanto cazado falso necesita
rá ser enlazado por la ley, es decir, que tanto 
va el cántaro a la fuente, que pasará por el 
lazo cazador. Ya veremos quién pasa, que 
cabezas no faltan. Y de la calma de todo 
buen cazador, nada. Aquí venga a tirar, y 
venga pedir auxilio. En el Rif —que ven
go de visitar—, nadie gritaba ni grita. Y 
hay que ver cómo tiran el alauismo represor 
y el hispanismo pasivo en previsiones. Pues 
se encajan los tiros y adelante. Esos eran 
hombres y algunos de hoy, también. Y no 
éstos, aprendices de «pacos» y simples 
cazadores de nadas.

M.C.D.2022
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REGION
Para la ministra, «es una acusación tan 
grave que si Bono ha dicho eso es 
porque a lo mejor tiene alguna prueba, y 
si es así debe decirla a los tribunales»

Mariscal de Gante tachó de muy graves las críticas sobre las filtraciones de la sentencia del caso Marey

''Si Bono tiene pruebas de alguna 
filtración, debe decirlas al tribunal''
La ministra de Justicia, Margarita Mariscal de Gante, 
declaró ayer que si el presidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, tiene alguna prueba de que algún magistrado del 
Supremo ha filtrado la sentencia del «caso GAL» «debe 
ponerla a disposición de los tribunales».

NG/JM-El EscoriaVCórdoba

Margarita Mariscal realizó 
estas manifestaciones antes de 
intervenir en un curso de verano 
de EI Escorial al ser preguntada 
por los periodistas por unas de
claraciones de Bono en las que 
culpa a los magistrados de «ven
der» la sentencia a cambio de 
«buen trato informativo».

Para la ministra, «es una acu
sación tan grave que si Bono ha 
dicho eso es porque a lo mejor tiene 
alguna prueba, y si es así debe 
ponerla a disposición de los tri
bunales, pues no cabe sembrar con 
insidias actuaciones de los tribu
nales porque al final lo que eso 
conlleva es que todos dudemos del 
Estado de Derecho»,

Sobre las diligencias que prac
tica el presidente de la Sala de lo 
Contencioso-administrativo del 
Supremo para investigar la fil
tración, recordó que «es un acuer
do del presidente» del Tribunal, 
Javier Delgado, «por lo que no 
comento nada».

Respecto a la posible conde
na para los acusados, indicó que 
«se está hablando de una hipóte

sis que a mí no me consta, sólo 
me consta que los magistrados del 
Tribunal Supremo siguen delibe
rando».

Añadió que «quienes tienen 
que decidirlo son los jueces, ya 
que son los únicos que tienen la 
capacidad en un Estado de Dere
cho de decir lo que es y lo que no 
es, lo que se ajusta a la legalidad 
y de decir cómo tienen que corre
girse las conductas para que se 
adecúen a la legalidad».

Margarita Mariscal pronun
cia hoy en San Lorenzo de El 
Escorial la conferencia inaugu
ral del curso de verano de la 
Universidad Complutense de 
Madrid sobre «la alta función 
consultiva: presente y futuro del 
Consejo de Estado».

Aguilar: Bono pretende 
presionar al Supremo

Por su parte, la portavoz de 
IU en el Congreso de los Diputa
dos, Rosa Aguilar, considera que 
el presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, pretende presio
nar al Tribunal Supremo antes de 
que dicte sentencia en el «caso

Sf

1

Mariscal de Gante se mostró indignada con las declaraciones de Bono. EFE

Marey» con sus declaraciones 
sobre las filtraciones de los ma
gistrados.

Aguilar dijo en conferencia de 
prensa que las declaraciones de 
Bono, en las que culpa a los ma
gistrados de «vender» la senten

cia a cambio de «buen trato in
formativo», intentan «despresti
giar sus deliberaciones» y «des
acreditar al poder judicial».

Las filtraciones, señaló Agui
lar, no deben ser «un arma para 
disparar contra el Tribunal Su

premo y poner en entredicho el 
Estado de Derecho y la democra
cia», por lo que rechazó a los 
políticos que «pretenden invali
dar el trabaj o de los magistrados».

A su juicio, el Tribunal Su
premo «debe aislarse de tensio
nes interesadas» para que no afec
te a sus deliberaciones y dictar 
su sentencia «con total libertad», 
a pesar de que las filtraciones «no 
son un plato de buen gusto».

El ex presidente del Gobierno 
nacional, Felipe González 
(PSOE), debe asumir sus respon
sabilidades políticas, si finalmente 
son condenados su ministro del 
Interior, José Barrionuevo, y su 
secretario de Estado para la Se
guridad, Rafael Vera, afirmó 
Aguilar, quien no obstante mati
zó que Izquierda Unida mantie
ne «las puertas abiertas y las 
manos tendidas a acuerdos que 
permitan una política de progre
so contra la política del PP».

En caso contrario, indicó, «la 
sociedad constatará la actitud de 
Felipe González», quien dejará 
que Barrionuevo y Vera «paguen 
el pato».

Aguilar subrayó que IU ha sido 
«la única fuerza política que ha 
sido clara, coherente y decente 
respecto al GAL y frente al te
rrorismo de Estado, el robo de 
fondos reservados y la corrup
ción».

Almunia y Borrell se reúnen 
hoy con los candidatos a las 
presidencias de las CCAA

El Tribunal Constitucional 
tiene 174 asuntos pendientes, 
14 de ellos en la región

B.B. - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, y el 
candidato socialista a la Presi- 
denciadel Gobierno, José Borrell, 
se reunirán hoy con los candida
tos de su partido a a las presi
dencias de Comunidades Autó
nomas para analizar la estrate
gia ante los próximos comicios 
autonómicos.

La reunión, según un comu
nicado del Partido Socialista, 
forma parte de la puesta en 
marcha de la estructura organi
zativa para las elecciones auto

nómicas y municipales que se 
celebrarán en junio del próximo 
año. A la cita asistirán tam
bién el secretario de organización 
del PSOE, Cipriá Císcar, el 
secretario de Política autonómi
ca, Ramón Jáuregui, y los se
cretarios generales regionales de 
las Federaciones donde han sido 
nominados los candidatos.

Está previsto que hoy martes 
se diseñen las líneas que marca
rán la estrategia política de los 
candidatos socialistas hasta la ce
lebración de las elecciones y se 
fijen los criterios y elementos co
munes para la redacción del pro
grama electoral autonómico del

PSOE. También se avanzará un 
plan de actividades de campaña 
preelectoral para los próximos 
meses.

Está previsto que 
hoy se diseñe las 

líneas de la 
estrategia política 
de los candidatos 

socialistas

Efe - Madrid

El Tribunal Constitucional 
(TC) tiene 174 asuntos pendien
tes de sentencia, a 30 de junio de 
1998, por la conflictividad ge
nerada entre el Estado y las 
CC.AA, 14 de ellos referidos a 
Castilla-La Mancha. Los asun
tos pendientes de sentencia del 
Estado contra las CC.AA son 
54 y los asuntos pendientes de 
las autonomías contra el Estado 
son 120, según datos del Minis
terio de Administraciones Públi
cas.

Estos asuntos pendientes de 
sentencia son más numerosos en 
Cataluña (48), Canarias (19), An
dalucía (17), Castilla-La Man
cha (14) y País Vasco (13), en 
tanto que las menores cifras se 

registran en La Rioja (1) y 
Murcia (2). Los asuntos 
acumulados en el TC alcanza
ron en 1989 la cifra record de 
421 y desde entonces se ha pro- 
ducido un sustancial descenso, 
ya que fueron 415 en 1990, 341 
en 1991,281 en 1992,211 en 
1993, 186 en 1994,176 en 1995, 
186 en 1996,188 en 1997 y 174 
en 1988.

En cuanto a las sentencias por 
anualidades, el TC resolvió 29 
asuntos en 1997 y 16 en el pri
mer semestre de 1998, cifras 
superiores a los 28 asuntos de 
1994, los 19 de 1995 y los 26 de 
1996. Los asuntos sentencia
dos fueron mayores en 1992 (61) 
y 1991 y 1993 (58 cada año), 
frente al menor número de sen
tencias de 1981 (7) y 1987(11).
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Fueron razones operativas las que hicieron abandonar tal proyecto

Serra descarta definitivamente
que Chinchilla sea campo de tiro

Efe - Oropesa

El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, confirmó ayer en 
el municipio toledano de Oropesa 
que está «definitivamente» des
cartada la ubicación de un cam
po de maniobras del Ejército del 
Aire en Chinchilla (Albacete). 
El ministro explicó que, tanto por 
razones técnicas y principalmen
te operativas se abandonó la 
posibilidad de instalar un cam
po de tiro en Chinchilla.

Después de visitar El Gordo 
(Cáceres) donde se inició ayer el 
proceso de destrucción de las 
minas antipersonales que tiene 
España, el ministro de Defensa 
visitó Oropesa, en cuyo Ayun
tamiento la alcaldesa del muni-

Sanidad firma un convenio 
con ATAPES para programas 
de rehabilitación

ICAM denuncia que Garrido 
utiliza el Ayuntamiento de 
Albacete en beneficio propio

L.H. - Albacete

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, firmó un 
convenio de colaboración con la 
Asociación de Amigos y Fami
liares de Enfermos Psíquicos 
(AFAPES) de Albacete, que tie
ne por objeto contribuir a la 
financiación de los programas 
de rehabilitación psicosocial y 
apoyo familiar.

Según manifestó Valentín 
durante el acto de la firma, «para 
mi departamento es un objeti
vo prioritario promover las ac
tuaciones de rehabilitación de 
las personas con enfermedades 
mentales crónicas y desarrollar 
alternativas a la institucio
nalización para los trastornos

Serra aseguró que en Chinchilla no se instalará campo de tiro.

I

psicoemocionales». Para ello, 
añadió, se establecerán actua
ciones coordinadas del sector 
sanitario y social para favore
cer la atención de forma 
ambulatoria y la rehabilitación 
del paciente psiquiátrico en su 
entorno habitual, lo cual es 
objetivo fundacional de la aso
ciación AFAPES de Albacete.

Para Valentm, es 
prioritario 

promover la 
rehabilitación de 

enfermos mentales

L.H. - Albacete

El grupo municipal de ICAM- 
NI en el Ayuntamiento de Alba
cete criticó al alcalde de la ca
pital, Juan Garrido, por utili
zar la institución en beneficio 
propio a lo largo de estos tres 
años de Gobierno, en detrimen
to de los intereses generales de 
la ciudad. Según informó el 
portavoz de NI, José Eduardo 
Martínez Valero, el alcalde ha 
dado al traste con la conviven
cia institucional y con la sana 
relación que existía entre el 
equipo de Gobierno y los gru
pos de la oposición, al eliminar 
la Junta de Portavoces, único 
órgano para la puesta en común 
de los diferentes asuntos muni
cipales. Martínez Valero seña

cipio, Carmen Goicoechea, elo
gió la labor de las fuerzas ar
madas, entre otros motivos, por 
la labor de pacificación que 
desempeñan en diversos lugares 
del mundo. En respuesta a estas 
palabras, el ministro manifestó 
que hace ya años que las fuer
zas armadas están involucradas 
en procesos de pacificación y 
lamentó que en Europa todavía 
haya peleas «que más que na
cionalistas llamaría tribales». 
Comentó que España está con
tribuyendo a llevar la paz a es
tos rincones y destacó que «nues
tras Fuerzas Armadas de hoy son 
dignas herederas de las que sem
braron el mundo de una manera 
de entender la vida donde esta
ba el desprendimiento.

ló que esta decisión ha motiva
do que la relación entre el pri
mer edil y los concejales de la 
oposición sea mediante el in
tercambio de cartas, «una po
sibilidad que no ha tenido nin
gún éxito porque, por parte del 
alcalde, no hay respuestas in
mediatas». El edil de ICAM re
cordó que aún están pendien
tes de respuesta cuestiones 
como la compatibilidad del uso 
aéreo de la Base de Los Lla
nos, el Circuito de Velocidad, 
el Teatro Circo o el PGOU. El 
concejal dijo que algunas pre
guntas fueron remitidas al al
calde a principios de año y aún 
no han tenido una respuesta. 
Martínez manifestó que desde 
el Gobierno municipal se bene
ficia sólo al sector económico.

Arias Salgado 
recorre hoy el 
tramo Albacete- 
Villar de 
Chinchilla

La Tribuna

El ministro de Fomento, 
Rafael Arias-Salgado, y el pre
sidente de Renfe, Miguel Corsini, 
recorrerán hoy martes el itine
rario de la línea férrea Madrid- 
Albacete-Villar de Chinchilla, 
donde el Ministerio de Fomen
to ha acondicionado a 200 kiló
metros por hora el tramo 
Albacete-Villar de Chinchilla, 
de 38 kilómetrós de longitud, con 
una inversión de más de once mil 
millones de pesetas.

Las actuaciones ejecutadas 
por el Ministerio en esta línea 
incluyen también la variante de 
Socuéllamos y la remodelación 
de la estación de Alcázar de San 
Juan, mejoras que han permiti
do unas reducciones de tiempo 
de viaje de veinte minutos en el 
itinerario Madrid-Murcia.

Zambrana: las 
razones del retraso 
en las obras del 
Teatro Circo son 
"milongas"

L.H. - Albacete

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, afir
mó ayer que la verdadera razón 
que hay en la demora del co
mienzo de las obras del Teatro 
Circo de Albacete es que no hay 
dinero y tachó de «milongas» las 
explicaciones de tipo técnico que 
viene dando el Ministerio de 

'Fomento. «Fomento viene dan
do excusas sin sentido en rela
ción a aspectos técnicos y rela
tivos a los arquitectos para 
retrasar la licencia de obras. Esos 
son milongas porque la verda
dera razón es que no hay dine
ro», dijo el consejero. La
mentó que el alcalde de Albacete, 
Juan Garrido, en vez de ir a 
Madrid a poner firme a la gente 
en el ministerio, se pliega en 
defensa del Gobierno de Aznar.

... Naturalmente !!, EMBIO te ofrece lo mejor 
en consumibles reciclados. 

Sin moverte de tu oficina tambien puedes 
ser respetuoso con el medio ambiente.

Internet httpy/www.metinsta.es/embio
e-maii: embio@tiaj.es

r DISTRIBUIDORES OFICIALES EMBIO:J 

C/ Alamillo Alto, 4 
Telf.: (92&) 21 62 35 - Fax: 21 64 09 

13002 CIUDAD REAL

TIUlWMIM aN CWIlU IMniMOTAM POR BuROTE®

C/ Pje. Dulciena del Toboso, 2, Esc. Dcha., 1°A - 13001 CIUDAD REAL 
Tfno.: (926) 27 00 48 - Fax: (926) 27 01 76 - E-maii: malcazarsa@nexo.es

SERVICIOS COMERCIALES 

J.P.F.
DIVISION CONSUMIBLES 

INFORMATICOS ECOLOGICOS 
TODO EN ARTES GRAFICAS

C/ García Morato, 28 - PEDRO MUÑOZ (C. Real) 
Tetf.: (926) 586 262 - Fax: 587 089



124 Martes, 28 de julio de 1998 REGION La-Tribuna

Sánchez Bódalo y López Carrasco posaron el domingo en el stand de la región.El stand de Castilla-La Mancha en la Expo de Lisboa estuvo en algunos momentos muy concurrido.

Destacó hs buenos resultados de consensuar con el sector turístico empresarial una estratesia de promoción

Castilla-La Mancha batirá este año el
récord de turistas, según Sánchez Bódalo

La Tribuna

Castilla-La Mancha puede 
batir en 1998 un nuevo récord 
en afluencia de turistas si se man
tiene la tendencia del primer 
semestre del año, en que el nú
mero de visitantes a la región se 
ha incrementado un 5 por ciento 
respecto al mismo periodo de 
1997. Según manifestó el con
sejero de Industria y Trabajo, José 
Fernando Sánchez Bódalo, en el 
Día de Castilla-La Mancha en el 
pabellón español de la Expo de 
Lisboa, el potencial turístico de 
Castilla-La Mancha «no deja de 
producir efectos y sigue aportan
do visitantes a la región» como 
se demuestra con los datos rela
tivos al primer semestre del año. 
Sánchez Bódalo destacó también 
los buenos resultados que está 
dando el haber consensuado con 
el sector turístico empresarial de 
la región una estrategia de pro
moción de la Comunidad. Resaltó 
asimismo la importancia de la 
reunión que mantuvieron en Lis
boa los empresarios de la región 
con los agregados comerciales y 
el embajador, ya que Portugal es 
un país muy importante para la 
comunidad y se encuentra entre 
los primeros en la estrategia de 
internacionalización de las 
empresas manchegas, junto con 
Francia. Respecto al Anteproyec
to de Ley de Ordenación del Tu
rismo, el consejero explicó que 
en estos momentos sigue abier
to el plazo de presentación de 
alegaciones, que finalizará en 
agosto, e indicó que la previsión 
es que el Consejo de Gobierno 
pueda aprobare! proyecto de ley 
en septiembre, para posterior
mente remitirlo a las Cortes re
gionales. Manifestó, por último 
que a finales de la presente le
gislatura estará lista la ordena
ción del sector turístico castella
no-manchego.
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El vicepresidente firma en el libro de honor de España.
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López Carrasco en su visita al Fernando II e Gloria. Numerosas colas para ver el pabellón de España.

La cecina de venao fue la estrella de la 
Semana Gastronómica de Castilla-La

Mancha en la Expo de Lisboa
Unas 2.500 personas comieron en el restaurante flotante de España en 

la Expo de Lisboa durante la semana pasada, dedicada a la gastronomía 
castellano-manchega, aunque no todos ellos eligieron un menú 
manchego, según señaló el propietario del restaurante Gran Mesón dé 
Ciudad Real, que ha cocinado allí en estos días. El plato estrella ha sido 
la cecina de venao, alimento manchego que muchos desconocían y que le 
han sorprendido gratamente Según manifestó el cocinero ciudadrealeño, 
no solamente se quedaron con ganas de volver a comer comida 
manchega, sino que algunos volvieron al restaurante a desgastar de 
nuevo el menú manchego, que costaba 9.500 escudos (alrededor de 8.500 
pesetas). Los vinos desgastados la semana pasada faeron cabernet 
saavignon y blancos jóvenes de Viña Albali, qae, según el propietario del 
Gran Mesón, les han encantado a los visitantes, "han visto qae hay 
calidad y may baenos vinos en Castilla-La Mancha, pero yo les diría a 
los Consejos Regaladores qae los propietarios de las bodegas deben 
promocionar an poco más naestros vinos, porqae paeden ser pioneros en 
el mercado y aún no lo son porqae les falta más promoción". Berenguel, Sánchez Bódalo y Lumbreras en la Expo de Lisboa.
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claro que estas medidas no 
significarán aumentar la jornada 
escolar sino que «será igual»
L- 
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Según dijo Asuirre en la presentación de las novedades para el periodo escolar 98/99

Los escolares tendrán «menos Marías» en el próximo 
curso y dedicarán especial atención y más horas a las 
materias principales, pero la jornada diaria «no aumenta», 
anunció ayer la ministra de Educación y Cultura, Esperan
za Aguirre, durante la presentación de las novedades para 
el periodo escolar 1998/99. Con este fin, el Ministerio de

Educación proporcionará a los profesores una serie de 
«orientaciones didácticas y metodológicas» para que im
pulsen, entre otras materias, las enseñanzas de lengua, 
literatura, geografía, matemáticas o historia, explicó a los 
medios de comunicación la ministra en una rueda de 
prensa.

"Habrá menos "manas" y más 
horas de asignaturas principales''

Efe-Madnd

Esto implicará, por ejemplo, 
leer más en clase, hacer lectu
ras de obras completas, estudiar 
la historia desde una «perspec- 

• tiva cronológica» y adiestrarse 
en operaciones matemáticas bá
sicas, unas iniciativas que res
ponden al deseo «del Ministe
rio de seguir las recomendacio
nes» del dictamen emitido por 
la comisión de expertos de Hu
manidades, presidida por Juan 
Antonio Díaz-Ambrona, añadió 
la ministra.

De esta forma, se ponen en 
marcha las primeras de las veinte 
medidas contenidas en el Plan 
de Refuerzo de la Enseñanza de 
las Humanidades y de Mejora del 
Sistema Educativo, presentado 
por este Ministerio (MEC) en la 
última Conferencia Sectorial de 
Educación, celebrada en Palma 
de Mallorca.

El capítulo presupuestario de
dicado a Educación, -»una prio
ridad del actual Gobierno»-, au
mentará alrededor del 6 por cien
to, una cifra que se sitúa «por 
encima» del crecimiento de los 
Presupuestos Generales del Es
tado (3,9 por ciento) para 1999.

Entre los objetivos trazados 
por Aguirre para el curso 98/99 
figuran: lograr «una enseñanza

La ministra de Educación y Cultura, Esperanza Aguirre. EFE

de calidad para todos», enrique
cer los contenidos; aumentar las 
horas de clase de las asignatu
ras «troncales», introducir el 
idioma extranjero en Educación 
Infantil a los cuatros años y 
cubrir «prácticamente toda la 

demanda» de escolarización de 
los niños de tres años, entre otros.

Con respecto al incremento 
de las horas lectivas, quiso dejar 
muy claro que ello no signifi
cará aumentar la jornada esco
lar sino que «será igual».

Una de las principales nove
dades en el próximo periodo 
escolar, agregó Aguirre, será la 
implantación «generalizada del 
tercer curso de la Educación Se
cundaria Obligatoria (ESO)», 
una medida que supone la ex
tensión de la gratuidad de los 
escolares de entre 14 y 15 años 
y que afectará a unos 100.000 
alumnos del ámbito del Minis
terio de Educación y Cultura 
(MEC).El Gobierno,también 
desea «impulsar la Formación 
Profesional» para que se con
vierta «en una alternativa a la 
Universidad y se dirija hacia el 
empleo», informó la titular de 
esta cartera.

Por otro lado, destacó el 
«ambicioso» programa de inver
siones previsto, que permitirá 
numerosas «mejoras de las ins
talaciones», y agregó que entre 
el 6 de mayo de 1996 y el 31 de 
diciembre de 1998 se habrán 
abierto 184 centros nuevos, es 
decir, «uno cada seis días».Esto, 
que supone «el esfuerzo presu
puestario más importante de los 
últimos años», se traducirá du
rante en la construcción «de 57 
institutos, veinte colegios y cin
co especiales», mientras que otro 
millar de centros se beneficiará 
de tareas de conservación y re
paración.

El Ayuntamiento 
de Rentería 
condenó los 
incidentes del 
domingo

LS.

El Ayuntamiento de Rentería 
condenó ayer «enérgicamente» 
los incidentes registrados en la 
madrugada del domingo en esta 
localidad guipuzcoana y los ca
lificó de «atentado a la libertad 
y convivencia democrática».

Tras la celebración ayer por 
la mañana de una sesión plena
ria, el alcalde, el socialista 
Adrián López, convocó la junta 
de portavoces de la corporación 
para analizar los disturbios ocu
rridos en la madrugada del do
mingo en la población, en el 
último día de sus fiestas patro
nales.

Una veintena de personas re
sultaron heridas leves en estos 
incidentes, durante los cuales 
medio centenar de alborotadores 
atacaron con cócteles molotov 
una patrulla de la Ertzaintza y 
un apeadero de tren, además de 
causar diversos destrozos.

Firma de un texto de 
condena

El alcalde y los portavoces 
de los grupos municipales del 
PSE-EE, EA, PNV e lU/EB fir
maron un texto de condena, que 
no fue suscrito por el represen
tante de HB que asistió a la re
unión, en la que no estuvo pre
sente el único concejal del PP 
en el consistorio, José María 
Trimiño, tras el asesinato en 
atentado el pasado 25 de junio 
de su compañero Manuel 
Zamarreño. El comunicado con
sidera que las algaradas fueron 
«predeterminadamente planifi
cadas y posteriormente ejecuta
das» y estima que constituyeron 
«un atentado contra la libertad 
y la convivencia democrática de 
los vecinos y los visitantes que 
disfrutaban del fin de fiestas».

CiU pide que los directivos 
de Iberia y AENA 
comparezcan en el Congreso A.G.A.

Aznar visitará hoy la zona donde se esta 
desembalsando el Guadalquivir

N.L.

El grupo parlamentario de 
CiU ha solicitado que comparez
can en el Congreso el presiden
te de Iberia y el director general 
de AENA para que informen a 
los diputados del funcionamiento 
de la compañía aérea y de la si
tuación aeroportuaria española 
respectivamente.

CiU, según la iniciativa pre
sentada en la Cámara Baja a la 
que ha tenido acceso Efe, pre
tende que el presidente de Iberia,

Xabier de Irala, explique en la 
Comisión de Infraestructuras la 
gestión de la compañía y «cómo 
afecta al servicio a los usuarios 
de las infraestructuras del trans
porte aéreo» en el país.

Por su parte, el director ge
neral de AENA, Carlos 
Medrano, tendrá que analizar 
ante a petición de los naciona
listas catalanes «la situación 
aeroportuaria en España», ha
ciendo especial hincapié en los 
aeropuertos de Barajas de Ma
drid y del Prat de Barcelona.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, visitará hoy 
la zona donde se está 
desembalsando al Guadalquivir 
el agua de Minas de Aznalcóllar 
y luego sobrevolará en helicóp
tero las tierras donde se están 
retirando los lodos tóxicos, in
formó ayer la Delegación del Go
bierno en Andalucía. S

e trata de la segunda visita 
del presidente del Gobierno a la 
zona del vertido, que ya reco
rrió en helicóptero el pasado 21 
de mayo, cuando también se re

unió con los alcaldes de los 
pueblos afectados en Aznalcázar 
(Sevilla).

En esta ocasión, Aznar vi
sitará la zona de Entremuros, en 
el límite Norte del parque de 
Doñana, donde están retenidos 
tres millones de metros cúbicos 
de agua contaminada. Este agua 
permanecía en Entremuros desde 
que se produjo el vertido tóxi
co, el pasado 25 de abril, y des

Aznar visitará la zona de Entremuros, 
en el límite norte de Doñana

de el viernes pasado está siendo 
depurada con carbonato sódico 
y vertida al Guadalquivir a un 
ritmo de cien mil metros cúbi
cos diarios. La Delegación del 
Gobierno no ha informado so
bre las personas que acompaña
rán a Aznar en su visita, que el 
pasado 21 de mayo fueron el mi
nistro de Trabajo, Javier Arenas, 
y la titular de Medio Ambiente, 
Isabel Tocino.

M.C.D.
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Fa que los masistmdos declararon ayer sobre la filtración de las penas

La deliberación de la sentencia 
del "caso Gal" se reanudará hoy

Efe-Madrid

Los magistrados de la Sala 
de lo Penal del Tribunal Supre
mo han aplazado hasta hoy la re
anudación de la deliberación de 
la sentencia del «caso GAL» ya 
que ayer declararon ante el ins
tructor de las diligencias para in
vestigar la filtración del supuesto 
acuerdo sobre las penas, infor
maron fuentes jurídicas.

El presidente de la Sala de lo 
Contencioso-Administrativo del 
Tribunal Supremo, Angel 
Rodríguez, continuaba cerca de 
la dos de la tarde tomando de
claración a los magistrados so
bre la filtración del supuesto fallo 
condenatorio de la sentencia por 
el secuestro de Segundo Marey. 
Ayer comparecieron ante el ins
tructor de esta investigación los 
siete magistrados del alto Tri
bunal que faltaban por hacerlo, 
ya que el sábado fueron interro
gados cuatro, entre ellos el pre
sidente de la Sala, José Jiménez 
Villarejo.

Fuentes del alto Tribunal di
jeron ayer a Efe que consideran 
poco probable que la sentencia 
se haga pública esta semana.

Por otro lado,el diputado 
socialista y ex ministro del In
terior, José Barrionuevo, y el ex 
secretario de Estado de Interior 
Rafael Vera recurrirán al Tribu
nal Constitucional si son conde
nados en el «caso GAL», pero 
no pedirán un indulto porque se 
consideran inocentes.

Cascos: ’’El Gobierno y el PP no 
son actores de debates judiciales’’

B.B.

El vicepresidente primero 
del Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, dijo ayer que los miem
bros del Ejecutivo y del PP no 
son «actores» de debates sobre 
sentencias judiciales y apeló al 
espíritu constitucional para res
petar la separación de poderes.

Alvarez Cascos hizo esta con- 
sideración en el transcurso de su 
conferencia inaugural del cur
so «España 1998: Cien años 
después», organizado por la 
Universidad Complutense en la 
localidad madrileña de San 
Lorenzo de El Escorial.

Tras su exposición inicial y, 
a preguntas de los asistentes a 
ese curso, el vicepresidente no 
quiso hacer comentarios sobre 
el acuerdo de la Sala Segunda 
del Tribunal Supremo en rela
ción con el juicio por el secues
tro de Segundo Marey.

K* * ’J 
* * # t - 
* ’ * ‘, « . *^

Los magistrados reanudarán hoy la deliberación de la sentencia.

Barrionuevo y Vera, que según 
algunos medios de comunicación 
serán condenados a trece años 
de cárcel por el secuestro de 
Segundo Marey, primera acción 
atribuida a los GAL, lo adelan
taron así en la revista «Tiempo».

Barrionuevo insiste en que es 
«víctima inocente de un juicio 
político», mientras que Vera dice 
que «entraré y saldré de prisión

Ante la pregunta, subrayó 
que «una de las claves de nues
tra Constitución (a la que alu
dió en su intervención) es la 
configuración de los poderes 
básicos del Estado como pode
res independientes».

Añadió que, apelando a la 
conveniencia de que el espíritu 
de consenso en torno a la Cons
titución se materialice todos los 
días, es necesario no sólo pre
dicar, sino actuar conforme a 
ello. «En ese sentido -agregó-, 
como miembro del Gobierno, no 
tengo la menor duda de que las 
sentencias judiciales son para 
acatarías y para respetarías y con 
esa actitud es la que desde el PP 
y desde el Gobierno se respon
de ante cualquier debate que se 
pueda plantear en torno a lás 
decisiones judiciales».

Añadió que los integrantes 
del Ejecutivo y de su partido no 
son «actores» de ese tipo de 

con la cabeza tan alta como siem
pre».

El ex ministro apunta que cree 
que entrarán en prisión dentro 
de unos ocho días, quizás él 
lunes, confirma que van a recu
rrir al Constitucional, pues cree 
que tienen «razones más que 
fundadas», apostilla que acabará 
reconociéndose la verdad «des
pués de que pasemos algunos 

U.

Álvarez Cascos visitó ayer la Universidad Complutense.

debates y reiteró la necesidad de 
respetar los acuerdos de los jue
ces. Al término de su interven- 

años en la cárcel» y estima que 
«hace ya algunos años que esta
mos condenados, aunque me 
negaba a creerlo».

El ex ministro comenta que 
ya estaba en la cama cuando se 
enteró de la posible sentencia y 
concreta que le llamó Vera «para 
decirme que pusiera la radio y 
ahí estaba. Nos querían en la 
cárcel, pues allí nos tendrán».

Preguntado si han recibido un 
apoyo activo del PSOE, 
Barrionuevo asegura que «la po
sición del partido onustos mo
mentos es la correcta y supon
go que si se confirma la senten
cia tendrán que tomar alguna 
decisión», y comenta que le han 
llamado Felipe González, 
Alfredo Pérez Rubalcaba, Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra, José 
Bono, entre otros.

Barrionuevo adelanta que no 
pedirá el indulto y comenta que 
«algo me ha contado Rafael de 
su experiencia de seis meses en 
prisión». Vera adelanta que «si 
no se hace justicia en el Consti
tucional, recurriremos a los tri
bunales internacionales, allí pue
den ir al fondo de la cuestión y 
acabará reconociéndose la ver
dad».

Recuerda que se enteró de la 
posible sentencia porque le lla
mó un amigo y le dijo que «lo 
estaban dando en Radio Nacio
nal. Eran las once y media de la 
noche, pero ya tenía una idea 
aproximada de por dónde iban 
los tiros».

ción no quiso hacer declaracio
nes sobre cuestiones que no tu
vieran que ver con el curso.

Las acusaciones 
critican la 
“dependencia" de 
Antonio Aragón 
hacia Urralburu

La Tribuna

Los letrados de las acusa
ciones del Parlamento de Na
varra y de UPN, que expusie
ron ayer sus conclusiones defi
nitivas, han criticado la «leal
tad y dependencia psicológica» 
de Antonio Aragón hacia 
Gabriel Urralburu, de quien 
dijeron actuó con más «malicia» 
que el resto de los procesados.

Afirmaciones como éstas se 
realizaron durante la exposición 
de los informes definitivos de 
las dos últimas acusaciones 
personadas en la causa. Parla
mento de Navarra y UPN, que, 
al igual que el resto -Fiscal, HB, 
Iniciativa Ciudadana y Gobier
no de Navarra-, pidieron al 
Tribunal una sentencia conde
natoria que «restituya la con
fianza» de los ciudadanos.

Tanto Pablo Díez Lagos, 
letrado del Parlamento de Na
varra, como Carlos Salvador, de 
UPN, coincidieron en calificar 
los hechos que se les imputan a 
los seis acusados en la trama na
varra del caso Roldán de 
«gravísimos», así como en su
brayar el daño «económico y 
moral» causado a la sociedad. 
Díez Lagos fue especialmente 
crítico con el ex presidente del 
Gobierno de Navarra, Gabriel 
Urralburu, de quien dijo que 
«sabía lo que hacía» cuando 
decidió cesar en el comienzo de 
la segunda legislatura socialista 
(1987) a su anterior consejero 
de Obras Públicas y nombrar a 
Antonio Aragón.

Según subrayó, Urralburu 
era el que «daba las directrices» 
a seguir a Antonio Aragón, el 
que «controlaba» las adjudica
ciones de obras a las empresas 
constructoras, y el que, «aseso
rado» por Luis Roldán y Jorge 
Esparza y con la colaboración 
«imprescindible» de su esposa 
Olivia Balda, consiguió «sus 
ilícitos propósitos».

En este sentido, Carlos Sal
vador, fue más allá al estimar 
que Urralburu actuó con «ma
licia» desde el momento en que 
se sirvió de todos los «artilugios 
impensables» para ocultar el 
«desaforado» aumento de su 
patrimonio, y mostró su conven
cimiento de que el dinero de
tectado ha «sido mínimo».

Ambos letrados coincidieron 
en apuntar que Urralburu y 
Aragón, así como Roldán, hi
cieron uso de la «información 
y el poder» derivado de sus 
cargos públicos para formar esa 
«trama, banda o grupo» y enri
quecerse, así como para «ocul
tarlo», y al respecto apuntaron 
las cuentas bancarias halladas 
en Suizas, las cuales fueron 
vaciadas una vez que estalló el 
escándalo Roldán. Las acusa
ciones reprocharon la declara
ción de Antonio Aragón, de 
quien dijeron que «mintió» no 
sólo a la Sala sino también a su 
psiquiatra, el cual aseguró que 
el ex consejero le había confe
sado que «las comisiones se 
gestaban en las altas instancias».
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Es el segundo registro que se efectúa en el diario

Baltasar Garzón incauta abundante 
documentación en el Egin

Efe-Madrid

El juez Baltasar Garzón se ha 
incautado de abundante docu
mentación en el registro practi
cado entre el viernes y el domin
go pasados en el diario «Egin», 
ampliación del efectuado el 
pasado día 15 en la operación en 
lauque el periódico fue clausu
rado por orden del magistrado 
de la Audiencia Nacional.

Orden de ampliación del 
registro

Fuentes jurídicas señalaron 
a Efe que Garzón dictó una or
den de ampliación del registro, 
que se practicó en Hernani 
(Guipúzcoa) este fin de semana 
en presencia de una secretaria 
judicial de la Audiencia Nacio
nal y que se considera el princi
pal, hasta ahora, de la investi
gación.

Las fuentes consultadas ex
plicaron que durante la opera
ción, el juez no tuvo tiempo más 
que de llevarse algunos docu
mentos, pero precintó el diario 
para efectuar los registros nece
sarios para la investigación y 
evitar la posible destrucción de 
pruebas.

Por su parte, siete redactores 
de «Egin» aseguraron ayer en 
una rueda de prensa en San 
Sebastián que, desde el pasado 
viernes hasta el mediodía del 
domingo, la Policía Nacional lle
vó a cabo un segundo registro 
en la sede central del periódico 
y la radio en Hernani, con la

Mayor Oreja: Interior 
ofrece colaboración y no 
críticas a la Ertzaintza

El PSOE no permitirá que 
los antidemócratas destrocen 
la figura de Felipe González

Efe-Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, expresó ayer 
el «respaldo» de su departamen
to a lo que «pueda y deba ha
cer» la Ertzaintza y el Gobier
no vasco, les ofreció su cola
boración y consideró que las 
críticas a las actuaciones de la 
policía autónoma vasca corres
ponde a los partidos políticos.

El ministro del Interior hizo 
estas declaraciones tras firmar 
un convenio para la prevención 
de la drogadicción con Caja de 
Madrid y al ser preguntado por 
las algaradas callejeras de este 
fin de semana en Rentería 
(Guipúzcoa) que se han salda
do con una veintena de heridos 
leves y ninguna detención.

«Los partidos políticos va
lorarán el acierto o desacierto

EI juez Garzón ha registrado, por segunda vez, el diario Egin.

presencia como testigos de 
miembros de la empresa Orain 
S.A. y personal judicial.

Se registraron tres despa
chos

Precisaron que la Policía 
registró tres despachos, entre 
ellos el del director del periódi
co, Javier Salutregui, y parte de 
la redacción del diario y la ra
dio, e intervino dos ordenado

de la actuación de la Ertzaintza» 
y podrán criticar sus actuacio
nes «por defecto o exceso de las 
mismas», apuntó Jaime Mayor 
Oreja.

Reflexionar y tomar medi
das conjuntas

Jaime Mayor Oreja reiteró 
que «Interior está siempre a dis
posición de la policía autonó
mica y del Gobierno vasco para 
«poder trabajar y reflexionar y 
tornar medidas conjuntamente».

El ministro del Interior, 
Mayor Oreja, también agregó 
que en cuanto a «la colabora
ción este ministerio siempre está 
abierto si así lo considera opor
tuno la Ertzaintza» con el fin de 
«abordar mejor» incidentes 
como los de Rentería pero, aña
dió, «de ahí no pasamos». 

res, material de archivo y agen
das de periodistas.

El redactor jefe de investiga
ción del diario, Pepe Rei, preci
só que los policías requisaron 
numerosos documentos sobre 
diversos asuntos informativos en 
los que trabajaba su equipo.

Rei afirmó que con la incau
tación de esta documentación 
«corre serio peligro la vida de 
fuentes informativas y testigos 
protegidos», que han colabora

Efe-Madrid

La Ejecutiva del PSOE acor
dó ayerno consentir que «la per
sona, la figura política y la tra
yectoria de Felipe González sea 
puesta en cuestión por unos 
pocos antidemócratas» tras el 
juicio del caso Marey, según 
aseguró el secretario general de 
los socialistas, Joaquín Almu
nia.

EAlmunia subrayó que el 
partido no asistirá de brazos 
cruzados a «ese intento de de
rribar la imagen de la mejor 
época de la historia de la Espa
ña contemporánea», sino que 
mantendrá una actitud «belige
rante» para impedir que los 
éxitos de la transición «sean 
masacrados por parte de gente 
que no ha aportado nada a nues
tro país». El dirigente socialista 

do en estas investigaciones pe
riodísticas, relacionadas con el 
CESID y casos de corrupción 
pública que afectan al PP y al 
PSOE.

El periodista Iñaki Altuna 
señaló por otro lado que «Egin» 
presentará un expediente de re
gulación de empleo y suspensión 
temporal de contratos con el 
objetivo de que sus trabajado
res puedan cobrar el subsidio de 
desempleo.

respondía así a quienes colo
can a Felipe González en el ob
jetivo principal de una «estra
tegia» tras conocerse el supues
to acuerdo condenatorio del Su
premo contra José Barrionuevo 
y Rafael Vera en el caso por el 
secuestro de Segundo Marey, 
en referencia, según apuntó más 
tarde, al Gobierno, al PP, a IU 
y a los nacionalistas vascos.

"España no se merece 
estos ataques"

A su entender, España no se 
merece estos ataques porque 
«ya demasiadas veces hemos 
derribado a lo mejor de nues
tra historia para 50 o 60 años 
después, cuando ya los prota
gonistas criaban malvas, tratar 
de rescatarlos por parte de lo 
hijos de quienes se los carga
ron politicamente».

España recibió 
29.366.647 
visitantes 
durante el primer 
semestre del año

Efe-Madrid

España recibió un total de 
29.366.647 visitantes en el pri
mer semestre del año, lo que 
supone un aumento del 7,7 por 
ciento respecto al mismo perio
do del año anterior, según da
tos de la encuesta Frontur ela
borada por el Instituto de Estu
dios Turísticos.

El número de turistas (per
sonas que pernoctan al menos 
una noche) ascendió a 
19.486.514 entre enero y junio, 
lo que representa un crecimiento 
del 10,5 por ciento en compa
ración a los mismos meses de 
1997.

Los excursionistas que lle
garon a España en este mismo 
periodo fueron 9.879.833, lo que 
supone un crecimiento del 2,7 
por ciento respecto al primer 
trimestre del año anterior.

La entrada de visitantes del 
mes de junio registró un incre
mento del 9,7 por ciento con 
respecto al mismo mes de 1997.

El número de turistas se 
incrementó un 10,1 por ciento 
en junio, mientras que el de 
excursionistas se incrementó un 
8,8 por ciento.

Él total de turistas entrados 
por vía aérea en junio fue de 
3.331.621, lo que ha supuesto 
un incremento del 9,8 por ciento 
respecto al mismo mes de 1997.

Los sindicatos de 
Correos piden que 
se cambien los 
aspectos negativos 
de la nueva ley

Efe-Madrid

La Plataforma 'Sindical 
Unitaria de Correos y Telegráfos 
ha enviado una carta al secre
tario general de comunicación, 
Jose Manuel Villar, en la que 
reitera sus quejas a la nueva ley 
postal y pide que se modifique 
una serie de aspectos que con
sidera negativos para el futuro 
servicio postal universal.

La plataforma-integrada por 
UGT, CSI-CSIF, Sindicato Li
bre, ELA y CGT- califica de «in
viable» la posibilidad de que los 
sindicatos colaboren en el de
sarrollo del plan de prestación 
del servicio universal, «que se 
ha de elaborar bajo las premisas 
de la ley no negociada».

La plataforma recuerda que 
«nunca ha compartido ni hoy 
tampoco comparte» el proceso 
de desarrollo de la ley postal ni 
su contenido, tras quejarse de 
que en su elaboración no se ha 
permitido la participación de los 
sindicatos. «Resulta lamentable 
que la Administración no haya 
tenido sensibilidad para enten
der que una ley del servicio 
postal universal requiere del 
mayor consenso posible de to
das las partes implicadas».
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Los camhios se corresponden con los se rumoreaban en los círculos políticos

Mandelson, mayor benefidado 
del amplio reajuste de Blair
El hasta ahora ministro sin cartera y ''eminencia gris ” del 
gobierno británico, Peter Mandelson, es el gran ganador 
del amplio reajuste del gabinete que llevó a cabo ayer lunes 
el primer ministro. Tony Blair. Este reajuste pretende 
reflejar ía transición del partido de los años en la oposición 
a los años en el poder.

Mandelson, viejo amigo de Blair e 
ideólogo del nuevo laborismo 
centroizquierdista, ha sido nombrado 
ministro de Comercio e Industria

Macarena VIDAL

Los cambios, en general, se 
corresponden con los que se 
rumoreaban en los últimos días 
en los círculos políticos y deja 
invariables los principales Mi
nisterios, si bien han sido más 
profundos de lo que se anticipaba 
en un principio.

El perfil de los beneficiados 
se corresponde con el de acérri
mos partidarios de Blair y, so
bre todo, buenos gestores de 
fondos públicos.

Mandelson, viejo amigo de 
Blair y uno de los principales 
ideólogos del «Nuevo Laboris
mo» centroizq\jierdista, queda 
nombrado ministro de Comer
cio e Industria en el nuevo Ga
binete, tras el primer reajuste en 
los 15 meses de Gobierno.

Esta cartera, donde releva a 
Margaret Beckett -nueva líder 
de la mayoría parlamentaria en 
la Cámara de los Comunes-, se

Los albaneses temen un golpe sobre la 
base UCK y el centro de refugiados

Efe-Kosovo

Los independentistas 
albaneses de Kosovo temen que 
los comandos serbios avancen 
sobre un pueblo que es la prin
cipal base de la guerrilla y el 
refugio para más de 20.000 per
sonas huidas de los últimos com
bates.

Los efectivos serbios mantie
nen ayer, lunes, su ofensiva para 
recuperar el control de las dos 
principales carreteras de enla
ce de la capital. Pristina, con Pee 
y Prizren, en el oeste de Kosovo, 
tras lo cual sería factible un golpe 
contra el feudo guerrillero de 
Maliseve.

«Si la policía serbia tiene 
éxito en sus intenciones, cerra
rá completamente el cerco en 
torno a Malisevo, principal ba
luarte político del UCK», comen
taron fuentes albano-kosovares 
en Pristina. 

considera una de las más estra
tégicas en el Ejecutivo, dado que 
tiene influencia en el área del 
Ministerio de Economía, contro
lado por Gordon Brown, y en 
Asuntos Exteriores, terreno de 
Robin Cook.

Mandelson, una de las figu
ras más cordialmente detestadas 
por la prensa británica, podrá 
ahora ejercer una cierta super
visión sobre Brown, con quien 
mantiene una rivalidad nunca 
desmentida y quien vetó el nom
bramiento de «Mandy» como 
portavoz del Gobierno o titular 
del Tesoro. El nuevo titular de 
Industria podrá aprovechar en su 
departamento la experiencia ad
quirida como responsable del 
monumento emblema del Go
bierno laborista, la «Cúpula del 
Milenio», que se inaugurará con 
el nuevo siglo en Greenwich y 
se ha convertido en uno de los 
proyectos más polémicos de la 
«era Blair».

Malisevo, de 4.000 habitan
tes, acoge ahora a más de 20.000 
personas desplazadas hace una 
semana por los combates en la 
ciudad de Orahovac, y en los 
últimos días por la ofensiva 
serbia contra la comarca de 
Drenica, según cálculos de la 
Alta Comisaría de la ONU para 
los Refugiados (ACNUR).

La ofensiva contra Drenica, 
corazón del Ejército de Libera
ción de Kosovo (UCK), comenzó 
en la madrugada del sábado y ha 
permitido a los serbios recupe
rar el control de gran parte de la 
carretera principal Pristina-Pec.

En esa vía, los efectivos 
serbios han reconquistado 
Lapusnik, el pueblo donde se 
encuentra el desvío hacia la 
carretera local que enlaza con 
Malisevo, a 15 kilómetros al sur, 
y otro 15 kilómetros más allá con 
el pueblo de Dulje y la otra ruta 
principal entre Pristina y Prizren.

't

Mandelson ha sido el gran beneficiado en el reajuste de Blair. EFE

Otro de los grandes ganado
res en el reajuste ministerial es 
el hasta ahora titular de Agricul
tura, Jack Cunningham, promo
vido a las tareas de 
«superministro» reponsable de 
las relaciones del Gobierno con 
los medios y de mantener vías

Las fuerzas del gobierno se 
esfuerzan por desbloquear el 
acceso de Dulje.

Según el Centro Informati
vo Kosovar (próximo a la cúpu
la independentista), fuerzas 
serbias atacan con una treintena 
de carros de combate Dulje y la 
vecina Blace,

Los observadores se pregun
tan si el presidente yugoslavo, 
Slobodan Milosevic, llevará esta 
ofensiva hasta el golpe final 
contra Malisevo o si se deten
drá tras haber sitiado a la gue
rrilla en su propia ratonera para 
ver cómo reacciona la comuni
dad internacional.

Fehmi Agani, miembro del 
entorno del «presidente» albano- 
kosovar, Ibrahim Rugova, opi
nó ayer que el régimen de 
Belgrado quiere una victoria 
militar para empezar negociacio
nes con una posición ventajosa.

La presidencia de la Liga 

de comunicación entre los dis
tintos departamentos.

El nombramiento de 
Cunningham se considera un pre
mio a su tarea en Agricultura, 
donde logró restablecer la mo
ral en el Ministerio tras la crisis 
de las «vacas locas».

Democrática de Rugova advir
tió ayer de que Serbia está «po
niendo a prueba la paciencia del 
pueblo de Kosovo, de su direc
tiva y de la comunidad interna
cional».

La LDK ya pidió el sábado 
pasado a EEUU y la Unión Eu
ropea que actuaran urgentemente 
para detener la nueva ofensiva, 
la más fuerte desde que comen
zó la crisis de Kosovo, y evitar 
la «limpieza étnica» de los 
albaneses kosovares.

La ACNUR denunció ayer 
que unas 150.000 personas se han 
visto desplazadas de sus hoga
res por los combates en Kosovo, 
en los que han muerto al menos 
medio millar de personas en cin
co meses. Según activistas de 
derechos humanos, en Malisevo 
hay 25.000 personas sin alimen
tos, medicinas ni electricidad 
desde hace tres días y urge en
viar ayuda.

Castro denunció 
las actividades de 
los servicios 
secretos de EEUU 
y de anticastristas

Efe-La Habana

Los servicios secretos de 
Estados Unidos junto con or
ganizaciones anticastristas 
ubicadas en ese país planean y 
financian actos terroristas con
tra Cuba, denunció el presidente 
Fidel Castro, y afirmó que exis
ten pruebas de ello.

Castro exculpó de esas ac
ciones al presidente estadouni
dense, Bill Clinton, de quien 
dijo, en un extenso discurso el 
domingo por la noche, que «ha 
sido miserablemente engaña
do» y su gobierno colocado «en 
una posición embarazosa».

El presidente cubano se 
mostró dispuesto a cooperar con 
EEUU en la lucha contra el te
rrorismo y el tráfico de drogas. 
Castro acusó a la Fundación Na- 
cional Cubano-Americana 
(FNCA), una de las organiza
ciones anticastristas más pode
rosas, con sede en Miami, de 
haber financiado atentados 
contra su vida, de haber hecho 
explotar un avión cubano en 
Barbados en 1976 y de detonar 
las bombas que estallaron el año 
pasado en hoteles de la isla.

«Clinton ha sido miserable- 
mente engañado, le presenta
ron una Fundación supuesta
mente pacífica y beatífica, cuan
do es una institución terroris
ta, encabezada por un indivi
duo (Jorge Mas Canosa, falle
cido en 1997) que practicó el 
terrorismo», afirmó.

El presidente cubano asegu
ró que la Agencia Central de In- 
teligencia (CIA) de Estados 
Unidos apoyó a los grupos 
anticastristas en todas estas 
acciones para las que contrata
ron mercenarios.

Según Castro, «eso es para 
el actual gobierno de EEUU una 
postura embarazosa». «Estos 
mafiosos fueron los promoto
res de las leyes Torricelli y 
Helms-Burton con las que la 
actual Administración ha endu
recido el bloqueo (vigente desde 
1962) contra Cuba», añadió el 
dirigente cubano, a la vez que 
acusó a los ex presidentes es
tadounidenses Ronald Reagan 
y George Bush de haber impul
sado las actividades de la 
FNCA.

«No creemos al señor (Bill) 
Clinton capaz de ordenar aten
tados contra otro país», agre
gó. El presidente reseñó 
pormenorizadamente un artícu
lo del diario «The New York 
Times» en el que un exiliado 
cubano, Luis Posada Carriles, 
admitió que la FNCA financió 
el año pasado atentados contra 
hoteles de La Habana en los que 
murió un turista italiano y otras 
actividades delictivas contra e! 
régimen de Castro.
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de acuerdo entre las OPAs y sindicatos 
que la integran en el reparto de los 
168.000 millones de ayudas
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El secretario general de la UPA afirmó que la plataforma "ha dejado de existir”

La mesa del olivar se rompe por falta 
de acuerdo en la modulación de ayudas
La Mesa para la Defensa del Aceite de Oliva quedó rota ayer 
por la tarde por una falta de acuerdo entre las organizacio
nes agrarias y sindicatos que la integran en el reparto de los 
168.000 millones de pesetas de ayudas que recibirá España 
tras la aprobación de la nueva Organización Común de 
Mercado (OCM) de este producto.

Susana CUEVAS

El secretario general de UPA, 
Fernando Moraleda, afirmó en 
rueda de prensa tras la reunión 
que la Mesa mantuvo ayer en la 
sede de la Confederación de Coo- 
perativas Agrarias Españolas 
(CCAE) de Madrid, que a partir 
de ayer esta plataforma «ha de
jado de existir» al no ser acepta
da la modulación de las ayudas.

Moraleda indicó que UPA va 
a exigir junto a las demás orga
nizaciones que defienden la 
modulación de las ayudas comu
nitarias, en concreto COAG-IR, 
UGT y CCOO, un compromiso 
político al Gobierno para que 
proceda a un nuevo reparto de las 
subvenciones.

Aseguró que la distribución 
de las ayudas tal y como está 
diseñada beneficia a 69 produc
tores que recibirán más de 4.000 
millones de pesetas, mientras que 
no garantiza la renta de las pe
queñas y medianas explotacio
nes y de los olivares de bajo ren
dimiento.

El secretario general adelan
tó que va a proponer una reunión 
con el Gobierno y las Comuni
dades Autónomas afectadas lo 
antes posible para encontrar un 
procedimiento que lleve a la 
modulación de las ayudas y apun
tó que «caben todas las posibili

dades de presión sindical».
«No hemos pedido el apoyo 

de la sociedad para que los 
especuladores se beneficien de 
la reforma de la OCM, en vez de 
los productores que han vivido 
del olivar generación tras gene
ración», añadió.

Miguel López, portavoz de 
COAG-IR, aseguró que después 
de la aprobación de la OCM «la 
Mesa ya no tiene mucho senti
do, porque es un paraguas que no 
cubre a todo el mundo por igual 
y que de hecho durante su perio
do transitorio, provocará una dura 
reconversión en el sector donde 
quedarán fuera muchos 
olivareros por no poder compe
tir». López señaló que «habrá que 
salir al campo para explicar a los 
agricultores los males que va a 
implicar en los próximos años la 
OCM y que 300.000 hectáreas, 
propiedad de especuladores que 
utilizan el sector para blanquear 
dinero negro, también recibirán 
ayudas».

El representante de UGT, Juan 
Aguilar, apuntó que la nueva 
OCM no garantiza la viabilidad 
de las pequeñas y medianas ex
plotaciones y que la modulación 
de las ayudas es fundamental para 
que haya un reparto más justo del 
dinero, en función de la densi
dad de producción y de su ubica
ción. Indicó que desde la UGT

La mesa del aceite no pudo llegar a un acuerdo. EFE

se va a seguir hablando de la mo
dulación en los próximos meses 
y años «porque tenemos la ra
zón» y que «si el Gobierno de
frauda las expectativas que el 
sector ha puesto en ésta refor
ma cometeráun gravísimo error».

Desde CCOO, José Fuentes 
lamentó que la Mesa no haya sido 
capaz de llegar a un acuerdo en 
el tema de las modulaciones y que 
este sindicato «tiene abierto un 
grupo de trabajo sobre la distri
bución de las ayudas que permi

tirá mantener el debate vivo en 
la sociedad».

Por parte del sector industfial, 
Mariano Natera apuntó que la 
nueva OCM del aceite de oliva 
garantiza un precio al productor 
de 360 pesetas por litro «por lo 
que no se puede hablar de que la 
reforma supondrá la ruina del 
sector».

El ex portavoz de la Mesa, 
Antonio Lu^ue, dio las gracias por 
todos los apoyos recibidos durante 
las negociaciones y señaló, como

responsable de la CCAE, que 
aglutina a 300.000 oíivareros y a 
mil cooperativas, que en los próxi
mos tres años «habrá que demos
trar el potencial productivo de 
España y mejorar nuestras es
tructuras de comercialización».

Luque manifestó que con la 
nueva OCM «se garantiza un 
precio mínimo a nuestros agricul
tores y que sólo nos queda tra
bajar de cara ai 2001, especial
mente en el tema de la promo
ción del aceite español».

La Junta de Andalucía anuncia que aprobará hoy 
el recurso contra la reforma de la OCM del aceite

Efeagro

El consejero de Agricultura, 
Paulino Plata, anunció ayer que 
el Gobierno andaluz aprobará hoy 
el recurso contra la reforma de 
la OCM del aceite de oliva ante 
el Tribunal de Justicia de las Co
munidades Europeas, y dijo que 
el Gobierno central, aunque no 
está obligado, debería tramitar
lo.

Aunque Plata reconoció que 
la Administración Central, única 
competente para presentar el 
recurso ante el Tribunal de Luxem

burgo, puede negarse a presen
tarlo, subrayó que sería «difícil
mente entendible» que rechaza
se trasladar «la voluntad de los 
afectados» en un recurso impul
sado por la Junta de Andalucía, 
principal productora del mundo.

Subrayó que la decisión de 
Andalucía la comparten también 
Castilla-La Mancha y 
Extremadura, tres comundiades 
que generan más del 95 por ciento 
de la producción oleícola espa
ñola.

Adelantó Plata que el recur
so de anulación se fundamenta

rá entre otros argumentos en que 
la OCM garantiza a España una 
producción de 676.000 toneladas 
frente al millón de toneladas que 
produce mientras que al resto de 
los países productores se le ga
rantiza el cien por cien de su 
producción.

Reforma discriminatoria

A su juicio, ello atenta contra 
el Tratado de Roma que en su 
artículo 40 «establece que por 
ningún motivo puede haber dis
criminación entre los países pro

ductores cuando se produce una 
reforma de la OCM».

Además, señaló que el recur
so recoge que el proceso se 
hadesarrollado «sin datos fiables 
ni reales», como, según dijo, han 
reconocido los organismos euro
peos.

Respecto a la Mesa del Acei
te, que se reunió ayer en Madrid 
por primera vjsz desde que la UE 
aprobara la reforma del sector, 
Plata manifestó que en esta nueva 
etapa su función debe ser la «de 
garantizar la supervivencia del 
sector» Al respecto, el conse

jero andaluz de Agricultura ma
nifestó que la Mesa debe hacer 
una «profunda reflexión de la 
reforma», un «estudio de futuro» 
y junto con las administraciones 
elaborar un conjunto de medidas 
que garantice la pervivencia del 
sector oleícola.

En este sentido, Plata criticó 
las manifestaciones de algunos 
integrantes de la Mesa de opo
nerse a un reparto equitativo de 
las ayudas y declaró que es «in
justo y precipitado» cuando el 
objetivo es «garantizar e! futuro 
de los olivareros».
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Fresneda apunta que lo importante es la definición de un plan de cultivos

ASAJA regional no entra en el 
debate político sobre regadíos

Efe-Toledo

ASAJA de Castilla-La Man
cha no está dispuesta a estar en 
medio del debate político que 
sigue generando el agua en la 
región, en este caso por la polí
tica de regadíos, donde lo im
portante para la Comunidad 
Autónoma, según la organiza
ción agraria, es que se defina un 
plan de cultivos.

Así lo dijo ayer por la tar
de en Toledo el secretario regio
nal de ASAJA, José María Fres
neda, que junto a otros dirigen
tes de la organización se reunió 
con el consejero de Agricultu
ra, Alejandro Alonso, y con el 
director general del Agua, Ale
jandro Gil, para analizar el fu
turo de los regadíos en Castilla- 
La Mancha.

Fresneda aseveró que 
ASAJA de Castilla-La Mancha 
no entrará en el debate político 
que los regadíos están suscitan
do entre las administraciones 
central y autónoma «porque se 
trata de un debate estéril que 
confunde a la opinión pública». 
El dirigente agrario aseguró que 
ASAJA siempre ha defendido la 
unidad en la política de regadíos 
y comentó que fue esta organi
zación quien sugirió, tanto a las 
confederaciones hidrográficas 
como al presidente de Castilla- 
La Mancha, José Bono, la co
ordinación con las organizacio-

UE prevé restringir ayudas 
a la explotación de porcino

La producción de porcino 
subirá un 0,8% en la UE

Efe-Bruselas

Las ayudas a la inversión en 
las explotaciones de ganado por
cino estarían sujetas a impor
tantes restricciones para evitar 
un incremento de la producción 
en la UE, según un informe apro
bado ayer, lunes, por la Comi
sión Europea.

Algunos Estados miembros 
pidieron en 1994 al Ejecutivo 
comunitario que estudiafa la 
creación de un régimen de ayu
das para mejorar la capacidad 
productiva de determinadas 
explotaciones.

La Comisión considera, sin 
embargo, que un régimen de ese 
tipo para el sector del porcino 
debería aplicarse únicamente 
«en casos excepcionales».

Las ayudas sólo beneficia
rían a aquellas zonas que pudie
ran probar que realmente las 
necesitan, añade.

La mejora de las explotacio
nes individuales no debería 
provocar un incremento de la 
producción porcina de toda la 
región, afirmad texto elabora
do por la UE.

Según Fresneda el debate sobre regadíos confunde a la opinión pública.

nes agrarias para consensuar la 
planificación en esta materia. 
Ahora que se han aprobado los 
planes hidrológicos de cuenca 
tal y como se pactaron «ya te
nemos el agua» y lo necesario

A ello se añadiría además un 
examen en profundidad de «la 
situación medioambiental y 
sanitaria de la ‘ región 
concernida», debido a que una 
fuerte concentración de gana
do favorecería la aparición de 
enfermedades veterinarias.

El número de nuevos espa
cios construidos para el gana
do porcino no tendría que su
perar el número de plazas su
primidas en otras explotaciones 
y se exigiría un espacio míni
mo por animal «con el fin de 
garantizar condiciones sanita
rias satisfactorias».

Por otra parte, la Comisión 
propone en su informe la pues
ta en marcha de medidas desti
nadas a mejorar la lucha vete
rinaria debido a las dificultades 
a las que se enfrenta la UE des
de hace unos años para la erra
dicación de las enfermedades 
porcinas (la peste porcina clá
sica principalmente). Se crea
ría un régimen de seguros para 
situaciones de urgencia, además 
de las ayudas financieras otor
gadas por los poderes públicos 
durante las epidemias.

en este momento es, ajuicio de 
ASAJA, elaborar un plan regio
nal de cultivos y que se pongan 
encima de la mesa los recursos 
económicos para poner en mar
cha los regadíos previstos.

Efe-Bruselas

La producción de porcino de 
la UE aumentará una media del 
0,8 por cien cada año en el pe
riodo 1997-2005 si se cumplen 
las estimaciones de la Comisión 
Europea.

En un informe sobre la si
tuación del sector de cara a una 
eventual modificación del régi
men de ayudas comunitarias, la 
Comisión ha realizado esa es
timación teniendo en cuenta las 
previsiones sobre el consumo 
y las hipótesis existentes sobre 
la evolución del comercio ex
terior.

Son los países del Sur de la 
Unión Europea (UE) los que 
podrían registrar un mayor au
mento de la demanda «debido, 
por una parte, a unos niveles de 
consumo netamente más bajos 
y, por otra, al aumento de los 
últimos años».

Entre 1986 y 1994 el consu
mo aumentó en España de 37,8 
a 55,3 kilogramos por habitan
te y año, lo que representa un 
incremento del 46 por cien; en 
Italia, de 28 a 33 kilogramos (18

Fresneda afirmó que ASAJA está 
dispuesta a suscribir un acuer
do regional en materia de rega
díos y recordó que ya hace dos 
años y medio la organización 
presentó en la Consejería de 
Agricultura un plan de cultivos 
con las necesidades de agua en 
cada hectárea.

El secretario regional de 
ASAJA añadió además que la 
voluntad de los regantes para 
transformar sus explotaciones en 
regadíos está en función de las 
condiciones que pongan las 
administraciones para poder 
acceder a una hectárea regable. 
«Transformar una hectárea en 
regadío cuesta dos millones de 
pesetas», dijo Fresenda quien 
considera que «la clave está en 
lo que estén dispuestas a poner 
las administraciones de manera 
que para el agricultor sea golo
so e interesante poner una 
hectárea de regadío sabiendo que 
el agua es fuente de riqueza para 
la región».

La reunión de Alonso y Gil 
con ASAJA celebrada ayer cie
rra la ronda de encuentros que 
ha mantenido la Consejería de 
Agricultura con las organiza
ciones agrarias de la región para 
debatir el futuro de los regadíos, 
después de que el Ministerio de 
Agricultura haya anunciado a 
la Junta sus previsiones para 
Castilla-La Mancha en el futu
ro Plan Nacional de Regadíos. 

por cien), y en Portugal, de 23 
a 34,7 kilogramos (51 por cien).

En cuanto al comercio, la 
Comisión cree que el nivel de 
acceso a las importaciones será 
mantenido y que aumentarán las 
realizadas en el marco de lo 
establecido por la Organización 
Mundial del Comercio (OMC) 
y dentro de acuerdos con paí
ses terceros.

Para el periodo 1997-2005 
Bruselas prevé un descenso de 
las exportaciones subvenciona
das de porcino debido a los lí
mites impuestos por la OMC y 
la creciente competenecia de 
otros países exportadores.

La Comisión prevé que la 
producción comunitaria de 
porcino en 1998 aumente un 3,2 
por cien, hasta alcanzar un to
tal de 16,7 millones de tonela
das, y que el precio medio cai- 
gaun 20% en comparación con 
el registrado en 1997, situán
dose en 130 ecus por kilogra
mo. Para 1998 el presupuesto 
fijado es de 329 millones de ecus 
(55.272 millones de pesetas), 
cifra inferior en un 30 por cien 
a la del pasado año.

Loyola de Palacio 
despedirá ai 
grupo de niños 
"embajadores del 
aceite ele oliva''

Efe-Madrid

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, acudirá 
mañana miércoles al aeropuerto 
de Barajas para despedir a uno 
de los primeros grupos de los 
niños, conocidos como «emba
jadores del aceite de oliva», que 
cursarán estudios de inglés en 
el extranjero.

Esta iniciativa, que partió del 
Ministerio de Agricultura, 
Aseproce, Coosur, Aldeasa y 
AENA, se encuadra dentro de 
la campaña de promoción ofi
cial diseñada para aumentar el 
consumo de aceite de oliva.

El objetivo de esta acción, 
que va dirigida a 15.000 jóve
nes, «es crear una cultura del 
aceite de oliva en países donde 
no existe una tradición conso
lidada de este producto" expli
can en un comunicado. Los 
jóvenes españoles que partici
pen portarán una botella de 
aceite de oliva virgen acompa
ñada de un folleto informativo.

La campaña, que se realizó 
por primera vez en 1997, tuvo 
una «excelente acogida, hasta 
el punto de que miles de llama
das de personas deseosas de co
laborar colapsaron los teléfonos 
del Ministerio de Agricultura».

UPA de Castilla 
León denuncia la 
falta de política 
hidrológica 
nacional

Efe-Madrid

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) de Castilla y 
León ha denunciado «la caren
cia de una política hidrológica 
de carácter nacional que inclu
ya el Plan Nacional de Regadíos, 
así como el necesario Plan 
Hidrológico Nacional».

En opinión de UPA, «las di
versas disputas en el seno del 
Gobierno, fundamentalmente 
entre los Ministerios de Agri
cultura y Medio Ambiente, junto 
con la falta de criterios globales 
en materia de políticas de aguas 
han motivado un gran retraso en 
la aprobación de dichos planes».

La organización señala tam
bién que el resultado final de 
dichos planes y por tanto sus 
efectos «van a quedar bastante 
limitados yaque su elaboración 
ha sido muy lenta y el desfase 
temporal puede afectar a la 
valoración económica de las 
actuaciones previstas».

Por otra parte, UPA Castilla 
y León ha calificado de «frivo
lidad» el anuncio del Gobierno 
de «realizar unas inversiones de 
960,000 millones de pesetas 
para el Plan de Cuenca (apro
bado el pasado viernes, 24 de 
julio) en los próximos veinte 
años».
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4 pesar de que las decisiones presidenciales le perjudicaron notoriamente

Barrera, gran triunfador por su 
faena ante un 'Victorino" en Valencia

Juan Miguel NUÑEZ

Una machada de Vicente Ba
rrera, lección de arrojo y pundo
nor que justificó con creces el 
gesto de apuntarse a la siempre 
comprometida corrida de 
Victorino Martín, fue el gran 
suceso de la recién finalizada feria 
valenciana de San Jaime, a laque 
puso su nombre por encima de las 
orejas que arbitrariamente rega
ló o denegó «el palco». Y es que 
mientras otros toreros se vieron 
favorecidos por las decisiones 
presidenciales, éstas perjudica
ron notoriamente a Barrera, que 
en el contexto de la primera co
rrida que toreó hizo méritos 
sobrados para un apéndice más, 
con el que hubiera salido a hom
bros junto a «Joselito», en tanto 
que en la faena que ya tiene sello 
de «memorable» frente al difícil 
«Victorino» que cerró feria, tam
bién le escamotearon el segundo 
trofeo para el honor de la Puerta 
Grande.

Por su cuenta perdió Barrera 
otro apéndice por pinchar des
pués de una bella y enjundiosa 
faena, muy en su estilo de quie
tud y verticalidad, en la misma 
corrida de la gesta. Lo que quie
re decir que en el marcador de 
trofeos debió anotarse al menos 
tres, y no el que figura en solita
rio.

Lo importante del torero va
lenciano es que a raíz de esta feria 
su carrera ha tomado gran impul
so, más todavía al venir de la 
cornada grave que sufrió hace 
menos de un mes en Burgos. Era 
impensable en esa situación el 
derroche de valor que hizo frente 
al difícil toro de Victorino Martin, 
la típica alimaña que con alguna 
frecuencia lidia este ganadero.

Parece que lo tenia claro Ba
rrera, pues fue tajante en sus de
claraciones unos días antes de que 
esto ocurriera: «si no somos ca
paces de llenar la plaza en sólo 
cuatro corridas, algo falla», al 
referirse a la sustancial rebaja que 
ha tenido la feria en el número de 
festejos, y «no hay ninguna es
trategia especial para ‘los 
Victorinos’, si no el sentido de

la recién finalizada feria valenciana de San Jaime.Barrera ha destacado en

responsabilidad de cualquier tar
de», dijo en la víspera de celebrar 
con este gesto el cuarto aniver
sario de la alternativa que le dio 
Curro Romero en el mismo esce
nario.

Felizmente se dieron las dos 
circunstancias, pues la plaza re
gistró en esta su segunda tarde la 
mejor entrada del ciclo, casi lle
no, y a los siempre temidos toros 
del ganadero de Galapagar los 
toreó sin abandonar su persona
lidad, aunque ello llevó implícito 
el derroche de valor en grandes 
dosis.

Al margen de Barrera, la fe
ria ha tenido pocas cosas nota
bles, aunque no se puede pasar 
por alto la actitud de José Tomás 
en la magistral interpretación que 
hizo del natural. Algo también 
fuera de lo común: la pasión y la 
fuerza expresiva del toreo de arte 
y de mando; de mano baja, sen
tida y poderosa.

Por un momento «lo» de José 
Tomás representó la figura del 
torero tan entregado, que pare
cía fundirse con el toro en el crisol 
que el célebre Valle Inclán qui
so adivinaren la sorprendente ex

plicación que le dio a Juan 
Belmonte de su estilo, al espe
tarle con un «muy bien, sólo te 
ha faltado que el toro te metiera 
el cuerno para la inmortalidad de 
los dos, y así la obra resultaría 
cumbre», a lo que el llamado 
Pasmo de Triana, seguramente 
más pasmado que nunca, respon
dió con un lacónico «se hará lo 
que se pueda, don Ramón».

José Tomás cortó sólo una 
oreja porque no anduvo fino con 
la espada. Incluso parece que fue 
premio algo exagerado quizás por 
esta circunstancia en contra. De 

cualquier manera ahí quedó el 
pasaje, de extrema belleza y pro
fundidad, de auténticas escultu
ras en movimiento.

«Joselito» salió a hombros, el 
único torero que alcanzó la Puerta 
Grande, pero no fue para tanto, 
y menos aún en comparación con 
los anteriores. Es verdad que el 
de Madrid cuajó también momen
tos extraordinarios, pero en fae
na a menos.

Ponce, sin trofeos, perdió uno 
por no amarrar con la espada un 
notable trasteo a uno de los po
cos «Victorinos» que salieron 
toreables.

Los otros toreros hicieron el 
esfuerzo sólo aparente, aunque 
en la mayoría de los casos falla
ron más los toros que ellos mis
mos. Caballero, el más entona
do. «Litri» y «Jesulín», con cla
roscuros. Y Manzanares, Rive
ra Ordóñez y Esplá, sencillamen
te de trámite.

En el apartado torista, la media 
general fue baja. Victorino 
Martin respondió con creces a las 
expectativas que siempre levanta, 
pues lidió una corrida variadísima 
en todo, con tres toros menos apa
rentes de presencia y muy ma
nejables, y otros tres de aquí te 
espero, con el añadido de que 
estos últimos daban más pánico 
por su difícil y peligroso com
portamiento.

Hubo un toro de extraordina
rio temperamento y calidad de 
Daniel Ruiz, el del triunfo de 
«Joselito». Un buen toro de «El 
Torero», y punto. De los novi
lleros, poco bueno que señalar. 
En todo caso, para los seis que 
actuaron entre los dos festejos 
menores programados, la discul
pa del ganado.

La feria finalizó con una fun
ción de rejones bastante pobre en 
lo artístico, aunque Paco Ojeda 
salió a hombros con una oreja de 
su actuación en solitario y otra 
de la collera. La noticia de este 
festejo estuvo en la cornada que 
sufrió e Jfamoso caballo 
«Cagancho» de Hermoso de 
Mendoza. Y para cerrar, insistir 
en la épica faena de Barrera. Fue 
de asombro.

Lli22
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los loros pastan en la finca "La fajera" en término de Ciruelas

La ganadería de Saboya, ante 1998
CARLOS CABRERA

Se ha discutido siempre so
bre si el paisaje determina el 
carácter de los toros, o no. No 
sólo entre los mismos aficiona
dos, sino también entre los cria
dores de bravo, independiente
mente de los criterios asociati
vos a los que pertenezcan, los 
cuales, como J. M;de Saboya, 
reivindica desde su ilusionada 
y joven etapa como ganadero, 
que a sus toros, como a todos 
los toros bravos, hay que ver
los en una plaza.

Y todo porque extraña, que 
lejos de las privilegiadas zonas 
pasto y clima de Andalucía por 
un lado, y por otro, de los pa
gos señeros y tradicionales de 
Salamanca y Madrid, se encuen
tre en tierras de Guadalajara, «la 
Pajera», finca de éste empren
dedor empresario alcarreño, en 
el termino de Ciruelas, a esca
sos kilómetros de la capital y 
cuyas instalaciones hemos vi
sitado sorprendiendo a prime
ra vista el trapío y el buen cui
dado de los animales.

En la finca "La Pajarera", 
hay,al día de hoy, 130 vacas de 
vientre y 2 sementales, amén de 
los machos, de los que están de 
"saca" tres corridas de toros, dos 
novilladas picadas y un festi
val. El mayoral es Raimundo 
que concreta que el ganado bra
vo dispone de doscientas hec
táreas para hacer su vida y la 
hierba en las partes altas- este 

año ha sido bueno en lluvias- a 
estas alturas del verano todavía 
perduran. Lo que el ganadero tie
ne previsto para lidiar - utreros y 
cuatreños-, se encuentran repar
tidos en varios cercados depen
diendo de las plazas y de las fe
chas. La veintena de toros que 
observamos en los cercados de 
abajo, responden a la descripción 
efectuada por Raimundo el Ma
yoral, que comenta con precisión 
si tal toro ha hecho o tal toro se ha 
parado. Se refiere al remate de los 
animales en las últimas semanas, 
a su trapío y a su cuajo. Lógica- 
mente unos con más cara que otros, 
pero igualados, muy fieles por 
hechuras a su procedencia Conde 
de la Corte, vía José Moro el de 
«la Cardenilla» y aptos en conjunto 
para complacer a la más exigente 
afición de cualquier plaza. Re
cientemente a debutado en corri
da de toros en el coso de las Cru
ces de Guadalajara con buen re
sultado, posibilitando el triunfo, 
además de lidiar un extraordina
rio toro del que la afición local se 
ha hecho eco.

Soy aficionado desde siempre 
y aunque el esfuerzo económico 
ha sido grande, he conseguido 
hacer realidad este sueño, comenta 
el ganadero. No es de extrañar 
habida cuenta de las mejoras que 
sin escatimar se están realizando 
constantemente en la finca y en 
la propia selección del ganado. Se 
han abierto caminos, excavado 
charcas, sondeos, se han adecen
tado las instalaciones existentes

A-

El ganado de Saboya proviene, vía "La Cardenilla", de la ganadería del conde de la Corte.

y acondicionado los antiguos ce
baderos como corraletas para 
destetar. Siempre al cuidado de 
los más pequeños detalles, y 
como prueba de ello, por ejem
plo, los corrales de embarque con 
sus puertas correderas y suelos 
de cemento para evitar posibles 
lesiones en el manejo y cuidado 
del ganado, además de otros mu
chísimos detalles.

Los objetivos del ganadero 
son muy claros: su idea funda
mental radica en criar un toro que 
mantenga un equilibrio entre la 

nobleza y la bravura, partiendo 
siempre de la casta, porque piensa 
el ganadero que ahí, en el térmi
no medio, es donde está la emo
ción que se transmite al público 
y al mismo tiempo el disfrute del 
torero. No en vano en el periodo 
de tiempo que lleva al frente de 
la ganadería, apenas cinco años, 
ha podido recoger el fruto de tan 
exigente tesitura. Seis corridas 
de toros, todas ellas con excelente 
resultado, y sobre todo, la tarde 
triunfal que junto a los toreros, 
pudo saborerar el salir hombros

por la puerta grande de la plaza 
de Maranchón. Estas satisfac
ciones, sigue comentando, son las 
que hacen que no desfallezcas en 
el empeño. Aunque las cosas no 
siempre salen como uno desee, 
compensan el tremendo esfuer
zo que supone la crianza del 
bravo. Te hacen mirar hacía de
lante y dar el paso definitivo de 
lidiar en plazas de mayor relie
ve, sin descartar las plazas im
portantes y sobre todo sin temor 
a defraudar a la afición.

POR ESAS PLAZAS

"El Millonario" perdió 
una oreja en Las Ventas

Roberto Antolín «El Millo
nario», que confirmó el domin
go su alternativa y realizó lo más 
torero de la tarde en una faena 
de regusto, perdió una posible 
oreja por la espada.

Un toro para rejones, el pri
mero, de Hermanos Astolfi, 
manso; tres de Louro Fernán
dez de Castro, tercero, sexto y 
séptimo, deslucidos a excepción 
del último que resultó maneja
ble; uno de «Fuenteblanca» 
como segundo, manso; y dos de 
Ramón Flores, el cuarto, con 
peligro, y quinto, que «se dejó». 
El rejoneador Joao Ventura: 
cuatro pinchazos y rejón (ova
ción que compartió con los 
Jorcados). Rui Bento Vas
ques: estocada y descabello 
(ovación); y estocada (ovación 
tras división de opiniones al 
iniciar la vuelta al ruedo des
pués de leve petición de oreja). 
Juan Cuellar: media estocada

Culpable, la espada.

que escupe y descabello (ovación 
tras un aviso); y pinchazo hondo 
y descabello (silencio). Rober
to Antolín «El Millonario»: esto
cada y descabello (ovación); y dos 
pinchazos, estocada y descabello 
(ovación).

"El Cordobés", a 
hombros en 
Barcelona

El diestro Manuel Díaz «El 
Cordobés» cortó una oreja a cada 
uno de su lote y salió a hombros 
en la corrida celebrada el domin
go en la Plaza Monumental de 
Barcelona, en la que el diestro 
Enrique Ponce también dio una 
vuelta al ruedo.

Se lidiaron cuatro toros de la 
ganadería de «Torrealta», uno 
de la de María Lourdes Martín, 
en primer lugar, y un sobrero de 
José, Miguel Arroyo, "Joselito" 
justos de presentación y de jue
go desigual, excepto el tercero 
de «Torrealta», que resultó bra
vo y noble, y que fue aplaudido 
con fuerza al ser arrastrado.

Miguel Báez «Litri», ovación 
tras un aviso y ovación.

Enrique Ponce, vuelta al rue
do tras un aviso, silencio.

Manuel Díaz «El Cordobés», 
una oreja y una oreja.

Tres cuartos de entrada.

Dos orejas para 
Abellán y una 
para Víctor, 
Puerto en Ávila

El diestro Miguel Abellán 
cortó dos orejas y resultó el triun
fo de la corrida celebrada el do
mingo en Ávila, en la que Víctor 
Puerto también obtuvo un trofeo. 
Se lidiaron toros de Justo Nieto, 
que dieron poco juego. Víctor 
Puerto, silencio tras un aviso y 
una oreja. Javier Conde, pitos.

Avance de los 
carteles de la 
Feria taurina 
de Cuenca

DORITQ

Ya están casi cerrados 
los carteles de la Feria de 
Cuenca.

Para el día24 de agosto 
se barajan los nombres de 
José Ortega Cano, Jesulín 
de Ubrique y Víctor Puer
to. El lunes 25 se proyecta 
el cartel compuesto por El 
Litri, Rivera Ordoñez y 
Manuel Abellán. El 26 se 
especula con Cristina 
Sánchez y otros dos mata
dores sin determinar.

Novillada de promo
ción en Motilla

Víctor Puerto.

Para el próximo domin
go, día 2, está prevista una 
novillada de promoción en 
Motilla del Palancar. To
rearán: Daniel Alarcón, 
"Angelete", "El Parri", 
Aurelio Muñoz y Vicente 
del Río
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LA FIESTA EN LA REGION

Carteles de Ciudad Real y Valdepeñas
M, LOPEZ CAMARENA

La capital y Valdepeñas ya 
tienen cerrados y anunciados 
los carteles definitivos, susti
tuciones de última hora apar
te, para sus respectivas ferias 
taurinas de agosto.

En Ciudad Real habrá cin
co festejos, uno de ellos con 
un cartel de auténtico lujo, y 
la ciudad del vino celebrará una 
corrida de toros con lo que po
díamos denominar, en léxico 
juvenil actual, un cartel "su- 
per". Al margen de estas, las 
demás ferias importantes de la 
provincia. Almagro, Tomello
so, Daimiel, Alcázar, etc., 
aguardan que los empresarios 
hagan públicos, oficialmente, 
los carteles, de los que este 
Suplemento se hará eco en su 
momento, con su mayor saber, 
nuestro colaborador "Uno del 
Tendido", como es habitual.

Cinco festejos en la capital

La empresa Canorea-Pagés 
ha organizado una Feria de 
Agosto en la que, definitiva
mente y pese a informaciones 
que daban por seguro una co
rrida de rejones, el portón de 
los sustos se abrirá a lo largo 

de cinco tardes. Tres corridas 
de toros, un novillada picada 
y una charlotada... que también 
los pequeños tienen derecho a 
ir a la plaza pese a campañas 
en contra. El tradicional día 
grande taurino de la capital, el 
17 de agosto, verá este año 
como una terna de novilleros 
ciudadrealeños y un encierro 
de igual procedencia deben 
llevar público a la plaza, por
que no es fácil montar cartel 
novilleril de más interés en el 
momento actual.

El ganado será de Víctor y 
Marín, de Fernán Caballero, 
que, cuando menos, nos garan
tiza la integridad de los mis
mos, su fortaleza, ausencia de 
caídas e interés del juego que 
dé cada novillo. Por lo que 
respecta a los hombres que se 
vestirán de luces son los si
guientes el criptanense Jorge 
Fuentes, el alcazareño Jaime 
Castellanos y el ciudadreale- 
ño de la capital Reina Rincón.

Como queda dicho más arri
ba, un cartel de Ciudad Real 
para los aficionados de Ciudad 
Real con el que, si de verdad 
nos gustan los toros y creemos 
en la promoción de nuestros 
novilleros, debemos acudir a 
la plaza eñ número suficien-

PLAZA DE TOROS DE 
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Cartel de Valdepeñas.

te. El martes, 18, la terna es
tará formada por el elegante 
Juan Mora, Jesulín de Ubrique, 
en su más seria y reposada 
temporada, y nuestro paisano 
recientemente doctorado en 
tauromaquia, el también alca
zareño Anibal Ruiz, matador 

con fuerza suficiente para ir 
abriéndose paso en el difícil 
planeta taurino. Lidiaran ga
nado del portugués Joao 
Moura.

Para el miércoles 19 la 
empresa ha preparado uno de 
los carteles más fuertes que 
pueden montarse hoy: José 
Miguel Arroyo "Joselito", 
Víctor Puerto y José Tomás.

De los dos primeros hay que 
decir poco, porque son sobra
damente conocidos de la afi
ción y del público, mientras 
que de José Tomás, reiterado 
triunfador en Madrid, hay que 
decir que puede que sea el 
torero más interesante y nove
doso para un cartel taurino bien 
rematado. El encierro a lidiar 
será de los herederos de José 
Luis Osborne. La Feria cierra 
el 20 con la ya tradicional 
corrida de Guardiola, que este 
año va a ser lidiada por Emi
lio Muñoz, el enrachado Ma
nuel Caballero y Pepín Liria, 
que para esa fecha estará más 
que recuperado de su grave 
percance de este fin de sema
na.Todas las corridas darán co
mienzo a las siete de la tarde.

"El Toronto" y su enanitos, 
el viernes 21, harán las deli
cias de los más pequeños, que

se lo merecen y mucho.
Los precios del Abono son 

muy interesantes, ya que por 
poco más de 4.000 pts se pue
den ver todas las corridas en 
un tendido bajo.

Por su parte. Valdepeñas 
sólo va a contar con un festejo 
para su Feria de Agosto -para 
la del Vino nos consta que el 
cartel no desmerecerá de este- 
en el que se va a lidiar ganado 
de "Jandilla", una de las gana
derías más deseadas por los 
toreros del actual escalafón, 
por los matadores José Miguel 
Arroyo "Joselito", que este año 
va a hacer el paseillo en va
rias plazas de la provincia, 
Víctor Puerto y Rivera Or
dóñez. Sin duda, como el an
teriormente comentado de la 
Feria de la capital, uno de los 
carteles más rematados que se 
pueden ofrecer al público.Por 
lo que respecta al precio de las 
entradas, nos parece realmente 
razonable, sino barato para lo 
que estamos acostumbrados 
hoy, ya que el precio del ten
dido bajo de sombra, pese al 
poco aforo de la plaza, es de 
4.500 pesetas, cuando lo nor
mal ya, en plazas de más afo
ro, es que la cosa salte las cin
co o seis mil pesetas.

OPINIONES DE HOY

Museos taurinos

RAFAEL 
ZALDIVAR

Conozco casi todos los oficiales (en manos 
de Diputaciones o Ayuntamientos) pero se me 
escapan -conociendo la mentalidad del aficiona
do- bastante privados, calosos sus dueños, de airear 
su contenido.

Coleccionistas hay, que han sido tentados por 
algún organismo para engrosar su museo taurino 
y se han negado en rotundo a desprenderse de tal 
o cual recuerdo; así, estoy seguro, que trajes de 
luces semiapagados, carteles de seda que se des
hacen como el papel de fumar, cabezas de toro 
apolilladas, metros de películas en descomposi
ción (y con peligro), descansan en viejos baúles 
o buhardillas de cualquier casa en cualquier lu
gar de España.

El otro día, visitando el remozado y 
reinaugurado Museo Taurino de Valencia, pen
saba en lo relativamente fácil que sería en nues
tra capital, instalar un museo con estas caracte
rísticas. El primer paso, será poner de acuerdo a 
Diputación y Ayuntamiento capitalinos y adecuar 
algunas salas del Palacio de la calle Toledo como 
Sede del Futuro museo; seguro que no faltarían 
ofrecimientos de aficionados que conservan pie
zas de gran valor para la historia taurina provin
cial y nacional.

Todos sabemos de la importancia que tienen 
los grandes museos taurinos de la plaza de las 
Ventas, Maestranza de Sevilla, Valencia, Cór
doba -justo al lado de la Judería-, o el de 
Pamplona  también de algunos particulares, caso
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del ubicado en Alfaz del Pi, o el de «Los Pala
cios», propiedad de la familia Urquijo.

Allí, lucen sus «tesoros» en vitrinas, o al aire 
libre, objeto de diversa índole: el estoque de 
Vicente Pastor, un «chaleco» de Juan Belmonte, 
el capote de paseo de Joselito, la «pitillera» del 
«Guerra», una carta autógrafa de Mazzantini, un 
plano del arquitecto Ventura Rodríguez.....ca
bezas de toros disecadas que jalonan las diferen
tes estancias, o magníficas pinturas costumbristas 
de Carnicero, Cortellini, Perea, Roberto Domin
go y otros menos conocidos pero igual de impor
tantes por su contribución al protagonismo de la 
fiesta.

El de Valencia, situado en el pasaje colindan
te del Dr. Serra, se ha transformado en un centro 
divulgativo y didáctico. De la mano de la Dipu
tación -que por cierto, ha comenzado a editar una 
espléndida colección titulada «Los grandes 
Maestros del Toreo», con el libro dedicado a los 
Vicente Barrera (abuelo y nieto)-, ha creado una 
biblioteca de más de 2.500 volúmenes y un cen
tro de documentación que consta de videoteca y 
fototeca; la colección permanente está dividida 
en ocho paneles que muestran las colecciones del 
museo. El aficionado puede, incluso, echar un 
vistazo a grabaciones de los años 20 y 30, en un 
magnífico archivo audio-visual. También cuen
ta con salas de restauración y conservación.

Ejemplos como éste, auspiciados por organis
mos públicos, es el que necesita una afición huér
fana de apoyo cultural en muchas ocasiones, que 
ojalá sirviera de espejo al resto del orbe taurino.
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Porzuna: Paco Ojeda, 
"El Cordobés" y Aníbal 
Ruiz torean esta tarde la 
corrida de Feria

La Tribuna

Paco Ojeda, como rejoneador 
triunfante en la mayoría de las 
plazas donde actúa este año, 
acompañado de Manuel Díaz «El 
Cordobés» y Aníbal Ruiz, aquel 
destacado primer clasificado en 
el escalafón taurino de la presente 
temporada y este, nuestro 
paisanode Alcázar de San Juan, 
Aníbal Ruiz, primero en el de no
villeros hasta el día mismo de su 
reciente alternativa en la plaza 
de Ciudad Real, harán el paseillo

esta tarde en la corrida de Feria 
de Porzuna. El festejo dará co
mienzo a las siete de la tarde y el 
ganado a lidiar será de Benítez 
Cubero, hermanos de los que se 
quedaron sin siete orejas en la 
plaza de La Solana el sábado 
pasado, en la corrida de la Feria 
de Santiago de la Zarzuela.

Como se ve, un cartel del gusto 
del gran público que, como no 
lo mejore alguien, puede ser el 
mejor cartel de toda la amplia 
comarca de Los Montes en la 
presente temporada.

La Feria de Colmenar Viejo, con carácter torista
Se hicieron públicos los carteles de la feria madrileña de Colmenar Viejo, que comienza a 

finales de agosto, y muestran este año un carácter torista, además de contar con una corrida 
concurso de ganaderías. Son los siguientes:

Día 29 de agosto, toros de Dolores Aguirre, para Miguel Rodríguez, Luis Miguel Encabo y 
Antonio Ferrera.

Día 30, toros de Cebada Gago, para «Jesulín de Ubrique», Manuel Caballero y Pepín Liria.
Día 31, toros de Diego Garrido para César Rincón, «El Cordobés» y «Morante ele la Puebla».
Día 1 de septiembre, corrida concurso de ganaderías, con toros de Joaquín Buendía, Molero 

Hermanos, Terrubias, José Escobar, Arauz de Robles y Adolfo Martín, que lidiarán Oscar Higares, 
Cristina Sánchez y Uceda Leal. Abrirá el festejo el rejoneador Hermoso de Mendoza con dos 
toros de Castilblanco.

Día 2, novillos por designar para Juan Contreras, Curro Martínez y «El Juli».
Día 3, novillos de Pablo Mayoral para Jesús Millán, Iván Vicente y Pedro Lázaro.

ESCALAFON TAURINO
MATADORES Julio Aparicio ............ '

Carlos Pacheco.......
JPaco Cervantes

10
9
9

5 
20 
15

M. D. "El Cordobés" 58 121 José Ignacio Ramos 9 13
Enrique Ponce......... 49 50 David Luguillano...... 9 9
Rivera Ordoñez...... 48 39 Pepe Luis Gallego ... 9 7
José Tomás 41 51 J.Carlos García 9 6
R. C."E1 Tato" 38 41 Denis Loré 9 6
Manuel Caballero. 35 47 Jorge Manrique 8 14
Joselito........................ 35 25 Cristino González. 8 13
Jesulín de Ubrique. 34 34 Miguel Martín ............ 8 9
Víctor Puerto ........... 32 50 Pedrito de Portugal, 8 9
Litri 32 37 Rafael Castañeta 8 7
M. de la Puebla..... 31 47 Domingo ValderramaS 6
Vicente Barrera ..... 29 36 Curro Romero 8 1
Ortega Cano .......... 28 37 Tomás Campuzano . 7 15
Finito de Córdoba. 26 36 Luis Mariscal 7 5
Pepín Liria................... 26 36 Pepín Giménez ........ 6 9
Cristina Sánchez.... 25 27 Fernández Meca 6 9
El Fundi 23 32 C. Landrove 6 8
Javier Conde 23 27 Emilio Oliva 6 7
Ricardo Ortiz 21 40 César Pérez 6 6
Antonio Ferrera...... 21 33 A.Campuzano 6 6
Canales Rivera ...... 21 30 J. Ignacio Sánchez 6 6
Luis Miguel Encabo 17 26 Alberto Elvira 6 4
César Rincón 16 14 José Luis Bote 6 4
Luis Francisco Esplá 16 7 Angel de la Rosa 5 9
J.P. "El Califa" .......... 15 32 Rodolfo Núñez 5 9
Rui Bento Vasques 15 21 R.C. "El Pireo" 5 8
Chamaco 14 22 Sebastián Córdoba 5 8
Eugenio de Mora... 14 20 J.Manzanares 5 6
Oscar Higares 14 16 Miguel Abellán 5 5
J. Luis Moreno 12 22 Javier Vázquez 5 2
P. P, "Chicote" ........ 12 11 José Carlos Lima 4 13
Javier Rodríguez... 11 24 J. Antonio Iniesta 4 6
Rafael Camino....... .11 17 "El Millonario" 4 6
Manolo Sánchez... 11 13 Rafael González 4 6
Manuel Moreno.. 11 13 Vicente Bejarano 4 6
Juan José Padilla . 10 20 David Gil 4 5
Antonio Mondéjar 10 19 Feo. J. Porras 4 5
E. Dávila Miura 10 14 Luis de Pauloba 4 4

La Plaza de Belmonte para José Luis Marca
Le ha sido adjudicada, por un período de cinco años, la plaza conquense de Belmonte, al 

empresario, apoderado y ganadero José Luis Marca. La primera corrida tendrá lugar el domingo 
23 de agosto y en ella harán el paseíllo dos toreros poderdantes del empresario, «El Cordobés» 
y «Morante de la Puebla», además del toledano Eugenio de Mora, de la Casa Lozano. Además 
el día 24 o 25 dará también una corrida de rejones, en la que como es natural actuará su yerno, 
Paco Ojeda. Marca, empresario también de la plaza de Tomelloso, ha ultimado la corrida de 
feria, con «El Cordobés», Rivera Ordóñez y «Morante de la Puebla», además de otra corrida de 
rejones el día anterior. Por su parte, en la plaza toledana de Torrijos, de la que también es empresario, 
el 26 de septiembre actuarán «El Cordobés», Eugenio de Mora y otro espada y al día siguiente 
habrá un festejo de rejones. Esta es la ventajado ser empresario y apoderado, pues cuenta seguro 
con sus toreros y en caso de pérdidas éstas se hacen más asequibles.

Mejoría de Víctor Mendes

El matador de toros portugués Víctor Mendes se halla muy mejorado de la cogida que sufrió 
hace unas semanas en la plaza de Villafranca de Xira (Portugal), que le produjo traumatismo 
craneoencefálico y luxación en las cervicales y un corte de menor importancia en un párpado, 
aunque en principio se pensó que pudiera afectarle a la visión.

"El Juli", ya de matador, en la Feria de Quito

Los diestros españoles Rivera Ordóñez, José Tomás y «El Juli», ya de matador, han sido 
contratados para la Feria de Quito (Ecuador), que se celebrará del 29 de noviembre al 5 de 
diciembre y constará de siete corridas de toros y dos novilladas picadas. Como ya anunciamos, 
se lidiará una corrida española de El Torreón, propiedad de Felipe Lafita. El resto de las gana
derías serán ecuatorianas: Cobo, Santa Rosa, Huagrahuasi, Puchilatola y Atocha. Es de esperar 
que en la feria de la capital ecuatoriana participen mayor número de toreros españoles y alguno 
mejicano.

Nueva plaza de toros en Castellar

SUPLEMENTO SEMANAL DE LA TRIBUNA DEDICADO Al. MUNDO PE LOS TOROS 'ir
TXHfej.*-Mfaiih
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Dirige y coordina: Manuel López Camarena. 
Colaboran:

Ciudad Real: "Uno del Tendido", Rafael Zaldívar y 
Federico Valero.

Cuenca: Heliodoro Cordente "Dorito".
Guadalajara: Carlos Cabrera.

Fotógrafos: Rueda, T. Fernández, Foto-Res, Díaz-Villamil.
Diseño: Santiago Guijarro y Diego Murillo.

Esta es la nueva plaza de toros que el Ayuntamiento ha construido en la 
localidad. Capaz para unas 2.000 personas, va a ser inaugurada el próximo día 
14 de agosto con motivo de la Feria y Fiestas de Castellar, con una interesante 
novillada picada en la que hará el paseillo el elegante novillero ciudadrealeño 
José Tomás Reina Rincón, quien junto a otros dos compañeros de terna lidiarán 
ganado de los herederos de don Emeterio Marcos.



Arenas apostó por una cultura de la 
movilidad geográfica en la lucha 
contra el desempleo, que, en su 
opinión, no existe en España

CQ 
§ 

<?3

Martes, 28 de julio de 1998 31

ICONO»
Montoro declara 
que el pacto con los 
nacionalistas 
favorece a las zonas 
más atrasadas

C.H.G.

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro, 
aseguró ayer que el hecho de que 
«el Gobierno central se entien
da con los nacionalistas no es 
negativo y, por el contrario, 
favorece la convergencia real 
entre regiones y permite que las 
más atrasadas se beneficien 
económicamente». Montoro 
hizo estas declaraciones en un 
curso de verano de la Universi
dad Complutense en Almería, 
en donde dirige el seminario «La 
economía española después de 
la unión monetaria».

El secretario de Estado de 
Economía se mostró partidario 
de impulsar el desarrollo eco
nómico de las distintas autono
mías, entre las que citó a An
dalucía y, de ahí, dijo, que ten
ga tanta importancia el diálogo 
y entendimiento entre las admi
nistraciones.

Montoro afirmó que «Anda
lucía tiene que dejar de apare
cer como víctima del sistema», 
sobre todo ahora que experimen
ta un gran desarrollo económi
co con el acceso de España a la 
moneda única.

Cristóbal Montoro aseguró 
que el Estado del Bienestar «no 
corre peligro» porque la entra
da en vigor del euro lleva apa
rejada la creación de más em
pleo y una mejora de la cohe
sión social. Pronosticó que en 
1999 los niveles de creación de 
empleo crecerán en torno a un 
tres por ciento, se superarán los 
370.000 puestos de trabajo ne
tos de este año y caerá conside
rablemente el paro.

El BEI aprueba 
préstamos de 
13.100 millones de 
pesetas para 
Galicia

M.L.G.

El Banco Europeo de Inver
siones (BEI) ha aprobado dos 
préstamos para la Comunidad 
autónoma de Galicia por un 
importe de 13.100 millones de 
pesetas, que serán destinados 
(5.000 millones) a inversiones 
de infraestructuras en enseñanza 
secundaria y sanitaria (8.100 
millones).

La partida que se dedicará a 
educación servirá para «la adap
tación de las infraestructuras de 
enseñanza secundaria existen
tes a las exigencias de la 
LOGSE», lo que afectará a unas 
160 escuelas gallegas en las que 
estudian 250.000 alumnos.

Sesún manifestó el ministro de Trabajo, Javier Arenas

"Sólo se bonificará el 
empleo estable"
El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier 
Arenas, aseguró ayer en 
Palencia que el Gobierno 
sólo bonificará, en térmi
nos de Seguridad Social, el 
empleo estable, ya sea éste a 
«tiempo completo o a tiem
po parcial».

Efe-Falencia

Arenas participó como po
nente en el curso «España ante 
la Unión Europea: Los retos eco
nómicos, sociales y políticos» 
de la Universidad de Verano 
Casado del Alisal, que fue in
augurado ayer por el presiden
te de la Junta de Castilla y León, 
Juan José Lucas.

El titular del Ministerio de 
Trabajo, en declaraciones a los 
periodistas, manifestó que con 
el PP en el Gobierno se ha tri
plicado el empleo estable, pero 
«se está abusando del contrato 
temporal, cuestión que en los 
meses de julio y septiembre 
valoraré con los empresarios y 
sindicatos».

Arenas señaló que «tengo 
muchas esperanzas» en el au
mento de la tasa de contratos a 
tiempo parcial estable, cuya 
media en España es de un ocho 
por ciento frente al dieciséis por 
ciento de la Unión Europea,

Rodrigo Rato y CiU iniciaron la 
negociación de los presupuestos

A.O.R.

Una delegación del ministe
rio de Economía, encabezada 
por el vicepresidente segundo 
del Gobierno y ministro de 
Economía, Rodrigo Rato, y otra 
de CIU, se reunieron ayer para 
comenzar formalmente la nego
ciación de los presupuestos del 
Estado para 1999.

Se trata de la segunda entre
vista que mantiene Rato con sus 
socios nacionalistas para discu
tir sobre las cuentas del Estado 
para el año que viene, después 
de que ayer almorzara con el pre
sidente de Canarias, Jose Car
los Mauricio, desde las 14:30 y 
durante cerca de dos horas con

il« 
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Javier Arenas, a la derecha, fue recibido por Juan José Lucas. EFE

como fórmula «para poder ar
monizar mejor la vida personal 
y laboral».

A su juicio, España atravie
sa una etapa con una alta tasa 
de creación de empleo, «pero 
las características de nuestra 
economía, con un gran peso del 
sector servicios, así como de la 
agricultura y de la construcción, 
merman la posibilidad de un cre
cimiento espectacular del em
pleo estable».

Como datos significativos, 
dijo que la dependencia del em
pleo relacionado con la agricul-

este fin.
CIU tiene planteó como prio

ridades en la negociación la ne
cesidad de que se mantenga el 
ritmo inversor en las grandes 
infraestructuras ya programa
das para Cataluña y que las 
grandes cifras de la economía - 
inflación, déficit público, y 
crecimiento de PIB- continúen 
evolucionando de forma posi
tiva. Esta primera sesión ser
virá además para encauzar las 
negociaciones que mañana, 
miércoles, mantendrá el presi
dente del Gobierno, Jose Ma
ría Aznar, con el de la 
Generalitat de Catalunya, Jordi 
Pujol.

El apoyo de CIU está ya prác

tura en España es el doble que 
en la Unión Europea, que la tasa 
de desempleo masculina dupli
ca a la femenina y que existe 
desigualdad territorial en el 
tema del desempleo, cuyas ci
fras varían hasta en un 50 por 
ciento entre distintas Comuni
dades Autónomas. Arenas 
apostó por una cultura de la 
movilidad geográfica en la lu
cha contra el desempleo, que 
"no existe en España", donde 
los ciudadanos desconocen las 
ofertas de trabajo existentes en 
otros lugares del país.

ticamente garantizado por la 
coalición, que centrará sus rei
vindicaciones en conseguir por 
parte del Gobierno central la 
garantía de que se asegurarán 
las inversiones públicas en 
Cataluña en especial las desti
nadas a las grandes 
infraestructuras. A la reunión 
asistieron por parte del minis
terio los secretarios de estado 
de Economía, Juan Costa, y de 
Presupuesto y Gasto, José 
Folgado. Del lado de CIU par
ticiparon su portavoz en el Con
greso, Molins, el consejero de 
Economía, Artur Mas, y los por
tavoces en la Comisión de Eco
nomía en el Congreso, Francecs 
Homs y Josep Sánchez LLibre.

CCOO exige 
contratos de 
sustitución en 
casos de excedencia 
y permisos

Efe-Madrid

CCOO reclama que se obli
gue a las empresas a formali
zar contratos de sustitución en 
situaciones de permisos y ex
cedencias parentales, para con
ciliar así la vida laboral con la 
familiar.

CCOO quiere abordar ése y 
otros asuntos en el marco de la 
negociación entre los agentes 
sociales sobre medidas dirigi
das a eliminar las discrimina
ciones por sexo y a promocio
nar la igualdad de oportunida
des en el ámbito sectorial y de 
empresa.

Comisiones propone ade
más la creación de servicios de 
guardería y atención domicilia
ria pública subvencionada con 
fondos públicos, por creación 
directa o mediante acuerdos de 
colaboración con las entidades 
autonómicas y locales.

El sindicato reclama que se 
incluya y garantice en la legis
lación laboral que el período de 
vacaciones sea en un momento 
distinto al correspondiente por 
permiso de maternidad en los 
casos en que ambos coincidan.

También pretende que se ex
tienda el primer año del régi
men de excedencia por cuida
do de hijos al resto del periodo 
de excedencia, tanto a efectos 
laborales como de Seguridad 
Social. Pide que la legislación 
prohíba expresamente la extin
ción de un contrato por despi
do, la no renovación de contra
tos, o la no superación de un 
periodo de prueba, cuando la 
causa se relacione con la ma
ternidad (embarazo, parto o 
lactancia), o la atención y cui
dado de hijos o familiares a 
cargo, mediante la calificación 
y sanción como despido nulo de 
estas situaciones.

Adjudicado al 
BBV el sistema de 
gestión de venta 
de entradas a la 
Alhambra

Efe-Madrid

El patronato de la Alhambra 
y el Generalife ha adjudicado 
al Banco Bilbao Vizcayael sis
tema de gestión de venta de en
tradas al conjunto monumental, 
tras un concurso público al que 
concurrieron cinco entidades 
financieras. La venta de entra
das se realizará en las sucursa
les bancarias, a través de un 
servicio telefónico de atención 
a clientes que funcionará 24 
horas al día, todos los días del 
año, así como por Internet.
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La bolsa
estrena la semana con
fuertes descensos

La Bolsa de Madrid estrenó la última semana del mes de 
julio con recortes, acentuados por la apertura bajista de Wall Street 
-los inversores están a la espera de conocer el PIB de Estados 
Unidos del segundo trimestre- y el repliegue del dinero, a la vista 
del ensombrecido panorama internacional, atento a las medidas 
que pueda tornare! nuevo Ejecutivo japonés para solventar la crisis 
Imanciera,

La sesión estuvo dominada por la retirada inversora y un 
volumen de negociación que, tras varias jomadas de leves retro
cesos, rompió hacia abajo la barrera de los 100.000 millones de 
pesetas. Los inversores, que ya dan señas de haber iniciado el 
periodo vacacional, optaron por la prudencia, y más ante la puesta 
en evidencia del proceso bajista que en la segunda parte del año 
se espera que tengan los tipos de interés.

En este ambiente nada propicio, el índice general cayó con 
fuerza y se colocó a sólo 6 puntos de la barrera del 900, una zona 
peligrosa que para el caso español parece responder a las adver
tencias del presidente de la Reserva Federal, Alan Greenspan, 
sobre una previsible corrección de los mercados. Al final de la 
jomada, el índice se situó en 906,06, lo que se tradujo en una 
bajada de 15,69 puntos, el 1,70 por ciento. Por su parte, el Ibex 35 
contabilizó una caída de 198,5 puntos, el 1,88 por ciento y se 
colocó en 10.360,70.

En el exterior, la evolución bajista de Wall Street invirtió 
la tónica de algunas plazas, que empezaron temerosas la sesión y 
aue al menor síntoma se dejaron llevar por la situación. Al término 

el día, París cayó un 1,57 por ciento, Londres un 1,03 por ciento 
y, por último, Frankfurt perdió hasta un 3,08 por ciento.

GENERAL IBEX-35
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Bodegas y Bebidas 

Abengoa

MERCADO CONTINUO
NOMINAL AN^FER. VI-TIM. DIF.% VOI.UM. NOMINAL AN'I’ER. UI.TIM. DIF.% VOLUM. NOMINAI, ANTER. ijiaiM. I)IF.% VOI.UM.

■bancos
Mapfre Vida 250 8.200 8.230 0,37 6.117 Acerínox S.A. 160 3.790 3.560 -6,07 176.481
Picking Pack 
Pryca

25 83 84 1,20 
-2,53

3.610.392 Amper 300 3.975 3.835 -3,52 106.685
Argentaría 125 3.515 3.430 -2,42 1.310.683 100 2.970 2.895 169.776 Asturiana del Zinc 525 2.070 1.960 -5,31 I76.940
Banco Andalucía 500 31.900 31.900 --- . 75 Superdiplo, S.A. 100 3.880 3.890 0,26 220.978 Cía. Aux. Ferrocar, 

Española del Zinc
500
500

6.070
1.210

6.010
1.180

-0,99
-2,48

2 848
Banco Atlántico 1.000 6.130 6.130 — 935 11.870
Banco Bilbao-Vizcaya 90 2.820 2.770 -1,77 5.126.910 ■CONSTRUCCION

Globul Steel 400 499 503 0,80 123.710
Banco Guipuzcoano 500 8.080 8.200 1,49 1.832 ACS 250 4.815 4.950 2,80 86.393 Indus. del Besós 200 727 725 -0,28 1.420
Banco Herrero 500 13.750 __ __ __ Agromán 100 1.285 1.300 1,17 86.973 Metal.Duro Felguera 500 1.615 1.600 -0,93 41.199

Bami S.A. 310 890 894 0,45 80.276Banco Pastor 500 9.200 9.180 -0,22 12.828 Nicolás Correa 200 2.820 2.780 -1,42 2.717
Cementos Portland 250 5.730 5.570 -2,79 1.7.95Banco Popular 125 12.260 12.030 -1,88 303.691 Nueva Montaña 500 184 184 69.889

Banco Santander 115 4.095 4.020 -1.83 1.446.500 Construcciones Lain 100 434 427 -1,61 95.858 Tubacex 85 436 431 -1,15 344.675
Banco Simeón 1.000 6.900 7.930 14,93 1.665 Cristalería Españ. 1.000 13.200 13.050 -L14 3.203 Zardoya Otis 160 4.590 4.500 -1,96 41.327
Banco Vasconia 500 18.600 18.600 — ______ M Dragados 500 4.805 4.750 -1,14 166.663
Banco Zaragozano 500 5.240 5.180 -1,15 3.889 Filo 100 540 565 4,63 76.460 ■AUTOMOVIL

Banco de Castilla 5.000 170.000 170.000 — 36 Financiera y Minera 500 2.770 2.760 -0,36 6.255 Citroen Hispania 1.000 19.340 __ __ __
Banco de Galicia 500 27.800 27.800 — 35 Fomen. Cons. Contr. 250 8.060 7.800 -3,23 26.229 Tudor 500 1.960 2.090 6,63 25.701
Banco de Valencia 500 4.600 4.560 -0,87 11.095 Grupo Acciona 1.000 40.800 40.500 -0,74 4.025 Volkswagen 50 16.200 16.200 — 125
Banesto 400 2.470 2.440 -1,21 106.312 Hisalba 1.000 2.030 2.050 0,99 550
Bankinter 500 5.320 5.100 -4,14 287.024 Huarte 500 817 804 -1,59 51.875 ■tRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 500 13.470 13.470 — 45 Inmob. Zabálburu 250 2.115 2.050 -3,07 21.654 Autopistas 500 2.300 2.230 -3,04 192.704
B,Central Hispano 250 5.970 5.710 -4,36 1.315.541 I.Urbis 500 1.970 2.065 4,82 197.422 Autopistas Mare Nos. 970 3.145 3.105 -1,27 59.960
Cominerzbank 5 5.830 5.720 -1,89 2.325 Lafarge Coppee 25 16.000 16.000 — 174 Estación. Subter. 500 4.140 4.140 — 45

■ELECTRICAS Metrovacesa
Obrascón

250
100

4.190
1.495

4.200
1.500

0,24
0,33

31.666
59.455

Europistas 
Iberpistas

874
250

1.230
3.910

1.220
3.910

-0,81 9.945
200

Aguas de Barcelona 500 8.600 8.590 -0,12 27.993 Portl. Valderrívas 500 18.500 18.000 -2,70 8.031 Radiotrónica 500 8.690 8.780 1,04 40.351
Cantábrico 1.000 6.710 6.700 -0,15 38.498 Prima Inmobiliaria 1.000 1.165 -0,43 77.870 Telefónica 500 7.580 7.480 -1,32 2.575.832
Eléc. R. Zaragoza 500 6.510 6.530 0,31 6.280

1.170
Sotogrande S.A. 100 535 538 0,56 59.014Endesa 200 3.395 3.330 -1,91 2.139.727
1Jnilan<i 1 000 13 000 12 600 -3 08 580 ■OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.330 3.300 -0,90 5.636 Uralita S.A. 400 2.005 1.990 -0,75 247.156 Abengoa 500 15.200 5.000 -67,11 4.604
E. de Viesgo 1.250 6.000 5.900 -1,67 175.500

Valenciana Cementos 200 3.960 3.950 -0,25 10.395 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.500 18.000 -2,70 40.660
Fecsa 1.000 1.355 1.330 -1,85 104.235

Vallehermoso 500 1.920 1.895 -1,30 112.540 Dogi 100 2.760 2.665 -3,44 9.416
Gas Natural SDG 500 11.900 11.600 -2,52 97.418

Vidrala 1.945 1.905 -2,06 31.393 Grupo Anaya 500 5.830 5.810 -0,34 12.507
Gas y Electricidad 1.000 11.870 11.810 -0,51 27.300 170

Indo Intern. 1.000 8.260 8.260 __ 1.581
Iberdrola 500 2.385 2.360 -1.05 1.451.641 ■inversión MOBILIARIA Meliá Inv. 5 6.850 6.820 -0,44 12,381
Saltos del Nansa 1.500 13.500 13.500 — _______ 3 Cía. Gener. Invers. 28 ■ 132 131 -0,76 18.120 Midesa 100 3.595 3.595 16.798
Sevillana 500 1.660 1.615 -2.71 105.951 Cofir 400 2.280 2.230 -2,19 72.958 Prosegur 100 2.050 2.035 -0,73 49.350
Unión Elec. Fenosa 500 2.200 2.150 -2,27 502.212 Corpor. Banesto 500 1.910 1.910 — 262 Sol Meliá 100 6.720 6.530 -2,83 115.324
■alimentación Dinamia 500 2.580 2.540 -1,55 34.366 Tele Pizza, S.A. 5 1.400 1.400 — 255.327
Azucarera Ebro Agríc. 100 4.260 4.390 3.05 10.498

Faxtibex 1.000 9.210 9.210 — 227 V. Leonesa 510 2.490 2.450 -1,61 6.573
Baron de Ley 100 5.200 5.200 224 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 2.125 2.100 -1,18 3.749 Empr. Nac.Celulosas 750 2.705 2.700 -0.18 116.390 DIVISAS 1
Bodegas y Bebidas 1.000 7.500 1.940 -74,13 39.130 European Paper 500 82 -2,44 36.931

Compra Venta
80

1 Corona Danesa 22,248 22,292Campofrío S.A. 500 4.520 4.500 -0,44 11.401 Iberpapel 100 2.700 2.680 -0,74 17.307
1 Corona Noruega 20,065 20,105Cia.Vinícola N.Esp. 200 7.260 7.500 3,31 2.389 Sarríó 500 715 705 -1,40 82.716

19,233El Aguila S.A. 500 1.300 1.300 __ 35.509 Seda Barcelona 500 1.250 1.230 -1,60 55.803 1 Corona Sueca 19,195
Koipe 500 6.000 5.930 -1,17 2.962 Sniace 500 345 354 2,61 221.521 1 Chelín Austríaco 12,050 12,074
OMSA Alimentación 250 1.410 1.400 -0,71 39.253 Tableros de Fibra 500 2.315 2.260 -2,38 26.314 1 Dólar Australiano 91,921 92,105
Pescanova 1.000 2.600 2.600 — 18.190 Tavex Algodonera 500 2.220 2.210 -0,45 20.672 1 Dólar Canadiense 100,672 I00,874
Puleva-Uniasa 500 5.180 5.100 -1,54 64.985 Unipapel 500 4.645 4.655 0,22 3.602 1 Dólar USA 150,938 151,240
SOS Arana 1.000 2.250 2.250 — 11.052 1 Dracma Griego 0,510 0,511
Tabacalera___________ 100 3.495 3.375 -3,43 383.734 ■químicas Y ENERGIAS 1 Ecu 167,465 167,801
Viscofán____________ 100 7.500 7.340 -2,13 27.397 Bayer____________ 5 7.390 7.390 — ______ 50 1 Escudo Portugal 0,829 0,830

■comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 1.000 6.920 — — _____— 1 Florín Holandés 75,199 75,349

AGF U. Fénix 100 1.965 1.945 -1,02 35 771
Cepsa____________  
Ercros

500 5.640 5.550 -1,60 43.085 1 Franco Belga 4,111 4,120

Adolfo Domínguez 100 4.800
60 200 196 -2,00 223.395 1 Franco Francés 25,286 25,3364.780 -0,42 18.908 E. I. Aragonesas 475 1.305 1.270 -2,68 61.040Aldeasa 200 5.750 1 Franco Suizo 100,962 101,1645.700 -0,87 6.690 Faes 200 10.300 2.525 -75,49 22.262Azkoyen 1.000 24.100 1 Libra Esterlina 250,436 250,93824.000 -0,41 4.012 Grupo Fosforera 1.000 285 281 -1,40 11.346Catalana Occ. 250 4.955 4.975 1 Libra Irlandesa 213.125 213,5510,40 15.797 Miquel y Costas 500 7.100 7.100 1.555Continente 100 3.535 3.575 84,9521,13 110.365 Repsol S.A, 500 8.400 8.320 -0,95 645.288 1 Marco Alemán 84,782

Corp. Mapfre 250 5.680 5.500 -3,17 27,94771.662 1 Marco Finlandés 27,891
Cortefiel____________ 50 3.490 3.460 -0,86 141.637 ■siderometalúrgicas I Yen Japonés 1,061 1,063
Finanzauto__________ 350 2.200 2.230 1,36 3.368 Aceraba__________ 1.000 1.980 1.955 -1,26 293.216 100 Liras Italianas 8,595 8,613
|Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.

Tno. (96) - 384-- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

8975

8850

Dow Jones
9350

9225

9100

20-iul 21-jul

8932.98

23-Jui

8894.1

274ul

16626

16450

16100

Nikkei

16276

16570.7

17-jul 21-iul 22-jul 23-jul 24-jul 274ul

iFin, Timos
: 6200

- 6000

6100

5900

5800
20-jul 214ut 22-jUl

5976.

23-jul 24-jul

6105

6020

6190

6935

5850

^>ÍÍ^^

6171.43

20-jul 21-jui 22-iul

6058.45

23-jul

6035.26

24-jul

Francfort

iltJlí^J 
27.Jul

«a. 

27-jul24-jul

ÍS 

22-jul 16925 

^Bm

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden i. 1.000 — —
Pascual Hnos 250 135,00 —
San Miguel 3.000 — —

United Dutch 500 —
■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 — —
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.065,00 5,00
Alcázar 500 821,00 6,00
Asland Catal 500 — —

[nmb. Valenc. 500 —

1. Del Sur 1.000 __ —

Max.Cent.Leisa 250 __ —
Obras y S.P. 500 — —

Vías y Const. 1.000 —
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.324,00 -96,00

Banzano 500 3,356,00 -28,00
Baseibar 1.000 — __
Bolsliispania 1.000 —
Carmosa 500 9.140,00 30,00
Ceivasa 500 7.940,00 22,00
Cevasa A 1.000 —
diaftsa 1.000 —
Fiponsa 500 7.440,00 —

Inverpastor 1.000 — —

Inv.Herrero 500 7,900,00 -20,00
Inv.Val.Americ. 1.000 2.155,00 -15,00
1. Lealtad 500 — —

Mobinversora 1.000 __ —

Norvasa 350 4.234,00 —

Renfila 500 — —

Rentinver 1.000 __ —

Union Europ, 1.000 __ —

■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1.üW) 975,00 -15,00
Pescanoya 1.000 — __
Transmedit, 500 —
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 3.900,00 —

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 — —

Faes 50Ó — —

Gassol 500 525,00 —

Nicas 155 —
U.Resinera 1.000 — —

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIEINI>ICE GENERAL (MADRID) Períodos 3 ornes

9w

775’

600

426i

*aCAj

lili

;AMPLIACIONES D^ CAPITA
ULEF.COMIENZO F.FINAL NVAS. ANTGAS. ANT.

Metrovacesa 24-iun-98 24-ÍU1-98 1 20 4.175,00 4.080,00
Zardoya Oti 29-jun-98 29-ÍU1-98 1 6 4.550,00 4.524,00

VAI.OR

-DIVIDENDOS
CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

Transfesa Único 23,31 17,48 21/07/98
Papel.Navarr Único 90,73 68,04 28/07/98
Corp.lb-Mei único 25,00 18,75 29/07/98

Periodo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Reni. Deuda V. Míbor año

Julio 97 6,624 6,824 7,625 5.600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6.252 6,537 7.375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7.375 5,086 4,421
Febrero 98 5.879 6.099 7.125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5.918 7.000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO UITIMO C/NEG.

21 Ago. 1998 10.569,00 10,504,00 10,628,00 10,350,00 10.368,00 18.268
18 Sep. 1998 10.608,00 10.540,00 10.540,00 10.440,00 10.440,00 66
18 Mar. 1999 10.757,00 10.700,00 10.700,00 10.700,00 10.700,00 18

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FISCHA AN'ITiRIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Sep. 98 110,28 110,41 110,28 110,35 19.090

■ MINERAS
Il.Coto Corte 200 — —

H.Vas.Leones. 500 __ __

M.Tormaleo 1.000 __ __

Ponferrada 25 __ __
■ SIDEROMETALURGICAS
A forasa 500 —

Cobra 500 __ __

Iber. Frió 1.000 __

Metalogenia 500 __ __

Moulinex Esp 1.000 __ __
■ AUTOMOVU.
Fasa Renault 1.000 5.490.00 —

■otros SERVICIOS
liiypsa 1.000 1.425.00 25,00
Prim S.A 500 1.625,00 -115,00

METALES
Ptas./gr. Dif.

Oro Manufacturado 1.575,61 -16,78
Plata Manufacturada 37,56 -1,01
Platino 2.833,27 -24,73
Paladio 2.421,91 -26,68

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PI.AZO TIPO DIF.

A un día 4,28 -0,07

A una semana 4,45 -0,05

A quince días 4,45 —

A un mes 4,38 —

A tres meses 4,33 —

A seis meses 4,22 —

A un año 4,13 —

14 7d 16d Inr i3m 6#n 12m

FONDOS
ULTIMO DIE FIN/97 UITIMO DII-. FIN/97 ULTIMO DIE F1N/97 ULTIMO DIF. nN/97

Renta 4 Internacional 1.306,74 -1,65 1.172,30 C.Catal.Prev 2.571,13 0.68 2.517,10
■dinero ■ DIVISA EXTRANJERA

Santander 80/20 2.458.41 -3,19 2.13'5,79 Foncaixa 11 2.184,24 0.44 2.139,43
Altas F.l.A.M.M 177.493,68 35,21 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.562,29 2,85 1.497,97

Odi1t« ^3ód• ÍVl1A 1 7S9 '^ 1 -3,73 1.600,52 2 870 44 042 2.822,94
A.B. Dinerplus 205.516,44 13,10 202.117,23 Madrid Divisa FIM 1,693,62 -14,03 1,448,85

Fnnmixa Mixto 7.5 1.134,49 -0,16

BBV Dinero 275.470,07 — 270.068,63 Safei Europa 12,936,00 -198,57 11.794,31 ■mixto RENTA VARIABLE
Foncrecimiento 132.894,73 130.646,59

BBV Monetario 12,185,44 0,30 11.965,35 Safei Norteamirica 11.903,99 -154,71 11,564,04 BBV Inversisn 94____ 1.599.20 -1,32 1.440,49
Fondonorte 375,64 __ 345,48

Beta Crecimiento 22.709.20 -41,14 16,914,75
BCH Fondimo 1 258.278,66 72,21 253.014,67 ■ FONDTESOROS

1 357 I1 0,24 952 18 Fondpostal_________ 2.891,89 — 2.716.79

BEX-Diner 180,967,73 — 177.975,20 A.C. Cuenta 190.188,13 50,63 186.599.61
Eurovalcncia VCG___

Fonbolsa 43.136.08
Fondpostal Divisas 3.288,29 — 2.995,10____ /y/z

Bandesco Monetario 105.248,30 8,67 104.166.42 A.C. Deuda 1.968,30 0,56 1.926.01 Fonfomento FIM 16.136.18 l 4 4C1 o DA Fonpenedes FIM 1.349,25 0,24 1.331,07
14.Oio,oy

Bankpyme Fondval. 121.935,70 10,29 119.623,00 BM Fondtesoro 1.979,42 0,13 1.911.15 24 887 60 20 923 39 Fonrenta Fija FIM 17.228,00 — 16.835,98

Beta Dinero FIAMM 211.623,48 40,50 207.469,57 Beta Deuda Fond. 1.799,05 -0,26 1.761.25 I 53035 -3 42 1 392,98 Fontesoreria________ 1I.042,93 10.805,15

Caixa Galicia Din. 134.831,83 31,54 132.515,78 Dinermadrid-FIAMM 188.427,68 15,22 185.058,61 Indosuez Bolsa FIM 346.999.20 267.805,38 Iberahorro__________ 2.338,68 0,60 2.292,60

Cavaldiner 222.759,01 17,13 219,254,37 Fondeuda Ahorro 21.091,26 — 20,695,31 Indosuez Universal 134.529,29 __ 106,667,69 Iberlion Ahorro______ 222,93 1,01 -21,33 216.266,48

Cavaldiner Oro 139.512,66 14,12 136.614,87 Fondeuda Efectivo 205.099,89 — 201.380,67 Renta 4 Bolsa 2.697,71 -5,58 1.899,38 Indosuez Patrimonio 21.162,49 — 18.519,91

Cuentafondo FIAMM 206.998,23 13,27 203.642,07 Ibercaja Dinero II 170.786,81 26,85 167.757,85 Sant.Ren l 999 1.503,66 0,50 1.465,26 Interes Diario BCH 1.192,10 0,22 1.175,55

Diner BM FIAMM 207.989,15 15,17 204.280,23 Indosuez Fondtesoro 20.809,41 __ 20.240,61
■renta FIJA

Inversabadell 2.712,24 — 2.419,68

212.344,29

183 498 14

14,30

38 23

1 872 90 0 16 1.843,37 MB Fondo 3 1.933,38 — 1.872,53
Dineractivo ZUy.UoOtOO

180 634 51 Santander Dinero 185.324,43 >26,44 182.260,60
BBV Ahorro 1.633.65 0,16 1,593,86

Renta 4 Ahorro 1,748,70 0,86 1.684,08

Eurovalor III
BBV Bono 2001 113.856,07 11.95 109.872,06

Rural Gijón deuda 15.341,37 — 14.992.63
229.389,91 18,09 225.068,25 ■ MIXTO RENTA FIJA BBV Fondvalencia 18.635,86 1.11 18.053.66

Santander horro 2 317 37 0,27 2.285.98
Fondmadrid 226.000,02 13,51 222.272,73 Ahorrofondo 6.934,07 -19,01 5.949.46 BBV Renta 2.410,46 0.31 2.362.68

Sant.Ges.Ren 1.631,87 0,14 I.567.78
Fondpostal Moneta. 260.125,89 — 255.959,11 Alhambra F.I.M, 2.300,26 -0,33 2.116,15 BBV Renta 91 1,594,27 0,19 1.562.54

S. Sant. 2 FIM 2.270,37 -0,32 2.250.33
Fonpenedes FIAMM 1.240,43 0,29 1.220,11 Bandesco Divisas 15.994,11 -134,79 15.005,84 BCH Mixto Acciones 3.039,97 -9,72 2.450.06

Ibercaja Dinero 227,418,06 29,80 223.818,29 Beta Renta Plus 1.159,07 -0,38 __ BM Dinerbolsa 1,373,13 0,14 1.341.53 ■renta VARIABLE

Ibercuenta 222.105,02-2.943,93 221.229,78 2.822.35 -3,58 2.337,56 Bandesco Ahorro 1.062,21 0.02 1.050.50 Bandesco Renta V. 28,668,30 -14,26 20.897.67

Indosuez Oro 1.589,690,52 1.558.518,76 1 118 34 0,02 Bandesco R. Fija 1,660,20 -0.15 1.611.26 Beta Acciones 25.455,93 -59,58 17.836.34

Indosuez Tesorería 266.265,95 261.991,23 Foncenhis, F.I,M. 1.722.02 1.625,27 Beta Renta FIM 2,368,76 -0.03 2.312.17 Cuentafondo Bolsa 2.001,66 -4,20 1.501.71

Kiitxnrí^nt 908 466 64 208 466 64 921 0^1 os.I 162 OS 189.536,14 Credipas deuda 1.747,08 -5.62 1.686,05 Foncaixa Bolsa 5 4,593,86 -10.02 3.372.63

QOXÍ Q 1 < z1^ ‘1'1 1 2 099 '^49 14 2 376 48 -1 36 2 137,91 Cuentafondo Ahorro 2,329,11 2,38 2,043,71 Iberlion Bolsa 2.510,85 -13.53 1.829.01

Su. Sant. FIAMM

ZZO. J 10,4^^
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El río Yangzé, el más largo de China y 
el tercero del mundo tras el Amazonas y 
el Nilo, ha sobrepasado los niveles de 
peligro en muchos de sus tramos

Más de mil 
personas en el 
entierro de los 
accidentados en 
Aracena

Efe- Huelva

Más de mil vecinos de 
Aracena, en la Sierra de Huelva, 
acudieron ayer al entierro de los 
tres jóvenes de esta localidad 
serrana que fallecieron el pasado 
domingo en accidente de tráfi
co junto a otros dos jóvenes, 
cuyos funerales se celebrarán a 
partir de las 19:00 horas en 
Galaroza.

El sepelio de José Antonio 
Márquez, de 19 años, Rafael 
González, de 18 y Cristóbal 
Gerardo Martínez, de 22, co
menzó con una misa común en 
la parroquia de Nuestra Señora 
de la Asunción de Aracena.

En cuanto al entierro de los 
otros dos ocupantes del vehículo 
siniestrado, José María Santos, 
de 21 años y Jonathan Blanco, 
de 18, comenzará n partir de las 
19:00 horas en la iglesia de la 
Purísima Concepción de 
Galaroza, de donde ambos pro
cedían.

Santos y Blanco llevaban a 
sus tres amigos de regreso a sus 
respectivas casas en Aracena 
tras pasar la noche divirtiéndose 
en la feria de Galaroza cuando 
ocurrió el accidente mortal, 
sobre las 11:20 horas y a un 
kilómetro de su lugar de desti
no. El conductor perdió el con
trol del vehículo en que viaja
ban, un Opel Corsa matrícula 
B-281-IK, que se salió de la vía 
y chocó contra una plataforma 
de hormigón que protegía una 
alcantarilla.

A consecuencia de los desastres naturales que azotan la zona

Un total de 2571 personas 
han muerto en China

Ocho muertos y 
12 heridos en el 
incendio de un 
karaoke en 
Taiwán

Efe- Taipei

Ocho personas resultaron 
muertas y doce heridas en la 
madrugada de ayer en un incen
dio provocado en un bar con 
karaoke de la ciudad industrial 
de Hsinchu, tras una pelea en
tre clientes, informaron fuen
tes policiales.

Él fuego fue provocado por 
uno de los implicados en la 
disputa, que lanzó un «cóctel 
Molotov» tras la reyerta en la 
que una persona resultó muer
ta de una puñalada.

Los 12 heridos fueron tras
ladados a hospitales de la loca
lidad, situada a unos 40 kilóme
tros de Taipei, y según el parte 
facultativo, presentan quema
duras graves que cubren entre 
el 74 y el 34 por ciento de sus 
cuerpos.

Un total de 2.571 personas 
han muerto hasta ahora en 
China a consecuencia de las 
inundaciones y otros desas
tres naturales, como terre
motos, tornados y desbor
damientos de ríos, que han 
afectado a casi todas las pro
vincias del país desde co
mienzos de este verano, se
gún informó el ministerio 
chino de Asuntos Civiles.

Efe- Pekín

La fuente, que basa el núme
ro de víctimas mortales en es
tadísticas oficiales del domin
go, agrega que las citadas ca
tástrofes han alterado la vida 
de unos 280 millones de chinos, 
y que más de 17 millones han 
sufrido graves consecuencias y 
han quedado «prácticamente 
aislados del mundo exterior».

El ministerio añade que las 
lluvias torrenciales, agravadas 
por la influencia del fenómeno 
conocido como El Niño, han 
destruido 3,8 millones de vi
viendas y dañado cerca de 28,4 
millones de hectáreas de tierras 
de cultivo, causando pérdidas 
materiales por valor de unos 
153.100 millones de yuanes 
(unos 19.000 millones de dóla
res). En un comunicado que ad
vierte de que varias provincias
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Soldados chinos evacúan a los miles de cadáveres. EFE

chinas se encuentran en estado 
de alerta, el ministerio señala 
que los desastres naturales que 
golpean a China en 1988 son 
especialmente graves y que no 
tienen comparación con los 
ocurridos en años precedentes.

El río Yangzé, el más largo 
de China y el tercero del mun
do tras el Amazonas y el Nilo, 
ha sobrepasado los niveles de 
peligro en muchos de sus tra
mos y cerca de cinco millones 
de soldados y civiles están co
locando estos días sacos de arena

y reforzando los diques que 
contienen sus aguas ante el 
temor de graves desbordamien
tos. Millones de chinos que han 
quedado sin hogar viven a la 
intemperie o en tiendas de cam
paña, y en algunos lugares tie
nen que desplazarse en lanchas 
de goma para acudir a los cen
tros de urgencia donde se les 
suministra ropa y alimentos.

Tras la estación de las llu
vias China es golpeada casi 
todos los meses de agosto por 
tifones y huracanes.

Asesinadas tres misioneras 
de la caridad en Yemen

Efe- Dubái

Tres monjas católicas de las 
Misioneras de la Caridad fue
ron asesinadas a tiros ayer en 
la ciudad yemení de Hodeida 
cuando salían de un hospital de 
la orden, informaron a Efe fuen
tes diplomáticas occidentales en 
Sana.

Según estas fuentes, que 
pidieron que no se facilitara su 
identidad, el autor de los dis
paros fue un solo hombre, al 
parecer, de nacionalidad saudí 
y con sus facultades mentales 
perturbadas, aunque este extre
mo no ha sido confirmado ofi
cialmente y prosiguen las inves
tigaciones.

En el hospital del que salían 
las monjas se atiende a pacien
tes con enfermedades físicas y 
trastornos psíquicos.

De las monjas fallecidas, una 
era originaria de Filipinas y las 
otras dos de la India, país don
de la madre Teresa de Calcuta 
fundó la congregación de las 
Misioneras de la Caridad y 
desarrolló sus primeros traba
jos con los más pobres y nece
sitados.

Tras el crimen, el presiden
te yemení, Ali Abdula Saleh, 
prometió dirigir personalmen
te las investigaciones y envió 
al ministro de Sanidad, Abdula 
Abdul Wali Naser, a visitar el 
hospital de Hodeida, ciudad

situada en la costa del mar Rojo, 
para manifestar sus 
condolencias al resto de las 
misioneras.

Varias embajadas extranje
ras, entre ellas la de la India, 
donde se encuentra la central 
de las Misioneras de la Cari
dad, han solicitado al Gobier
no una rápida investigación del 
incidente.

El hospital de Hodeida, ciu
dad situada a unos doscientos 
kilómetros al suroeste de Sana, 
es uno de los cuatro que las 
Misioneras tienen en Yemen, 
donde unas veinticinco monjas 
atienden a medio millar de 
pacientes desde que se insta
laron en el país en 1970.

Desarticulada 
una importante 
red de tráfico de 
hachís en 
Algeciras

Efe- Algeciras

La Policía Nacional ha des
articulado en Algeciras una 
importante organización dedi
cada al tráfico de hachís, inte
grada por cinco personas que 
han sido detenidas, informó en 
nota de prensa la Comisaría de 
Policía de esa localidad.

La operación fue realizada 
el viernes por agentes del Gru
po I de Estupefacientes de la 
Unidad de Drogas y Crimen 
Organizado (UDYCO), que tras 
varios meses de investigación, 
supieron que el taxista Pedro 
L.C. se dedicaba a la 
intermediación, guarda y con
trol de grandes alijos de drogas 
para terceras personas.

Entre esas terceras personas 
estaban los hermanos conoci
dos por «Los enanos», José y 
Rafael L.A., y un industrial de 
la zona de Los Guijos, Salva
dor N.R., que eran los encarga
dos de la introducción de los 
alijos de drogas.

En la madrugada del viernes, 
tras haber controlado al grupo 
de traficantes durante todo el 
día, y al saberse que se había 
producido un alijo de hachís, se 
solicitó mandamiento de entra
da y registro del domicilio del 
taxista.

Se encontraron en el interior 
del garaje de la vivienda 635 
kilos de hachís, envueltos en 
sacos de arpillera, y posterior
mente se intervino una embar
cación semirígida de 115 caba
llos de potencia, valorada en dos 
millones y medio de pesetas.

También se interceptaron un 
scanner, tres teléfonos portáti
les, dos visores nocturnos, nu
merosos rollos de cinta 
adhesiva, bolsas de plástico, 
cintas de envolver -utilizadas 
para la preparación de las table
tas de hachís-, cartillas de aho
rro y casi dos millones de pe
setas en metálico y ocho vehí
culos.

Del análisis de la documen
tación intervenida se despren
de una gran actividad de la or
ganización de tráfico de hachís 
y se ha comprobado que, desde 
marzo hasta ahora, había podi
do introducir en Éspaña unas 
cuatro toneladas de hachís en 
diversas operaciones, que eran 
vendidas a diferentes personas 
en la península.

Destaca la Comisaría que al 
taxista se le ocupó en su domi
cilio un scanner, conectado de 
forma que controlaba las comu
nicaciones por radio de los 
Cuerpos y Fuerzas de Seguri
dad del Estado.

Los detenidos, junto a las 
diligencias instruidas, pasaron 
a disposición judicial y la dro
ga fue remitida a la Delegación 
Local de Sanidad Exterior.
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Manuel González dijeron ayer que el 
escritor Torrente Ballester se 
encuentra en buen estado

S

Torrente Ballester ha 
sido hospitalizado por 
prohlemas de salud

Sy’*’'.*”’

El escritor gallego Gonzalo Torrente 
Ballester presenta «buen estado gene
ral», de acuerdo con el último parte 
médico facilitado por el Hopital Xeral- 
Cíes de Vigo, donde se encuentra in
gresado desde la madrugada del lunes 
día 27 a causa de una dificultad res
piratoria.

Gonzalo Torrente, que veranea 
desde hace muchos años en la locali
dad pontevedresa de Nigrán, ingresó 
a las 5:35 horas de hoy en el mencio
nado centro sanitario, al presentar un 
cuadro de cansancio y cierta dificul
tad para respirar, dolor en las muñe
cas y ligero descontrol en la función 
cardiaca.

Tras la exploración, el centro apunta 
que Torrente Ballester, de 88 años, 
presenta buen estado general, se en

cuentra orientado, aunque con 
taquicardia y con ruidos respiratorios. 
Los estudios realizados demuestran 
una arritmia crónica, con frecuencia 
cardiaca controlada, y se descarta la 
presencia de un infarto en el momen
to actual.

El diagnóstico clínico revela una 
insuficiencia cardiaca incipiente, 
aunque también apunta que el escri
tor padece una enfermedad coronaria 
antigua.

Durante la mañana de ayer se ha 
continuado realizando pruebas al pa
ciente, que con buen estado general 
continuará ingresado en una planta de 
este complejo hospitalario mientras 
los médicos lo consideren oportuno. 
El próximo parte sobre su estado se 
facilitará mañana. Efe.

Alicia Alonso 
celebra en España 
medio siglo del 
Ballet Nacional de 
Cuba

El Ballet Nacional de Cuba, de la 
mano de su directora y creadora, Ali
cia Alonso, conmemora en España su 
medio siglo de existencia con la in
terpretación de «El Lago de los cis
nes» y «La Cenicienta», dos coreo
grafías clásicas que se representarán 
en el Teatro Tívoli de Barcelona.

El Ballet Nacional de Cuba figu
ra, como el pasado año, en la progra
mación del festival de verano de Bar
celona Grec’98, entre el 27 de julio y 
el 8 de agosto, con una coreografía de 
Alonso sobre el inmortal ballet «El 
Lago de los cisnes» de Chaikovsky, 
sobre el ballet original de Marius Petipa 
y Lev Ivanov.

El ballet cubano presenta en esta 
ocasión dos programas y completa su 
primera actuación con una segunda 
dedicada a «La Cenicienta», obra 
inacabada de Johann Strauss hijo y la 
única suya compuesta expresamente 
para ballet con coreografía y libreto 
del cubano Pedro Consuegra, inspi
rada en el cuento del mismo nombre 
de Charles Perrault. Alicia Alonso 
recordó ayer en Barcelona su prime
ra actuación en toda España en la 
década de 1960, que se celebró en el 
Liceo, y ha elogiado al público espa
ñol por su «respeto y cariño» hacia el 
Ballet Nacional de Cuba, como mues
tra y estímulo para sus actuaciones.

Alonso celebrará en Barcelona el 
50 aniversario del ballet que fundó con 
una exposición en el vestíbulo del tea
tro en el que actúa titulada «Alicia 
Alonso, imagen de una plenitud», que 
.se vio por primera vez en Valencia.

Con 50 bailarines, entre ellos los 
españoles Oscar Torrado y Laura Hor-

migón, y 50 funciones, el Ballet Nacio
nal de Cuba abrirá el 29 de julio en 
Barcelona la celebración de su medio 
siglo de existencia en una actuación que 
llegará también al Teatro Albéniz de 
Madrid del 19 de agosto al 13 de sep
tiembre y a San Sebastián entre el 22 y 
el 23 de agosto.

«El Lago de los cisnes» de 
Chaikovsky tiene la coreografía de la 
artista cubana sobre el original de Marius 
Petipa y Lev Ivanov, está basada en 
basada en la inmortal obra de Chaikovsky 
estrenada por primera vez la en el Tea
tro Bolshoi de Moscú en 1 Sil y responde 
plenamente a la estética de un roman
ticismo en sus últimos momentos.

La máxima celebración internacio
nal del aniversario de la compañía cu
bana tendrá lugar en el Patio de Coches 
del Real Monasterio de El Escorial el 
12 de agosto en una Gala Internacional 
de Danza en la que Alicia Alonso pre
sentará la Fundación de la Danza Ali
cia Alonso con sede en la capital de 
España a través de la Universidad 
Complutense.

El artista Michael Jackson funda 
una cadena de parques temáticos

El director Iñaki Elizalde hace 
un mediometraje sobre Lorca

El miedo universal a la muerte, 
encarnado en «la persona y no en el 
personaje» de Federico García Lorca 
durante las últimas horas de su vida, 
es el sentimiento que el realizador 
navarro Iñaki Elizalde ha querido ex
presar en «Lorca», mediometraje pre
sentado ayer en Pamplona.

En su cuarta cinta, cuyo reparto 
encabezan Miguel Bosé y Juan Diego, 
y con Javier Aguirresarobe como di
rector de fotografía, Elizalde ha uti
lizado «el oscurantismo existente al
rededor de la muerte de Lorca corno 
punto de partida para hablar del mie
do a morir», por lo que no se trata de

una película historicista, según comen
tó el autor.

El mediometraje, de 30 minutos de 
duración, será estrenado oficialmen
te hoy en Pamplona, dentro del ciclo 
«Lorca y el cancionero».

Elizalde se mostró satisfecho por 
el resultado final que, pese a su «me
traje incómodo, tiene la duración que 
debía tener porque cada historia tie
ne la suya. Si al espectador le gusta la 
película, si ha llegado a sentir algo, 
yo estoy totalmente satisfecho y pon
dré todo mi empeño en que lo vea la 
máxima cantidad de gente, y lo con
seguiré», aseguró.

El cantante Michael Jackson anun
ció ayer lunes en Tokio la fundación 
de una empresa que construirá parques 
temáticos en Asia y Estados Unidos, y 
administrará una cadena mundial de 
juguetes cuyas ganancias financiarán 
un fondo benéfico para niños.

Dos parques temáticos en Japón, 
otro en un segundo país asiático y un 
cuarto en EEUU serán construidos y 
administrados por la firma «Michael 
Jackson Japan», cuyo capital de 500 
millones de yenes (3,5 millones de 
dólares) fue aportado por empresas y 
entidades financieras niponas.

El cantante estadounidense tiene en 
proyecto una cadena mundial de tien
das de juguetes que se llamará «Wonder 
World Land of Toys», que inaugurará 
su primer local en Japón.

En cinco años la firma espera al
canzar una facturación anual de 
200.000 millones de yenes (1.438 
millones de dólares), de cuyas ganan
cias se destinaran fondos a una funda
ción de beneficencia infantil.

UK
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Sebastián

Joao, de madre

Una exposición de fotografía en Barcelona
recoge los últimos cien años de Italia

La historia de Italia en este 
siglo se recrea a lo largo de 240 
fotografías realizadas por 140 
fotógrafos italianos y extranje
ros en la exposición «Un país 
único», que desde ayer se mues
tra en el Centro de Cultura Con
temporánea de Barcelona.

El comisario de la exposición. 
Cesare Pavese, señaló ayer en 
rueda de prensa que «la exposi
ción se ha estructurado en 22 
apartados temáticos argumenta
dos por estilo y por época".

De los principios de siglo se 
pasa en la exposición fotográfi
ca a los años veinte y el fascis
mo, luego a la Segunda Guerra 
Mundial, después a los años se
senta y, por último, a los dece
nios actuales.

Pavese ha remarcado que a las 
imágenes de hace un siglo de 
Alinari, Brogi, Wulz, Nunes Vais 
o Michetti se contraponen las de 
fotógrafos más contemporáneos 
como Leiss, Lattuada, De Biasi, 
Patellani, Berengo, Gardin 
Giacomelli, Basilico, y también 
las de los más ilustres fotógra
fos extranjeros cuyos objetivos 
han captado Italia, como 
Stieglitz, Cartier-Bresson, Robert 
Cappa o Klein.

Las 240 fotografías permiten 
seguir, según el comisario, «la 
transformación de la tierra y su 
cultivo, el crecimiento de los 
pueblos y ciudades, en definiti
va, la evolución de Italia a tra
vés de las imágenes".

En la exposición el visitante 
puede contemplar algunos de los 
«iconos» de la cultura y la histo
ria italiana de este siglo, como 
la imagen de la actriz Ana 
Magnani, paradigma del 
neorrealismo italiano, otra foto
grafía de Fellini y Mastroianni 
en un ensayo de una película, la 
foto de Cappa durante el desem
barco aliado en Sicilia, las ma
nifestaciones obreras de los años 
70, Ferrari o el diseño y la arqui
tectura italiana.

Junto a fotos de autores anó
nimos, realizadas en su mayoría 
durante la Segunda Guerra Mun
dial, se muestran instantáneas 
famosas, como la del discurso de 
Mussolini en la Plaza de San 
Marcos de Venecia en 1934, 
realizada por Alfred Eisenstaedt, 
o aquella en la que el líder fas
cista aparece expuesto en una 
plaza de Milán tras ser fusilado, 
tomada el 28 de abril de 1945 por 
Christian Schiefer.

Joao, Weston y Lincoln 
fusionaron jazz y afro en San

El mestizaje fue el protago
nista en la noche del domingo 
de la tercera jornada del Festi
val de Jazz de San Sebastián, du
rante la que la cantante portu
guesa María Joao, el pianista 
Randy Weston y la vocalista es
tadounidense Abbey Lincoln 
inundaron de ritmos afro-brasi
leños la plaza de la Trinidad de 
la capital donostiarra.

La primera en salir a escena 
fue la vocalista Maria Joao, 
quien lo hizo vestida cpn un 
colorido «sari» indio, y acom
pañada al piano por Mário 
Laginha, Wolfgang Muthspiel 
a la guitarra, y Marcio Doctor 
en la percusión. 

mozambiqueña y padre portu
gués, repasó la mayoría de los 
temas recogidos en su último 
trabajo «Cor» (Color), encarga
do por la Comisión para la Con
memoración de los Descubri
mientos Portugueses, aunque 
también dejó sitio para la impro
visación y la sorpresa.

La artista más esperada de la 
noche, la cantante norteameri
cana Abbey Lincoln, con una 
voz enigmática, con una enor
me capacidad de comunicación 
de sentimientos. Efe.

Juan Manuel de Prada 
"La tranquilidad es mala 
para las artes"

El escritor Juan Manuel de Prada aseguró ayer en Segovia 
que actualmente no existe el ambiente de efervescencia social 
que en la época de la llamada Generación del 98, donde las 
grandes instituciones eran discutidas y la clase intelectual estaba 
muy enfrentada a la política, aunque para las artes la tranqui
lidad siempre es mala.

De Prada, que participó en el curso titulado «Hacia otro 98: 
raros, anarquistas y bohemios», organizado por la Universi
dad de Verano de Castilla y León, añadió en declaraciones a 
los periodistas que «por desgracia, los períodos de gloria suelen 
ir vinculados a épocas bastante conflictivas».

En su intervención, De Prada se refirió a escritores bohe
mios del 98, en concreto a Dorio de Gades, de Cádiz, que 
presumía de ser hijo de Valle Inclán, lo que era falso, y Pedro 
Barrantes, de León, un personaje muy curioso lleno de anéc
dotas truculentas.
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Cabrera Infante habla 
de cine en El Escorial

El escritor y último premio 
Cervantes, Guillermo Cabrera 
Infante, afirmó ayer, en la inau
guración del curso «Crítica de 
cine en Español» que él dirige 
en El Escorial, que el cine fue 
su gran pasión de juventud, pero 
que entonces no consideraba la 
crítica cinematográfica como 
una actividad literaria.

Recordó que, tras publicar su 
primer cuento en 1948, se con
virtió en un escritor que iba al 
cine, hasta un día que leyó una 
crítica en el «Times», en la que 
descubrió una frase que era li
teratura.

El Premio Cervantes, autor 
del libro «Cine o sardina» en el 
que explica su amor y adicción 
al cine, presentó el curso, en el 
que participarán críticos y direc
tores de cine,con un relato, rea
lista e irónico, sobre como se hizo 
crítico de cine.

Lo más decisivo, recordó, es 
que después de que le publica
ran su primer cuento en la revista 
«Bohemia», el primer semana
rio de Cuba, «el cine había de
jado de ser mi pasión dominan
te para serio la literatura». Pero 
leyó una crítica del «Times», de
dicada a Hamlet, de Laurence 
Olivier, que contenía una frase

que era literatura.
Gracias a James Agee, su 

autor, «concluí que era posible 
hacer crítica de cine de la misma 
manera que escribía cuentos". 
Entonces, dijo, se convirtió de un 
sencillo espectador en crítico de 
cine.

En su opinión, los críticos

actuales se dejan llevar por lo que 
rodea las películas, por la fama 
que las preceden antes de verlas. 
«Muchos de los críticos recono
cidos no se rebajan a asistir a la 
proyección». La mejor crítica, 
dijo, ha sido la de los escritores 
para los que las películas son un 
pretextos para hacer literatura.

Hallan 20 tumbas 
de arcilla de los 
obreros de las 
pirámides en 
El Cairo

Una misión de arqueólogos 
egipcios halló recientemente en 
la zona arqueológica de Guiza, 
cerca de El Cairo, 20 tumbas de 
arcilla con los restos de los cons
tructores de las pirámides, anun- 
ció el director de las 
Antigüedades de Guiza y jefe de 
la misión, Zahi Hawas.

En las tumbas, de un estilo 
arquitectónico único, aparecie
ron seis esqueletos de la época 
de la Cuarta Dinastía del Impe
rio Antiguo (de hace 4.500 años), 
explicó Hawas en declaraciones 
que publicó ayer lunes la pren
sa local.

Los análisis demuestran tam
bién que otro de los obreros 
padecía sífilis y que un tercero 
había muerto por un traumatis
mo craneal.

Además, los diseños en for
mado pirámide sobre estas tum
bas revelan que las pirámides no 
eran edificadas sólo para los 
reyes sino también para la gen
te corriente.

Este descubrimiento indica 
algo más sobre la construcción 
de las pirámides y desmiente 
«informaciones no científicas» 
sobre el «milagro» de las pirá
mides, declaró el director del 
Consejo Supremo de 
Antigüedades, Gabaiá Ali 
Gabalá. Efe.

CIUDAD REAL
1.341 O.M.

«OBOAS 
99.8 F.M. 

CUENCA 
97.6 F.M. TOLHH)

1080 Q.M.
TALAVHIA
98.5 F.M.

GUADALAJARA
94.7 F.M.

ALCÁZAR DE SAN JUAN 

90.7 F.M.

CERP

'1^

e U
e e

• “PROTAGONISTAS” con Luis del Olmo, ahora con la mejor variedad 
®e de la radio. De lunes a viernes de 8 a 13 horas. #.» ««%■*••»*
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Casan
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i I
I IPreposición
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Chunga IPon carga
Alabea
Símbolo 
químico

i Insignias 
comendadores 

S. Antonio 
Abad

-►
Aparta

Consonante

I N® románo
Infrecuentes, 
extraordina

rias

1 2345 6 7 8 9 10 11

10

HORIZONTALES.- 1: Aliciente, estímulo.- 2: Que se repite cada cierto tiem
po.- 3: Escorpión.- 4: Gorro militar. Nave. Costumbre.- 5: Preposición insepa
rable. Al revés, mamífero carnicero americano (PI).- 6: Cierto líquido. Al 
revés, nombre de varias aves zancudas, cuya especie más conocida era 
venerada por los antiguos egipcios.- 7: Monos. Nombre checo del antiguo 
ducado de Silesia.- 8: Distraído. Carta de la baraja. Al revés, hijo de Noé.- 9: 
Semidiosa.- 10: Cada uno de los gigantes que intentaron asaltar el cielo.- 11: 
Tramóselo.

VERTICALES.- 1: Mar del Mediterráneo.- 2: Al revés, merecedor.- 3: 
Ladinos.- 4í Material de construcción. Desgasté. Letra griega.- 5: Raquítica. 
Al revés, halagos.- 6: Parte alta de la cerviz. Ceremonia.- 7: Ave rapaz argen
tina (PI). Completas.- 8: Al revés, nombre árabe. Tueste. Nombre de conso
nante.- 9: Moneda.- 10: Ascendía.- 11: Allegado, cercano.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

UYTZS = 22
RVQXP = 23
VQYPT - 26
QY XT S = 28
YRTSU = 23
23 26 27 22 24 = 122
Letras clave Q = 2; V = 9

REICHTAGHARVEST 
COPELAJIMICOXIS 
AFASRUTRINARILA 
CREODIOSUSANAQU 
PESIAMERTANOSTE 
CATULUMIEDASBOR 
FREMIRAVABAQETO 
BRRLLAAOSEETTNR 
COPLATIMITACSEN 
VIEXILIBELOSAWO 
MODEBORAKERABUJ 
LUCOSTUSALOMEQE 
THREELITLEKITEM 
GARTENLUNZWASEE

Buscar 10 
mujeres , 

famosas de la 
Biblia

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de cierta orquesta famosa.

1: Liquidación, resto.- 2: Antiguo pueblo que habitó 
España.- 3: Barco.- 4: error.- 5: Cerro alto que domina 
un llano.- 6: Hijo de su hijo.- 7: Incólume, indmne.- 8: 
Consomé, sopa.- 9: Agrego.- 10: Semáforo.- 11: 
Remito.- 12: Arribo.- 13: Crepúsculo.- 14: Moderno, 
reciente.- 15: Flecha.- 16: Figura geométrica.- 17: 
Escojo.- 18: Natural de cierto país del Norte de Europa.

Vocal: 0

ARIES. Dolor de cabeza. Preocu
paciones de tipo económico. No 
confíe los secretos de su corazón a 
nadie

TAURO. Salud pasable. Día de 
suerte en el plano profesional; algo 
que ambicionaba se hará realidad. 
Horas felices en el amor

GÉMINIS. Dolor de garganta. No 
haga proyectos a largo plazo; trate 
de ser menos idealista y concéntrese 
en lo que de verdad le da dinero

CÁNCER. Salud buena. Noticias 
excelentes en el terreno laboral. No 
sea tan desconfiado en o relacionado 
con el amor

LEO. Salud muy buena. No confíe 
demasiado en las corazonadas. Se 
sentirá fuertemente atraído por una 
persona que no le conviene

VIRGO. Resfriado de nariz.- No sea 
orgulloso y pida la ayuda que nece
sita. Obre con tacto y no higra los 
sentimientos de su pareja

LIBRA. No abuse de las comidas 
fuertes si no quiere que su hígado 
pague las consecuencias. Es proba
ble que cambie de opinión sobre 
cierto asunto laboral
ESCORPIO. Salud excelente. 
Alegría en el plano profesional. 
Ningún cambio importante en el 
terreno sentimental

SAGITARIO. Salud buena. Debería 
tener fe en sí mismo. Su preparación 
es excelente y sus dotes intelectuales 
muy grandes

CAPRICORNIO. Estado gripal. No 
se sienta derrotado y confíe en el 
porvenir. Ocúpese más de su familia 
y no sea tan egoista

ACUARIO. Salud regular. No tome 
ninguna decisión importante sin 
contar antes con sus superiores. En 
el amor excelente

PISCIS. Salud regular. Sus preocu
paciones de tipo económico desapa
recerán muy pronto. No sea tan sen
timental
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Martes, 28 de julio de 1998 39El presidente del Real Madrid, 
Lorenzo Sanz, llega hoy a Suiza, 
donde se reunirá con el entrenador 
para hablar de fichajes

El Real Madrid se enfrenta hoy al Sion, de la Primera División suiza

El entrenador del Real Madrid, Gnus Hiddink, afirmó hoy 
lunes en Nyon que el equipo «está obligado a luchar en 
todas las competiciones por lo que necesita una plantilla 
amplia y de buena calidad», aunque no quiso pronunciarse 
por la posibilidad de nuevos fichajes.

Hiddink no habla de fichajes, 
pero pide una plantilla amplia

Efe - Nyon

Hiddink señaló a los medios 
de comunicación que «todos los 
equipos necesitan cosas para 
llegar a la perfección y la tem
porada es muy larga», lo que hace 
necesario que el Madrid cuente 
con la mejor plantilla posible.

No obstante, no quiso seña
lar en qué puestos el equipo 
necesitaría refuerzos y tampo
co adelantó si en la reunión que 
mantendrá hoy en Nyon con el 
presidente Lorenzo Sanz trata
rán sobre nuevos fichajes.

Lorenzo Sanz llegará hoy a 
Suiza para acompañar a sus ju
gadores durante apenas 24 
horas, tiempo suficiente para 
asistir al tercer partido de su 
equipo, que se enfrentará al Sion, 
de la primera división suiza.

Hiddink destacó que el Sion 
ya ha empezado la competición 
y su ritmo físico es más alto que 
el del Real Madrid, por lo que 
este partido es un «buen reto» 
para poder ver en qué punto se 
encuentra su equipo.

Además señaló la importan

Epica victoria en la Copa Federación de 
España, que jugará la final con Suiza

Miguel LUENGO

El conjunto español arrancó 
la victoria en un agónico parti
do de dobles después de tres 
horas y 40 minutos de lucha y 
venció a Estados Unidos por 3- 
2 en el Club de Campo Villa de 
Madrid, con lo que se clasificó 
para disputar por octava vez en 
su historia la final de la Copa Fe
deración.

Ahora luchará contra Suiza, 
que se impuso en la otra elimi
natoria a Francia por un contun
dente 5-0 en Sion.

Suiza y España sólo se han 
medido una vez, en 1978, con 
victoria helvética por 2-1. Es
paña confía en obtener su quin
to título.

España vengó su derrota en 

cia de este tercer partido, tras más 
de una semana de entrenamien
to, en el que se sabrá si la prepa
ración está siendo la adecuada.

Hiddink también insistió en 
que este encuentro servirá para 
ver cómo juegan los jóvenes e 
indicó que en principio no tiene 
previsto sacar dos equipos dis
tintos durante el partido aunque 
aún no tiene decidida la alinea
ción inicial.

Respecto a los cuatro inter
nacionales que se integraron el 
pasado viernes a la concentra
ción -Raúl, Hierro, Morientes e 
Iván Campo- señaló que no van 
a jugar y que probablemente 
mañana descansarán y viajarán 
a Sion para ver el partido.

Hiddink indicó que aunque 
estos jugadores se entrenan con 
el resto de los compañeros su 
plan de trabajo es diferente, por 
lo que no quiere correr riesgos 
precipitando su debut ya que «la 
temporada es muy larga».

En los tres primeros partidos 
que lleva disputados en la liga 
suiza, el Sion sólo ha consegui
do dos empates y una derrota.

Atlantic City en la final de 1996 
contra EE.UU. y tendrá que via
jar en busca del título a territo
rio suizo, posiblemente a Basilea, 
del 19 al 20 de septiembre, don
de esperan Martina Hingis ( 1 del 
mundo) y Patty Schnyder (11), 
probablemente en una pista sin
tética.

La aragonesa igualó la con
tienda al vencer a Lisa Raymond 
por 7-6 (7-1) y 6-4, después de 
que Monica Seles venciera a 
Arantxa Sánchez Vicario por 6- 
4 y 6-0, y luego contribuyó de 
forma decisiva para que el ter
cer punto cayera del bando es
pañol formando pareja con 
Arantxa al imponerse a Mary Joe 
Fernández y Lisa Raymond, por 
6-4, 6-7 (5-7) y 11-9 en el últi
mo partido de la contienda.

f

Guus Hiddink hablará hoy con Sanz sobre los fichajes.

lo que les sitúa, con dos puntos, 
en el décimo puesto de la clasi
ficación sobre doce equipos.

En cuanto a la respuesta de 
los jugadores a los duros entre
namientos a que les está some
tiendo, Hiddink aseguró estar 
«contento» con su actitiud y 
aseguró que están cumpliendo 
«como profesionales».

Preguntado por la posibilidad 
de que sea Johan Cruyf quien 
ocupe el cargo de seleccionador 
de Holanda, Hiddink indicó que 
sería bueno «porque conoce a los 

Las jugadoras españoles celebran la sufrida victoria. EFE

jugadores y el fútbol holandés», 
aunque agregó que no sabe si a 
él le apetece el cargo.

El Real Madrid está sufrien
do en su concentración en Suiza 
un clima un tanto adverso, ya que 
tras una primera semana de ca
lor agobiante, ahora han llega
do tormentas y fuertes lluvias, 
con una brusca bajada de tem
peratura, lo que ha hecho apare
cer los primeros resfriados, aun
que éstos han afectado más a los 
periodistas que cubren los entre
namientos que a los jugadores.

El traspaso de 
Ortega a la 
Sampdoria podría 
resolverse hoy

Efe ■ Valencia

El traspaso de Ariel Ortega 
al Sampdoria italiano podría re
solverse hoy, cuando Antonio 
Caliendo, representate del in
ternacional argentino, se reunirá 
con los dirigentes del Valencia 
para solventar este asunto, in
formaron a EFE fuentes próxi
mas al club valenciano.

Caliendo y los dirigentes del 
Valencia se reunieron dos ve
ces en las últimas dos semanas 
para negociar la salida del ju
gador del club valenciano, aun
que en ambas ocasiones se 
pospuso la resolución de este 
asunto.

Las diferencias entre las 
partes eran notables, ya que 
mientras el Sampdoria desea
ba comprar el cincuenta por 
ciento del pase del jugador, el 
Valencia sólo persigue la ven
ta del jugador y descarta por 
completo la opción de los ita
lianos, así como una cesión del 
futbolista.

Además, el Valencia ha ta
sado al futbolista argentino en 
2.500 millones de pesetas, ci
fra que no ha sido alcanzada por 
el club italinao en migún mo
mento. En la reunión de maña
na, Caliendo estará acompaña
do por dirigentes del club ita
liano.

Aldana podría 
entrenarse con el 
Algeciras, que no 
descarta ficharle

Efe - Algeciras

El ex jugador del Real Ma
drid y el Deportivo de La Co
ruña Adolfo Aldana podría 
entrenarse con el Algeciras C.F. 
mientras encuentra equipo, 
intención que manifestó a tra
vés de intemediarios al club 
albirrojo, aprovechando que se 
encuentra de vacaciones en su 
casa de Sotogrande.

Según afirmó ayer el presi
dente del Algeciras, Bernardo 
Martín, tanto la directiva como 
el técnico, Baby, han dado el 
visto bueno para que Aldana se 
entrene con el equipo.

Martín también apuntó que 
el insistente rumor sobre el 
posible fichaje de Aldana por 
el Algeciras «no es más que una 
posibilidad por ahora".

«Primero habría que llegar 
a un acuerdo económico, que 
no sería fácil, pero también se 
podría estudiar la opción de 
ficharlo y que se pudiera mar
char en diciembre si le sale una 
oferta mejor», agregó Martín.
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Sainz y Moya levantan los brazos en señal de victoria. EFE

Fondos de Inversióni 
Caja Madrid

Dispare
La rentabilidad 

de su inve

El piloto español aventajó en 4 segundos a Auriol

Carlos Sainz gana el Rally 
y se afianza en el Mundial

Efe - Auckland

El piloto español Carlos Sainz 
(Toyota Corolla), se impuso en 
el rally de Nueva Zelanda, no
vena prueba puntuable para el

campeonato del mundo de la 
especialidad, lo que le permite 
recupear el liderato del mundial, 
por delante del británico Colin 
McRae, que fue quinto.

Para Sainz, además, esta es

su vigésima segunda victoria en 
un rally del mundial, lo que cons
tituye un récord. El piloto espa
ñol consiguió el pasado mes de 
enero, tras imponerse en 
Montecarlo, igualar el número 
de victorias con el finlandés Juha

rsiom

Invierta por todo lo alto. Con el nuevo Fondo de Inversión Garantizado 
Caja Madrid.

Madrid Acciones Global 100 G FIM le garantiza:

- El 100% del valor de las participaciones el 13 de julio de 1998.
- Más el 50% de la revalorización media de una cesta compuesta por los índices 
bursátiles más fuertes. Dow Jones Euro Stoxx 50 y Standard & Poor’s 500.

Desde .tan sólo 100.000 ptas. y durante 3 años y dos meses obtenga el máximo 
rendimiento de las empresas más rentables de Europa y EE.UU.

Suscríbalo antes del 8 de Agosto y dispare su rentabilidad.

Kankkunen a quien ha dejado 
atrás ahora en Nueva Zelanda.

El triunfo de Sainz ha sido uno 
de los más difíciles de su carre
ra. El español ha tenido que su
perar hasta el final del último 
tramo para saber si iba a salir 
ganador de la batalla que man
tenía con su compañero de equi
po, el francés Didier Auriol. Al 
final, Sainz se ha impuesto por 
cuatro segundos y una décima, 
uno de los márgenes más cortos 
habidos en el campeonato del 
mundo.

La última etapa del rally de 
Nueva Zelanda ha hecho honor 
a lo que se esperaba de ella. El 
tramo de Te Koraha, el más lar
go de la prueba con sus 47,4 
kilómetros que se repetía dos 
veces, impuso su dura ley. Auriol 
perdió 40 segundos por una sa
lida en la primera pasada, en la 
que otro aspirante a la victoria, 
Richard Burns (Mitsubishi) per
día quince minutos por un vuel
co.

En la segunda pasada, Colin 
McRae pinchó y perdió 3 minu
tos, mientras que Carlos Sainz 
se equivocó de neumáticos y 
perdió unos 10 segundos, lo que 
comprometía el liderato conse
guido en la primera pasada.

Tras estas dos pasadas por Te 
Koraha y a falta de cinco espe
ciales, sólo un minuto y cuatro 
segundos separaba a los dos pi
lotos de Toyota. La batalla 
fraticida se aseguraba incierta.

Auriol retomó el mando en 
la tecera especial de la jornada, 
pero en la quinta Sainz se colo
có líder por sólo seis décimas, 
margen que amplió en las dos 
pruebas finales.

Ahora, Sainz es líder con tres 
puntos de ventaja sobre Colin 
McRae, a falta cíe tres pruebas 
para finalizar el campeonato. El 
tercer lugar conseguido por 
Tommi Makinen deja al 
finlandés tímidas esperanzas de 
mezclarse en la batalla por el 
título, al igual que Didier Auriol, 
aunque para ello ambos deben 
esperar que los dos hombres de 
cabeza fallen.

En cuanto al mundial de cons
tructores, el doblete consegui
do por Toyota sitúa a la marca 
japonesa en franca ventaja en 
este certamen.

Caja Madnd se compromete a abonar al fondo de inversión Wadríd Acciones Global 100 G FIM la cantidad necesaria para 
que el valor de la participación el dia de vencimiento de la garantía (10.10.2001) sea igual al valor final garantizado el 
cual es el resultado de Incorporar al valor de la participación del dia 13.07.1998. en el caso de ser positivo el 50% dé la 

™dla de una cesta compuesta por los índices Dow Jones Euro Stoxx 50 y Standard í Poor’s 500, ponderados 
en un 50% cada uno.

explicativo en la CNMV y en la red de oficinas de Caja Madrid. Madrid Acciones Global 100 G FIM n’l.507 
en la CNMV. Gestora; GESMADRID SGIIC.SA n'85 CNMV. Depositana: CAJA DE MADRID n°45 CNMV. Comisión de Suscripción; 5% 
Mbre las participaciones suscritas a partir del 08.08.1998. o antes si se agotan existencias. Comisión de Reembolso’ 3% 
hasta el vencimiento de la garantía. Comisión de Gestión: 1.50% anual. Comisión de Depósito: 0,10% anual. CAJA /VXADRID

El éxito español en Nueva 
Zelanda lo remató el equipo Seat 
Sport, al conseguir Harry 
Rovanpera y Toni Gardemeister, 
los dos pilotos finlandeses de la 
marca española, un doblete en 
la categoría de dos litros, que 
coloca a Seat con ventaja al frente 
del certamen de la categoría.
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Ciclismo - 85" Tour de Francia

El italiano es líder con 4 minutos sobre el alemán y 6 sobre Escartín, tercero en la general

Marco Pantani asestó un golpe definitivo 
a Ullrich tras exhibirse en los Alpes

Jenaro LORENTE

El italiano Marco Pantani 
(Mercatone Uno) arrasó en la 
primera etapa de montaña por los 
Alpes, con una exhibición de 
fuerza extraordinaria que le sir
vió para enfundarse el maillot 
amarillo de líder y para hundir 
al alemán Jan Ullrich, que per
dió casi nueve minutos con res
pecto al nuevo rey del Tour de 
Francia.

Ullrich mostró su peor cara. 
El corredor de Telekóm dio la 
sorpresa negativa de la jornada 
al no soportaren ningún momen
to el ataque de Pantani en la 
subida al Galibier, donde se 
desencadenó la batalla y el ita
liano pegó el hachazo.

La decimoquinta etapa del 
Tour, entre Grenoble y Los Dos 
Alpes (189 kms) estuvo acom
pañada por una intensa lluvia 
durante la mayor parte del re
corrido, lo que perjudicó mucho 
a Jan Ullrich.

El Alto de Galibier, el techo 
del Tour, fue el escenario don
de comenzó a entablarse la lu
cha por la victoria. Los 18 kiló
metros de subida estuvieron 
repletos de emoción. Fueron 
intensos y su pudo saborear un 
ciclismo de gran altura.

, Tras superar Massi, Rinero 
y Serrano en las tres primeras 
posiciones el puerto del 
Telegraphe, Pantani decidió que 
había llegado su momento en 
Galibier. El italiano, que cayó 
al suelo en la subida a la Cruz 
de Hierro, asestó un golpe tre
mendo y se fue como una flecha 
hacia la cima.

Sufrimiento de Ullrich

Tras él se sucedieron otros 
ataques. Fernando Escartín se 
dejó ver y también el norteame
ricano Bobby Julich. El movi
miento fue continuo ante el su
frimiento de Jan Ullrich, a quien 
le costaba mantenerse sobre la 
bicicleta.

El corredor de Mercatone 
coronó en primera posición 
Galibier y tras él lo hicieron 
Jiménez y Rinero, con el grupo 
de Ullrich a 2:54 y un destroza
do Laurent Jalabert a 9:04.

Desde ese momento y hasta 
la llegada a los Dos Alpes Pantani 
se exhibió y dio una lección de 
ciclismo. El golpe para Ullrich 
fue tremendo y el alemán aguan
tó como pudo el tirón de su ri
val en la bajada de Galibier, en 
la que Julich aprovechó para 
abandonar la compañía del an
terior líder del Tour.

Lo que sucedió en la ascen
sión a los Dos Alpes puede ha
ber sentenciado el Tour a favor 
de Pantani. El «pirata» italiano

Marco Pantani levanta I05 brazos tras proclamarse vencedor de la épica etapa de ayer.

^-^áí
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pisó el acelerador a tope y dio el 
golpe definitivo. Ullrich se 
mostró impotente.

El gesto de sufrimiento del 
vigente campeón sobre su bici
cleta fue en todo momento elo
cuente. Está bajo mínimos y se 
dejó muchas de suscepciones de 
renovar el título logrado en la 
edición pasada.

Solo Rodolfo Massi y Feman
do Escartín siguieron, aunque de 
lejos, la estela de Pantani. Julich 
entró en meta a 5:43 y Ullrich a 
8:57. Ahora Pantani es el nuevo 
lídercon 3:53 sobre Julich,4:14

sobre Escartín y 5:56 sobre 
Ullrich. El italiano ganó con su 
triunfo medio Tour, a falta de dos 
etapas más por los Alpes y de la 
contrarreloj de 52 kilómetros del 
sábado, en la que Ullrich podría 
apurar sus últimas opciones.

Pantani es el espectáculo del 
Tour. Fue el rey de los Pirineos 
y lo vuelve a ser en los Alpes.

La sorpresa negativa de la 
jornada fue Laurent Jalabert. El 
francés sufrió un calvario para 
llegar hasta la meta con algo más 
de quince minutos de retraso con 
respecto al vencedor.

EFE

Paníani: "Ha sido la victoria más 
bella de mi vida"

El italiano Marco Pantani, del equipo Mercatone Uno y 
nuevo líder del Tour tras su victoria en la primera etapa alpina, 
segunda en su cuenta particular en la presente edición, comentó 
que era la victoria mas bella de su carrera deportiva.

«No se si voy a terminar de amarillo o no pero es un sueño 
vestir la camiseta de líder del Tour. No se lo que ha ocurrido en 
la etapa, pues he sido un poco egoista y sólo me he preocupado 
de mí. Al principio vi un poco tocado a Ullrich, pero no pensé 
que le iba a suceder, que iba a tener un desfallecimiento de 
estas características», matizo Pantani.

Marco Pantani puntualizó que prefiere ir despacio y no 
hacerse ilusiones. «No pensaba ganar el Giro y en una etapa 
similar a esta lo conseguí. El Tour lo tengo un poco más fácil 
que mis rivales, pero no van a fallar todos los días. Una buena 
renta que me va a permitir dormir tranquilo esta noche.»

El ciclista italiano comentó que la etapa habia sido muy 
dura. Escartín baja el Galibier seguido por el alemán Jan Ullricb.

^Í
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Ciclismo - 85® Toiir de Francia

Clasificaciones
15- etapa(Grenoble-Les DeuxAlpes):

1. PANTANI, Marco (ITA/Mercatone Uno) 5h.43:45
2. MASSI, Rodolfo (ITA/Casino) a 1:54
3. ESCARTIN, Fernando (ESP/Kelme) 1:59
4. RINERO, Christopher (FRA/Cofidis) 2:57
5. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) 5:43
6. BOOGERD, Michael (HOURabobank) 5:48
7. SERRANO, Marcos (ESP/Kelme) 6:04
8. ROBIN. Jean-Cyril (FRA/US Postal) 6:34
9. BELTRAN, Manuel (ESP/Banesto) 6:40
10. BARANOWSKI, Dariusz (POL/US Postal) m.t.

Clasificación general:
1. PANTANI. Marco (ITA/Mercatone Uno) 71h.58:37
2. JULICH. Bobby (USA/Cofidis a 3:53
3. ESCARTIN, Fernando (ESP/Kelme) 4:14
4. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 5:56
5. RINERO, Christopher (FRA/Cofidis) 6:12
6. BOOGERD, Michael (HOL/Rabobank) 6:16
7. MASSI, Rodolfo (ITA/Casino) 7:53
8. LEBLANC, Luc (FRA/Polti) 8:01
9. MEIER, Roland (SUI/Cofidis) 8:57
10. NARDELLO, Daniele (ITA/Mapei) 9:14
11. CASERO, Angel (ESP/Vitalicio) 9:32
12. BELTRAN, Manuel (ESP/Banesto) 9:58
13. HAMBURGER, Bo (DIN/Casino) 10:16
14. BARANOWSKI, Dariusz (POL/US Postal) 10:34
15. ROBIN, Jean-Cyril (FRA/US Postal) 10:45
16. DI GRANDE, Giuseppe (ITA/Mapei) 10:51
17. PIEPOLI, Leonardo (ITA/Saeco) 10:56
18. SERRANO, Marcos (ESP/Kelme) 12:05
19. RIIS, Bjarne (DIN/Telekom) 12:56
20. MERCKX, Axel (BEL/Polti) 14:26

jK

Jose M“ Jiménez y Marcos Serrano, ayer en plena ascensión.

^ >f5iÍM

EFE

Gran Premio de la Montaña:
1. MASSI, Rodolfo (ITA/Casino) 307 puntos
2. RINERO, Christophe (FRA/Cofidis) 189
3. ELLI, Alberto (ITA/Casino) 165

Clasificación por puntos:
1. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 272 puntos
2. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 168
3. STEELS. Tom (BEL/Mapei) 161

Clasificación de jóvenes:
1. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom)72h.04:33
2. RINERO, Christophe (FRA/Cofidis) 16
3. DI GRANDE, Giuseppe (ITA/Mapei) 4:55

General porequipos:
1.Cofidis 215h.46:56
2. Banesto a 33:04
3. Casino 38:36
4. Polti 43:14
5. Lotto 44:32

?í®».

José M* Jiménez charla con el presidente de Banesto y José Tomás, antes de comenzar la etapa. EFE

Etapa de hoy: ViziUe-Albertville
xH1*/
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La afición del Toledo conocerá en 
breve la decisión de la empresa 
Ceratrés una vez que se conozcan las 
deudas reales del club toledano La

 Tr
ib

un
a

La empresa Ceratrés aún no tiene claro si podrá hacer frente a la situación económica del club

Emiliano Carballo reconoce una 
deuda de 400 millones de pesetas
Durante todo el día de ayer representantes del C.D.Toledo 
y de la empresa Ceratrés analizaron los términos del acuer
do para la compra del 51% del accionariado del club. En los 
primeros sondeos las cuentas del club arrojaban una deuda 
cercana a los 400 millones de pesetas sólo para pagar a los 
Jugadores, Hacienda y Seguridad Social.

Antonio SANCHEZ

A expensas de los datos que 
se aporten tras la realización de 
una auditoría en toda regla, la 
empresa Ceratrés conoció ayer 
los primeros datos sobre el que 
puede ser su nuevo club. Todos 
los empleados del club se pusie
ron ayer a disposición de los re
presentantes de Ceratrés para ir 
desgranando la actualidad eco
nómica del club.

Los primeros datos arrojan un 
panorama desalentador no sólo 
para esta empresa de cerámica 
sino también para toda la afición 
toledana que confiaba en que la 
situación estuviese controlada.

Evidentemente la situación se 
puede escapar a los cálculos ini
ciales de Ceratrés y en un plazo 
de 24 o 48 horas han manifesta
do que comunicarán su decisión 
de manera oficial y justificarán 
su respuesta en caso negativo o 
en caso positivo.

Fuentes de Ceratrés consul
tadas por este diario han mani
festado que "ni en sus planes más 
optimistas cabían cifras tan 
desproporcionadas como las 
aportadas en las reuniones de 
ayer".

Esta deuda de cerca de 400 
millones de pesetas, reconocida 

por el propio Emiliano Carballo, 
se centra en el pago de las fichas 
y primas de los jugadores y las 
deudas con Hacienda y Seguri
dad Social. Faltan por conocer 
muchos datos y todo apunta a que 
esos 400 millones de deuda po
drían aumentarse con otros con
ceptos.

A estos 400 millones habría 
que sumar ya, los 82 millones de 
pesetas que se adeudan, según 
sentencia judicial, a la empresa 
Tesafer por la construcción de 
la tribuna del Salto del Caballo 
(comenzaron siendo 50 millones 
de pesetas).

En definitiva que la solución 
no estaba tan controlada como 
manifestaba el presidente, 
Emiliano Carballo y según se ha 
podido comprobar, para sanear 
el club es necesario un importante 
desembolso económico.

Durante estos últimos días, 
Carballo manifestaba que actual
mente el club está siendo some
tido a una auditoría por parte del 
Consejo Superior de Deportes. 
Es un control habitual en la fina
lización de cada temporada pero 
esa auditoría se centra en los 
aspectos que interesan a este 
organismo, es decir, venta de 
entradas, pagos a jugadores y a 
Hacienda y Seguridad Social,

1

Emiliano Carballo deberá mostrar todas las cuentas a Ceratrés. M.SOTO

pero no se recogen otros aspec
tos de la situación económica 
actual del club cuyo conocimiento 
es necesario para determinar la 
deuda total del club.

En la segunda reunión, cele
brada durante una comida y en 
las primeras horas de la tarde, se 
llegó a la conclusión de elaborar 
una nota de prensa en la que se 
informa de las negociaciones que 

se están llevando a cabo entre 
ambas empresas y se manifiesta 
que cuando se tome una decisión 
definitiva ésta se comunicará a 
todos los medios de comunica
ción para su rápida difusión. En 
definitiva que el acuerdo está en 
proceso de estudio y que de 
momento no hay más noticias que 
las ya aportadas.

En cualquier caso, hay una

fecha que es inamovible, que es 
el 31 de julio y que la decisión 
deberá ser tomada con rapidez, 
sea en un sentido o en otro. Los 
jugadores también están dispues
tos a colaborar, por lo menos los 
que actualmente pertenecen a la 
plantilla del club pero puede ocu- 
rrir que ellos retiren las denun
cias y luego Ceratrés decida no 
asumir é! control del club.

Hoy se presenta oficialmente 
la Vuelta Ciclista a Toledo

v Í* 
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A.SANCHEZ

La trigésimo tercera edición 
de la Vuelta Ciclista a Toledo será 
presentada hoy de manera ofi
cial, una prueba que tendrácomo 
novedad una etapa contrarreloj 
y que completará un recorrido 
total de 550 kilómetros.

Como ya ocurriera en la an
terior edición, la ronda toledana 
concluirá en la localidad madri
leña de Móstoles debido a la fal
ta de apoyo económico del Ayun
tamiento de Toledo y como dice 
su organizador, Federico Martín

Bahamontes, "el próximo paso 
será cambiar el nombre de la 
prueba porque no es posible que 
el Ayuntamiento no ponga ni un 
duro para la organización de esta 
prueba. Este año una etapa sal
drá del Polígono porque me daba 
pena que la capital no viera el paso 
de los ciclistas, pero el año que 
viene ya veremos".

En total serán 5 etapas dividi
das en 4 días, comenzará el 8 de 
agosto en LaNava de Ricomalillo 
y concluirá el día 11 en Móstoles.

La primera etapa tendrá un 
recorrido de 125 kilómetros en
tre La Nava de Ricomalillo y 

Sevilleja de la Jara. La segunda 
etapa se dividirá en dos secto
res, por la mañana de 135 kiló
metros entre Polán y Torrejón de 
la Calzada y por la tarde una 
contrarreloj por equipos de 18 
kilómetros entre las localidades 
de Olías del Rey y Recas.

La tercera etapa tendrá un 
total de 151 kilómetros desde el 
Polígono Residencial de Toledo 
y la localidad toledana de Torrijos 
y laúltima de 121 kilómetros entre 
Escalona y Móstoles.

Como cada año, el recorrido 
de la prueba ha necesitado el visto 
bueno de Tráfico.

1

M.SOTOEntre el 8 y el 11 de agosto se disputará la Vuelta a Toledo.
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Los Campeonatos de España Promesa fueron fructíferos para nuestros representantes

Los atletas castellano-manchegos 
consiguieron 7 medallas en Castellón

Efe y A.S.

Se cumplieron muchos de los 
pronósticos y los atletas caste
llano- manchegos que participa
ron el pasado fin de semana en 
los Campeonatos de España de 
categoría promesas consiguieron 
7 medallas; dos de oro, dos de 
plata y 3 de bronce.

Consiguieron el oro Celia 
Medina del CCM-CAT en 400 
m.v con un tiempo de 1:00:68 y 
Javier Bermejo (Chapín-Jérez) 
en salto de altura con un salto de 
2,18.

Las dos medallas de plata 
fueron para Juan Carlos Higuero 
del Soliss en los 1.500 metros con 
un tiempo de 3:55:70 y de Javier 
Asensio (CUA) en triple salto con

16,48. En cuanto a las medallas 
de bronce, fueron para 
guadalajareño Alberto Viejo en 
lanzamiento de peso con sus 17,42, 
para el atleta del Soliss Juan Carlos 
de la Ossa en los 10.000 metros 
y para Arancha Casero en 200 
m.l. con un tiempo de 24:56. 
Arancha Casero renunció a la 
final de los 400 m.l., prueba a la 
que llegaba con la mejor marca 
de todas las participantes y lo hizo 
para dedicarse completamente a 
la final de los 200.

La próxima cita será el próxi
mo fin de semana en el Estadio 
de Anoeta en San Sebastián en 
los Campeonatos de España 
absolutos.

A esa prueba el CCM-CAT 
acudirá con 5 atletas, todas ellas 
femeninas y el Grupo Deportivo

Soliss lo hará con Roberto Parra 
en 800 metros, que intentará 
conseguir la mínima para los 
europeos de Budapest, Juan 
Carlos Higuero que repite su 
participación en los 1.500 metros 
y que ha sido seleccionado para 
un encuentro internacional sub- 
23 con la selección española y 
por último también estará Laura 
Real que participará en los 5.000 
metros.

Este fin de semana también 
se disputó la Reunión Internacio
nal de Barcelona con la presen
cia de un Roberto Parra que ocupó 
la cuarta posición en la prueba 
de 800 metros con un tiempo de 
1:47:13, sin conseguir la mínima 
para los Campeonatos de Euro
pa. Parra fue superado por An
drés Díaz como mejor español.

Nuestros atletas brillaron en los Campeonatos de Castellón. M.

CALENDARIO 3" DIVISIÓN Grupo XVIL Temporada 98/99

1” Jornada (30-08-98)
Cuenca - Bolañego 

Toledo B - Teresiano 
Tomelloso - Hellín Dptivo 
Belmonte - Valdepeñas 
Almansa - Puertollano 
Torpedo 66 - Piedrabuena 
Talavera - G.Alcázar 
Socuéllamos - Torrijos 
La Solana - Villarrobledo 
Albacete B - Guadalajara

6" Jornada (04-10-98)
Hellín - Albacete B 

Valdepeñas - Teresiano 
Puertollano - Bolañego 
Piedrabuena - Cuenca 
G.Alcázar - Toledo B 
Torrijos - Tomelloso 
Villarrobledo - Belmonte 
Guadalajara - Almansa 
La Solana - Torpedo 66 
Socuéllamos - Talavera

11" Jornada (08-11-98) 
Puertollano - Piedrabuena 
Valdepeñas - G.Alcázar 
Hellín - Torrijos
Teresiano - Villarrobledo 
Bolañego - Guadalajara 
Cuenca - La Solana 
Toledo B - Socuéllamos 
Tomelloso - Talavera 
Belmonte - Torpedo 66 
Albacete B - Almansa

16"Jornada (13-12-98)
Torrijos - Albacete B 
Villarrobledo - G.Alcázar 
Guadalajara - Piedrabuena 
La Solana - Puertollano 
Socuéllamos - Valdepeñas 
Talavera - Hellín
Torpedo 66- Teresiano 
Almansa - Bolañego 
Belmonte - Cuenca 
Tomelloso - Toledo B

2" Jornada (06-09-98)
Bolañego - Albacete B 

Teresiano - Cuenca 
Hellín Dpti vo - Toledo 
Valdepeñas - Tomelloso 
Puertollano - Belmonte 
Piedrabuena - Almansa 
G.Alcázar - Torpedo 66 
Torrijos - Talavera 
Villarrobled-Socuéllamos 
Guadalajara - La Solana

7" Jornada (11-10-98)
Hellín - Valdepeñas 

Teresiano - Puertollano 
Bolañego - Piedrabuena 
Cuenca - G.Alcázar 
Toledo B - Torrijos 
Tomelloso - Villarrobledo 
Belmonte - Guadalajara 
Almansa - La Solana 
Torpedo 66 - Socuéllamos 
Albacete B - Talavera

12"Jornada (15-11-98)
Piedrabuena - Albacete B 

G.Alcázar - Puertollano 
Torrijos - Valdepeñas 
Villarrobledo - Hellín 
Guadalajara - Teresiano 
La Solana - Bolañego 
Socuéllamos - Cuenca 
Talavera - Toledo B 
Torpedo 66 - Tomelloso 
Almansa - Belmonte

17"Jornada (20-12-98)
Torrijos - Villarrobledo 
G.Alcázar - Guadalajara 
Piedrabuena - La Solana 
Puertollano - Socuéllamos 
Valdepeñas - Talavera 
Hellín - Torpedo 66 
Teresiano - Almansa 
Bolañego - Belmonte 
Cuenca - Tomelloso 
Albacete B - Toledo B

3" Jornada (13-09-98)
Bolañego - Teresiano 

Cuenca - Hellín
Toledo B - Valdepeñas 
Tomelloso - Puertollano 
Belmonte - Piedrabuena 
Almansa - G.Alcázar 
Torpedo 66 - Torrijos 
Talavera - Villarrobledo 
Socuéllamos- Guadalaj. 
Albacete - La Solana

8" Jornada (18-10-98)
Valdepeñas - Albacete B 
Puertollano - Hellín 
Piedrabuena - Teresiano 
G.Alcázar - Bolañego 
Torrijos - Cuenca 
Villarrobledo- Toledo B 
Guadalajara - Tomelloso 
La Solana - Belmonte 
Socuéllamos - Almansa 
Talavera - Torpedo 66

13"Jornada (22-11-98)
Piedrabuena - G.Alcázar 

Puertollano - Torrijos 
Valdepeñas - Villarrobledo 
Hellín - Guadalajara 
Teresiano - La Solana 
Bolañego - Socuéllamos 
Cuenca - Talavera
Toledo B - Torpedo 66 
Tomelloso - Almansa 
Albacete B - Belmonte

18"Jornada (03-01-99)
Albacete B - Villarrobledo 
Guadalajara - Torrijos
La Solana - G.Alcázar 
Socuéllamos - Piedrabuena 
Talavera - Puertollano 
Torpedo 66 - Valdepeñas 
Almansa - Hellín 
Belmonte - Teresiano 
Tomelloso - Bolañego 
Toledo B - Cuenca

4" Jornada (20-09-98)
Teresiano - Albacete B 

Hellín - Bolañego 
Valdepeñas - Cuenca 
Puertollano - Toledo B 
Piedrabuena - Tomelloso 
G.Alcázar - Belmonte 
Torrijos - Almansa 
Villarrobledo - Torpedo 66 
Guadalajara - Talavera 
La Solana - Socuéllamos

9" Jornada (25-10-98) 
Valdepeñas - Puertollano

Hellín - Piedrabuena 
Teresiano - G-Alcázar 
Bolañego - Torrijos 
Cuenca - Villarrobledo 
Toledo B - Guadalajara 
Tomelloso - La Solana 
Belmonte - Socuéllamos 
Almansa - Talavera 
Albacete B - Torpedo 66

14"Jornada (29-11-98)
G.Alcázar - Albacete B

Torrijos - Piedrabuena 
Villarrobledo - Puertollano 
Guadalajara - Valdepeñas 
La Solana - Hellín 
Socuéllamos - Teresiano 
Talavera - Bolañego 
Torpedo 66 - Cuenca 
Almansa - Toledo B 
Belmonte - Tomelloso

19"Jornada (10-01-99)
Villarrobledo - Guadalajara 
Torrijos - La Solana 
G.Alcázar - Socuéllamos 
Piedrabuena - Talavera 
Puertollano - Torpedo 66 
Valdepeñas - Almansa 
Hellín - Belmonte
Teresiano - Tomelloso 
Bolañego - Toledo B 
Cuenca - Albacete B

5" Jornada (27-09-98) 
Teresiano - Hellín 
Bolañego - Valdepeñas 
Cuenca - Puertollano 
Toledo B - Piedrabuena 
Tomelloso - G.Alcázar 
Belmonte - Torrijos
Almansa - Villarrobledo 
Torpedo 66 - Guadalajara 
Talavera - La Solana 
Albacete B - Socuéllamos

10"Jornada (11-11-98)
Puertollano - AlbaceteB 
Piedrabuena - Valdepeñas 
G.Alcázar - Hellín
Torrijos - Teresiano 
Villarrobledo - Bolañego 
Guadalajara - Cuenca
La Solana - Toledo B 
Socuéllamos - Tomelloso 
Talavera - Belmonte 
Torpedo 66 - Almansa

15"Jornada (06-12-98)
G.Alcázar - Torrijos 
Piedrabuena - Villarrobledc 
Puertollano - Guadalajara 
Valdepeñas - La Solana 
Hellín - Socuéllamos 
Teresiano - Talavera 
Bolañego - Torpedo 66 
Cuenca - Almansa
Toledo B - Belmonte 
Albacete B - Tomelloso

Los partidos de vuelta 
correspondientes a la 
segunda vuelta se 
disputaránlos días: 17,24 y 
31 de enero, el 7, 14, 21 y 
28 de febrero, el 7, 14, 21 y 
28 de marzo, el 4, 11, 18 y 
25 de abril y el 2, 9, 16 y 23 
de mayo.



Alejandro ha fichado por el conjunto 
blanquiazul después de que surgieran 
problemas con la cesión del portero 
del Rayo Vallecano, Segura La
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La renovación de Indias está cada vez más complicada y las nesociaciones podrían concluir hoy

El guardameta Alejandro volverá 
a vestir la camiseta del Talavera
El gaditano, Alejandro Revuelta, vestirá de nuevo la cami
seta del Talavera CE un año después de que anunciara su 
marcha al Jerez donde ha militado esta temporada. El 
guardameta llega al conjunto blanquiazul después de que la 
entidad talaverana y el Rayo Vallecano no llegaran a un 
acuerdo sobre la cesión del portero, Segura.

Raquel JIMÉNEZ

El cancerbero llega al Talavera 
en propiedad aunque a partir del 
próximo 30 dejunio, el Jerez podría 
tener opción de recompra. Ale
jandro se incorpora hoy a la con
centración de la escuadra 
blanquiazul se mostró muy satis
fecho por volver al equipo 
talaverano, máxime cuando "las 
cosas me han ido sólo regular esta 
temporada".

La entidad jerezana se ha 
comprometido a pagar el cinco 
por ciento de la ficha del juga
dor. Durante la semana pasada, 
el secretario técnico blanquiazul, 
Antonio Santa Cruz mantuvo 
contactos para la incorporación 
del jugador que al final no llega
ron a buen puerto debido a las 
grandes diferencias entre ambas 
partes en cuanto a las pretensio
nes económicas. De modo, que 
caben ahorados posibilidades: o 
que el jugador ha cedido en sus

aspiraciones monetarias o que el 
Talavera está dispuesto a reali
zar un esfuerzo en este sentido.

El cancerbero ha fichado por 
el cuadro blanquiazul después de 
que la entidad presidida por Ig
nacio Valero no llegara a un 
entendimiento con el Rayo 
Vallecano para la cesión de Se
gura. En este sentido, Antonio 
Santa Cruz ha manifestado que 
"no teníamos los papeles del ju
gador y no podíamos arriesgar
nos".

El guardameta gaditano llegó 
al Talavera en la campaña liguera 
96-97 de la mano de Gregorio 
Manzano y ahora vuelve al equi
po para ponerse a las órdenes de 
Máximo Hernández.

Por otra parte, cada día se 
complica más la renovación del 
centrocampista Indias que duran
te la jornada de ayer no había 
cerrado sus negociaciones con el 
Talavera. Hoy podría conocer
se la solución final a este tema
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Los fichajes del Talavera aún no ha finalizado y se conocerán más nombres esta semana. PENA

que se prolonga ya por espacio 
de una semana.

Por ello, el jugador no estuvo 
presente ayer en el inicio de los

entrenamientos junto al resto de 
la plantilla donde sí está partici
pando el central, Javier Gutiérrez.

El jugador no tiene ficha aún

con el conjunto blanquiazul yaque 
su baja federativa, según la nor
mativa existente, se prolongará 
hasta el mes de octubre.

Cabeza obtuvo la medalla de
bronce en el nacional de triatlón

RJ^

Pablo Cabeza, perteneciente 
al club Tritalavera, obtuvo la 
medalla de bronce en el Campeo
nato de España por grupos de edad 
disputado este pasado fin de se
mana en Almería.

El talaverano fue tercero en 
la categoría de 30 a 35 años, por 
detrás del representante de Gandía 
y de Valladolid, donde su com
pañero de club, Jesús Canas al
canzó la cuarta plaza. Pero és
tos no fueron los únicos éxitos de 
los triatletas de Talavera ya que 
José Antonio González Gordillo 
secolgó la medalla de plata en el 
grupo de 45 a 49 años de edad.

Los participantes tuvieron que 
nadar en el mar 1.500 metros, 
cubrir una distancia de 40 kiló
metros en bicicleta y correr 10

kilómetros. Todas las pruebas 
transcurrieron bajo un sofocan
te calor propio de las localidades 
costeras.

Exitos del triatlón

Los representantes de la ciu
dad reeditaron en tierras anda
luzas los buenos resultados con
seguidos el pasado 18 de julio en 
el Campeonato de Castilla-La 
Mancha disputado en Guadalajara 
donde Canas se proclamó cam
peón regional, Cabeza consiguió 
el tercer puesto y eso que pinchó 
una rueda en la prueba ciclista, 
Gordillo fue el vencedor absolu
to en la categoría de veteranos y 
el club talaverano fue campeón 
por equipos.

Estos buenos resultados les 
posibilita a los tres formar parte 
del combinado de Castilla-La

Mancha que disputará, el próxi
mo 8 de agosto, el Campeonato 
de España por Federaciones 
Autónomas que tendrá lugar en 
Santander. Completan el conjunto 
regional, el triatleta de 
Guadalajara, Manuel Alvárez y 
el albaceteño, José Olaina.

Mundial de Hawaii

Pablo Cabeza está preparan
do el Campeonato del Mundo que 
se disputará en Hawaii y ha 
manifestado que estas pruebas 
en las que participa "me sirven 
para progresar y para compro
bar que tengo opción de haber 
buenos puestos, además me hace 
ilusión y me permiten incluirías 
en mi currículum deportivo".

Además, el talaverano ve 
cómo en cada campeonato su
pone una gran progresión en cada

Pablo Cabeza se prepara para la cita mundialista de Hawaii.

una de las pruebas ya que "estoy 
mejorando en distancia olímpica 
y en natación".

La principal preocupación del 
triatleta es la humedad propia de 
la isla norteamericana donde se 
celebrará el mundial.

RUEDA

Por su parte, Jesús Canas, un 
toledano que ha fichado por el club 
Tritalavera, y José Antonio 
González Gordillo entrenan de 
cara al Campeonato de Larga 
Distancia que tendrá lugar en la 
isla balear de Ibiza.
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Bolsa del 
Trabajo

1.4.- Varios

La Tribuna
de Toledo

Tlf.: 
925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
tori a de ingreso. Infórm ate 
902-10 17 68

GLIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 

68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

3.4.- Varios

COMPRUEBE LA EFICACIA 
DE LOS 

ANUNCIOS CLASIFICADOS DE 
LA TRIBUNA DE TOLEDO.

Tfno: 25.68.00.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. AI 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

S.G.L,

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud o 
reciben alivio y confor
midad. Por ti las fami
lias faltas de paz o ator
mentadas por la necesi
dad encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

S.G.L.

ANUNCIESE EN

La TrihaBa
DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBAS! A

La TríbuBa
DIARIO INDEPENDIENTE
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La Sierra de San Vicente, la de 
Talavera y la comarca de El 
Toboso estarán incluidas en el 
proyecto de información turística La

 Tr
ib

un
a

PROílNCIi
El Ministerio de Fomento subvencionará la compra delmaterial informático

El ''Paralelo 40'' incluye algunos 
pueblos de la provinda de Toledo
La Sierra de San Vicente, la 
de Talavera y los munici
pios colindantes a El Toboso 
participarán en el proyecto 
de promoción turística "Pa
ralelo 40”, que acercará es
tos tres puntos de la geogra
fía toledana a los usuarios 
de Internet. El Ministerio 
de Fomento financiará 60 
de los 80 millones del coste 
del material informático.

Efe-Albacete

Un total de catorce comar
cas rurales españolas y alguna 
de Portugal integran un proyec
to de promoción turística deno
minado "Paralelo 40", que re
cientemente ha puesto en mar
cha una central de reservas 
telemática con el fin de acercar 
la información a los usuarios a 
través de internet.En este pro
yecto están incluida la provincia 
de Toledo, concretamente los 
aledaños a El Toboso, la Sierra 
de Talavera y San Vicente.

Según informó ayer uno de 
los responsables del proyecto, 
Malaquías Jiménez, en España, 
once comarcas están ubicadas 
en Castilla-La Mancha y el resto 
en la Sierra de Murcia, en la 
comarca de Aitana (Alicante), 
en el macizo del Caroig (Valen
cia) y en La Serena (Badajoz). 
Todas ellas, explicó Jiménez, 
icluidas las comarcas portugue
sas, se encuentran en la franja 
del paralelo 40 al sur de Madrid 
y funcionan en comunidad bajo 
este nombre desde 1994, aunque

01

La comarca de El Toboso está incluida

no ha sido hasta este año cuando 
su infraestructura ha tenido un al
cance más internacional.

Para la adquisición del ma
terial informático, el Ministerio de 
Fomento, a través de su Direc
ción General de Telecomunica
ciones, ha subvencionado este 
proyectó valorado en 80 millones 
de pesetas, con 60 millones.

Malaquías Jiménez indicó que 
este proyecto integra 150 empre
sas de turismo rural, con una ca
pacidad global de 2.000 camas.

Una toledana del 
Polígono, elegida 
Miss Puebla de 
Almoradiel

La Tribuna

Unajoven toledana del hamo 
del Polígono Elena Ruiz Velasco 
ha sido elegida Miss Puebla de 
Almoradiel y Comarca en el 
certámen celebrado anoche en 
esta localidad y que optará al título 
de Miss Provincia de Toledo.

La rubia Elena Ruiz, que tam
bién logró los títulos de Miss 
Fotogenia y Miss Elegancia, es 
del barrio toledano de Santa 
María de Benquerencia (Polí
gono), tiene 19 años, mide 1,72 
metros de estatura y sus medi
das son 90-60-88.

Comenzará este año los 
estudios de Medio Ambiente o 
Empresariales y aunque practi
ca el tenis y la natación asegura 
haber engordado ocho kilos "de 
la ilusión del título", según dijo 
al conocer el fallo.

Gemma Villafranca Ruiz, de 
la Puebla de Almoradiel, fue 
elegida Primer Dama.

en el proyecto de información turística.

El objeto de esta iniciati
va, explicó uno de sus responsa
bles en la Manchuelade Albacete, 
es promocionare! turismo y vender 
sus instalaciones a todo el mun
do, para lo que ya se ha abierto 
una página en internet, donde ya 
se puede encontrar información 
relativa a los campings y casas 
rurales que se pueden alquilar.

La iniciativa de asociación 
nació con nueve comarcas, a las 
que han incorporando otras tan
tas para trabajar juntas en la edi-

MOISES SOTO 

ción de folletos y publicidad, y 
que estarán presentes en fe
rias de turismo,como la de Fitur.

En toda Castilla- la Man
cha, las comarcas que partici
pan en este proyecto son, en 
Albacete, la Sierra del Segu
ra, Sierra de Alcaráz y la 
Manchuela, en Cuenca, la co
marca de la Manchuela, 
Cabañeros, Campo de Cala
trava, comarca de Manserja, 
El Jabalón, y Tierra y Agua de 
Daimiel, en Ciudad Real.

Un vecino de la 
Puebla de 
Montalbán se 
desmayó sacando 
agua de un pozo

Efe

Un vecino de la localidad 
toledana de La Puebla de Mon
talbán ha tenido que ser resca
tado esta tarde por los bomberos 
al sufrir un desmayo mientras sa
caba agua de un pozo con un motor.

Según los bomberos de Toledo, 
una huerta en dicho término mu
nicipal, al parecer, el afectado 
se quedó inconsciente al inhalar 
los gases del motor aunque no 
llegó a caer al pozo.

Illescas iluminará algunos 
edificios y monumentos

Efe

El Ayuntamiento de Illescas 
invertirá más de cuatro millones 
de pesetas en la primera fase de 
iluminación de edifcios singula
res y monumentos con que cuenta 
esta localidad de la provincia de 
Toledo.

El programa de actuaciones, 
aprobado recientemente por el 
consistorio, abarca la iluminación 
de un total de seis edificios ubi
cados en el casco urbano de la 

localidad, de los que la parroquia 
de Santa María y el Arco de Ugena 
serán los primeros, indicó el 
alcalde de Illescas, José Manuel 
Tofiño.

Iluminación artística de 
monumentos

Dentro de esta iniciativa está 
prevista también la iluminación 
artística del Santuario de la Ca
ridad, la sede del Patronato y 
antiguo Hospital de Caridad, el

Ayuntamiento y la antigua Escuela 
de Formación Profesional - que 
puede llegara ser futura casacon- 
sistorial-.

Los monumentos elegidos 
para iniciare! plan de iluminación 
ornamental datan de los siglos XII 
y XIII y son la iglesia parroquial, 
de la que destaca su torre mudé
jar de finales del XI, y el Arco 
de Ugena, único resto existente 
del antiguo amurallamiento que 
rodeó en otro tiempo los edificios 
de la villa.

T

El Ayuntamiento llevará a cabo las labores de instalación. M. SOTO
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Según el doctor Vila debe recuperar la 
movilidad del músculo de la pierna 
haciendo ejercicio para volver cuanto 
antes a los ruedos

El matador de toros sufrió una cornada el pasado 14 de julio en Freijus

Gil Belmonte podría volver a 
los ruedos en septiembre

Pepín Liria 
evoluciona 
favorablemente 
aunque sigue 
grave

El matador de toros Gil Belmonte podría volver a los ruedos 
a principios de septiembre, según confirmó el doctor Ra
món Vila, que le reconoció ayer en una clínica sevillana. El 
diestro se encuentra muy feliz porque los médicos franceses 
le habían dicho diagnosticado un mayor tiempo de recupe
ración.

Efe-Sevilla

La inyección de moral no 
permitió olvidar ai diestro la 
grave cornada que sufrió en 
Freijus el pasado 14 de julio, a 
tan sólo nueve días de haber 
tomado la alternativa en el coso 
de Las Palomas en Algeciras.

Gil Belmonte se mostró muy 
dispuesto a seguir las indicacio
nes del doctor Vila -»mover la 
pierna, comenzar a apoyaría 
cuanto antes y dar algunos

i: 
A

La vuelta de Gil Belmonte a los ruedos está próxima.

Efe-Saritander

El diestro Pepín Liria, que 
sufrió el domingo una cogida 
en la Plaza de Toros de 
Santander cuando intentaba 
descabellar al último toro de la 
tarde, continúa en estado gra
ve, si bien evoluciona favora
blemente, según informó a Efe 
su apoderado, Rafael Moreno.

Liria permanece ingresado 
en el Hospital Universitario 
Marqués de Valdecilla, donde 
el domingo se le intervino 
quirúrgicamente y ayer ya se le 
ha practicado la primera cura.

De acuerdo con el último 
parte médico del hospital, el 
diestro, que recibió una corna
da de veinte centímetros en la 
pierna izquierda «con orificio 
de entrada en el tercio medio del 
muslo de cinco centímetros de 
diámetro y orificio de salida en 
el tercio superior del muslo en 
su cara externa», sigue en esta
do grave.

paseítos»- e iniciar cuanto an
tes la rehabilitación para volver 
a los ruedos.

Las palabras de Ramón Vila 
sobre el percance de Gil 
Belmonte justificaban la alegría 
del torero: «Estas lesiones, pa
sados quince o veinte días en que 
no se produce ningún trombo, no 
deben generar problemas. Lo que 
tiene que hacer ahora es recu
perar el músculo, que ha queda
do atrofiado por la inactividad 
de todos estos días».

5Ú ANIVERSARIO DE LA
DECLARACION UNIVERSAL

7

DE DERECHOS HUMANOS.
Artículo 14: 

En caso de persecución, 
toda persona tiene derecho 

a buscar asilo, 
y a disfrutar de él.
en cualquier país.

Los derechos de los refugiados también 
son los tuyos. Defiéndeios.

.2022
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"La foto del compromiso”, en Canal Plus y "Ana y los lobos'', en La 2, con Fernán Gómez

El cine vuelve a ser protagonista 
de la programación televisiva

Cristina HEUSEL

El cine se haconvertido en algo 
imprescindible. Hoy por hoy no 
hay fin de semana en el que cual
quier familia no dedique dos horas 
de su tiempo libre a ver una pe
lícula. Y es que la noche de La 
2 de TVE viene cargada hoy de 
buenas películas.

La pasada semana la cadena 
privada decidió ofrecer un ciclo 
de películas de y con el argenti
no, ahora español, Fernando 
Fernán Gómez. Hijo de la actriz 
Carola Fernán Gómez, nació 
durante una gira teatral por 
Latinoamérica. Desde 1934 par
ticipó en grupos teatrales de afi
cionados y después de la guerra 
española empezó a estudiar filo
sofía y letras, pero lo dejó por
que cada vez tenía más trabajo 
como actor profesional. En 1938 
debutó como actor profesional y 
en 1943 en cine, actividades que 
simultaneó durante casi 50 años 
con las de director de cine y tea
tro. Además de todo ello y por si 
fuera poco, el tiempo ha conver
tido a Fernando Fernán Gómez 
en un articulista y escritor que 
debería servir de modelo a mu
chos de los que quieren intentar 
ocuparan hueco en el mundo de

1

Femando Fernán Gómez.

la literatura. Su película más 
destacable, sin duda es «El viaje 
a ninguna parte», basado en una 
novela propia y que relata la vida 
de los artistas «peregrinos». Con 
toda este bagaje a sus espaldas, 
Fernán Gómez nos «ofrece» hoy 
«Ana y los lobos», un ejemplo de 
lo que le ha supuesto toda esa 
experiencia, pese a que la pelí
cula, de Carlos Saura, no es ni 
mucho menos de las mejores. La 
cinta, que data de 1972, es se
gún los expertos una alegoría 

simple sobre las principales ob
sesiones de la España de enton
ces. Pero desde luego no hay nin
guna duda de que se trata de una 
fiel reflejo de que Femando Fernán 
Gómez y Rafaela Aparicio eran 
y son unos de los mejores inter
pretes de nuestro panorama ci
nematográfico. Geraldine 
Chaplin, José Vivó y José María 
Prada, completan el elenco de 
actores de esta cinta, destacable 
por su interpretación.

Canal Plus
«La Foto del Compromiso» es 

la primera película norteameri
cana que ha rendido tributo al 
grupo de pioneros asiáticos, que 
se aventuraron a ir a Hawai para 
trabajar en las plantaciones de 
caña de azúcar. •

Eran los primeros decenios del 
siglo XX y japoneses, filipinos y 
coreanos descubrieron en estas 
plantaciones la posibilidad de 
labrarse un futuro mucho más 
esperanzador. Una vez allí, can
sados de sus vidas de solteros, del 
juego y las prostitutas, muchos 
de ellos pensaron en formar una 
familia y debido a la falta de 
mujeres, recurrieron al sistemado 
las fotografías de compromiso y 
los matrimonios pactados.

Youki Kudoh y Tamlyn Tomita.

■09
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La película «La Foto del Com
promiso» es de Kayo Hatta. De 
origen hawaiano, para hacer esta 
historia se inspiró en las llama
das «hole hole bushi», unas can
ciones que los primeros trabaja
dores japoneses entonaban en los 
campos.

La cinta será emitida a las 
22.30 horas por Canal Plus y sus 
principales papeles están encar
nados por Youki Kudoh, una 
actriz, cantante y escritora joven 

que se estrenó en el cine ameri
cano con «Mystery Train»; Akira 
Takayama («War and 
Remembrance») y Tarhlyn 
Tomita («Karate Kid II»), («El 
Club de la Buena Estrella»).

Para hacer «La Foto del Com
promiso» Kayo Hatta quiso con
tar con la colaboración del famoso 
director de fotografía mexicano 
Claudio Rocha. La cinta recibió 
el premio del público en el Fes
tival de Sundance de 1995.

”E1 terror de las chicas”
Tele 5. 11,00 s,c.
Dir: Jerry Lewis. Int: Jerry 

Lewis, Pat Stanley. EEUU. 1961.
A Herbert le abandona su novia 

y le sienta tan mal que decide 
mostrar su hostilidad a todas las 
mujeres que encuentra en su ca
mino. Convertido de la noche a 
mañana en un convencido misó
gino, decide irse a California, 
donde encuentra un empleo en un 
hotel donde los clientes suelen 
pasar largas temporadas. Lo que 
no espera Herbert es que sean 
mayoritariamente jóvenes aspi
rantes a actrices.

”D. S.: Todo en un suspiro”
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir; Michael Miller. Int: John 

Ritter, Polly Drapper.
Adrian,una mujer embarazada 

con problemas en su matrimonio, 
y Bill, un divorciado, trabajan en 
la misma cadena de televisión. 

viven en el mismo vecindario y 
compran en los mismos almace
nes.

”E1 diablo sobre ruedas”
La 2. 22,30 ****

Dennis Weaver.

Dir: Steven Spielberg. Int: 
Dennis Weaver, Jackeline Scott, 
Charles Suel, Shirley O’Hara y 
Tim Herbert. EEUU. 1971.

Un agente comercial se dirige 
en su coche, por una carretera muy 
frecuentada, a visitar a un clien
te. Lleva el tiempo justo, pero no 
le gusta correr. Sin embargo, un 
imponente camión le hace ami
norar la marcha una y otra vez, 
lo que desata la ira del automo
vilista.

A partir de este momento co
mienza una angustiosa persecu
ción entre uno y otro.

”Escudos humanos”
Antena 3. 23,20 s.c.
Dir: Ted Post. Int: Michael 

Dudikoff, Tommy Hinkley. 
EEUU. 1991.

Douglas Mathews, un asesor 
militar norteamericano, recibe la 
noticia de que su hermano ha sido 
sescuestrado en Iraq por los hom

bres de un viejo general enemigo 
con el que tiene una deuda pen
diente por su genocidio indiscri
minado contra el pueblo kurdo.

”Ana y lobos”
La 2. 01,00 ***
Dir; Carlos Saura. Int: Fernan

do Fernán Gómez, Geraldine 
Chaplin, Jose María Prada y 
Rafaela Aparicio.

Ana es una institutriz extran
jera que llega a una rica mansión 
habitada poruna madre dominante 
y sus hijos, que establecen con 
Ana unas extrañas relaciones que 
desembocan en un trágico final.

”EI tenorio tímido”
La 2. 02,35 s.c.
Dir: Fred Newmeyer. Int: 

Harold Lloyd, Jobyna Ralston, 
Richard Daniels. EEUU. 1924.

Un joven tímido, inmerso en 
un mundo de ideales realiza un 
estudio secreto sobre las.muje-♦ ^ » # í* r * '

res para conocerías mejor. La con
clusión a la que llega es que las 
chicas son seres temibles y en su 
condición de aprendiz de sastre 
le es casi imposible acceder a 
alguna de ellas.

”Mi cuerpo, ni hijo”
Antena 3. 03,25 s.c.
Dir: Marvin J. Chomsky. Int: 

Vanessa Redgrave, Jack 
Albertson. EEUU. 1981.

Leni es una mujer madura, 
casada y con tres hijas mayores, 
que acaba de perder a su madre 
con la que estaba muy unida. Poco 
después comienza a sentir moles
tias y convencida que está emba
razada, acude al ginecólogo quien 
tras las pruebas oportunas, des
carta la posibilidad.

Ante la falta de mejoría de 
Leni, los médicos le hacen todo 
tipo de pruebas, recetándole 
medicamentos como somníferos, 
hormonas y anfetaminas.

M.C.D.
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Alessandro tequio, protagonista de 
una serie con tintes autobiográficos

Alessandro Lequio ya hacía mucho tiempo 
que iba tras un trabajito en televisión. Primero 
se dijo que iba a ser presen
tador de un magazine, pero 
finalmente el conde ha ido más 
allá en sus pretensiones y ha 
conseguido no sólo ser pro- 
tagonista de una serie, sino que 
ésta está basada en su propia 
vida

La telecomedia se llama
rá "Escuela de seducción" y 
estará dirigida por Germán 
Alvarez Blanco, director de 
"La casa de los líos". El se
ñor conde estará arropado en 
esta nueva aventura profesio
nal por Tita Planell, Olga 
Hueso y Victor Serrano, ac
tores desconocidos par el 
público general. La bomba de 
la serie podría ser la posible 
participación de Ana Obre
gón, una noticia apuntado por 
Lequio, pero que no ha sido 
confirmada por la interesada.

dia de enredo que narrará las andanzas de un 
conde italiano que decide venir a vivir a Espa

ña, y nunca mejor dicho, en 
compañía de una hermanastra. 
Como el conde, nos referimos 
al personaje de la serie, claro 
está, lo único que sabe haber 
es ligar, decide sacarle prove
cho a ese don y monta una 
academia donde enseña a otros 
señores el noble arte de la se
ducción.

Lequio ya ha realizado di
versas pruebas de cámara en 
los estudios donde se va a gra
bar la serie y está siguiendo un 
curso intensivo de interpreta
ción dicción a indicaciones de 
los responsables de la produc
toras, que, al parecer, lo han 
visto un poquito verde.

De todas formas, a poco que 
se esfuerce Lequio, el papel le 
tiene que salir bordado, ya que 
está hecho a su imagen y se
mejanza.

S» *

ANUNCIESE EN

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

En Antena 3 mantienen un discreto silencio sobre 
este proyecto televisivo y se remiten al que será 
su director, quien en estas fechas disfruta de 
unas vacaciones tras el extenuante trabajo con 
la serie que protagoniza Arturo Fernández.

"Escuela de seducción" será una telecome

Y es que los responsables de "Escuela de 
seducción" habrán querido seguir aquella 
máxima de que, si Mahoma no va a la monta
ña, será montaña la que vaya a él. Y en este 
caso, está claro que la serie, o sea, el trabajo, 
es la montaña.

Alexandra Cousteau 
presentará una serie 
sobre su abuelo

Alexandra Cousteau, nieta 
de recientemente fallecido 
oceanógrafo e hija de Philippe 
Cousteau, que murió ahoga
do en la desembocadura del 
Tajo en 1979, va a seguir los 
pasos de su familia en el co
nocimiento de la naturaleza 
marina.

La joven acaba de incor
porarse a Canal Natura, de 
Vía Digital, donde presenta
rá una nueva serie de docu
mentales, titulada "El legado 
deCousteau", centrada en las 
experiencias de su famoso 
abuelo.

Pero además, Alexandra 
conducirá un programa sobre

las costas españolas en el 
que se pretende dar a cono
ceré! litoral mediterráneo, 
un programa que se llama
rá "Insólitas cercanías".

Cableuropa 
ofrecerá el canal 
de música "The 
Box"

La operadora española de 
cable «Cableuropa» ha llegado 
a un acuerdo con la firma The 
Box Worldwide para ofrecer a 
su abonados en España el ca
nal musical interactivo «The 
Box».

Cableuropa informó ayer de 
que esta canal musical ofrece 
su programación durante las 24 
horas del día, es totalmente 
interactivo y está basado en un 
sistemado retrotransmisión pro
gramado con la solicitudes de 
los propios usuarios.

Dirigido principalmente a un 
público joven, el canal «The 
Box» es propiedad de TCI 
Music, filial de la operadora de 
las telecomunicaciones por ca
ble TCI.

La cuadratura de la pantalla

Boris
ANTONIO SEMPERE

El protagonista televisivo del verano del 98 es, sin duda, Boris Izaguirre, esa suerte de Manuel 
Hidalgo con pluma, que está pidiendo a gritos un programa propio. Inteligente y sagaz como 
pocos, la mayor virtud de Boris es su talante de comunicador, lo bien que da en la pantalla, lo 
rápido de reflejos que aparece en las tertulias. Desde sus primeras apariciones en «Moros y 
Cristianos», Boris Izaguirre es uno de los puntales para los programas que salen de la factoría 
Gestmusic. Con Jordi González mantenía interesantes «tete-a-tete».

AJuan Y Medio ha terminado por comérselo cada vez que abre la boca, que son muchas cada 
madrugada. No sabemos lo que dará de sí, televisivamente hablando, Boris Izaguirre. En cual
quier caso, ocurra lo que ocurra, quede claro que es un personaje catódico de una altura muy 
superior a la del padre Apeles. --.

Por escuchar sus ocurrencias, por ver su pose, bien merece la pena asomarse a Tele 5 en las 
madrugadas. A fin de cuentas, «Más Madera» sólo emitirá un total de 36 programas divididos 
en nueve semanas, del 13 de jul¡o al 10 de septiembre. Tampoco son tantos como para poder 
llevar a cabo un seguimiento cercano.

$$

(Preguntar por Srta. Lucía)

D.2022
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□ La programación de hoy
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La Primera tuse! La2 ^ Antena 3 ^ Tele 5 I5 Canal + °O Tele Madrid ^
06,00 CANAL 24 06,30 LA MEDICINA EN 06,15 ESCUELA DE 05,45 AVANCE DE 08,15 ABC WORLD 07,30 A SABER

HORAS LA MODELOS PROGRAMACION NEWS CON 08,30 CYBERCLUB
¡07,30 TELEDIARIO ENCRUCIJADA 07,00 SUPER HUMAN Y ESPACIOS PETER Harry y los

MATINAL 07,45 POR LA RUTA DE SAMURAI PROMOCIONALES JENNINGS Hendersons
09,05 NO ME CORTES LOS VIENTOS 07,25 CLUB 06,00 ENTRE HOY Y 08,40 LOS 40 Rayito el mago de
11,00 LAS GEMELAS 08,35 OTROS PUEBLOS MEGATRIX MAÑANA (rep.) PRINCIPALES los deseos

DE SWEET Panameños. 11,35 SALVADOS POR 06,25 LAS NOTICIAS (Mult) Superted
VALLEY 09,45 ALATUL LA CAMPANA BUENOS DIAS 0935 PROGRAMA MAS El Show de la

11,25 LOS 10,10 DINERO, 12,05 CALIFORNIA 09,30SPIN CITY 0 MENOS Pantera 'Rosa
ROMPEDORAZOISES LOCURA Y DREAMS 1O,OO S1ETE EN EL MULTIPLICADO Fudge

12,10 KUNG FU: LA ASESINATO 12,30 LA FAMILIA PARAISO 0 DIVIDIDO (P+Ó- 10,00 TELENOTICIAS
LEYENDA Serie. Con Lee HOGAN 11,00 MATINAL DE CINE Xó:) 10,30 CYBER CLUB
CONTINUA Remick. 13,00 EL COCHE «El terror de las 11,30 CINE Widget

12,55 LA DOCTORA 11,05 TOUR DE FANTASTICO chicas» «Beautiful Girls» Capitán Planeta y
QUINN FRANCIA 14,00 LOS I: Jerry Lewis, 13,18 PIEZAS: LA los Planetarios

13,45 NOTICIAS Vizille-Albertville PROBLEMAS Helen Traubel. CURVA DE Cazafantasmas
13,55 INFORMATIVO (16+ etapa) CRECEN 13,OOSENSACION DE SUSPIRO Y Los Picapiedra

TERRITORIAL 15,55 GRANDES 1430 COSAS DE VIVIR BARRO Reebot
14,25 CORAZON DE DOCUMENTALES CASA 14,00 EL JUEGO DEL 1330 LOS 40 Garfield

VERANO Mozu: 15,00 NOTICIAS EUROMILLON PRINCIPALES Tom y Jerry
15,00 TELEDIARIO-1 La mona de la Informativo. 14,30 LAS NOTICIAS 14,15 AVANCE. 13,55 TELENOTICIAS
|15,45 EL TIEMPO nieve 15/ít5 EL TIEMPO (la. edición) REDACCION Informativo.

|l5,50 TOUR DE 16,55 UN UNIVERSO 16,00 SABOR A TI 15,15MELROSE PLACE 14,30 TELESERIE 15,30 LA MUSICA ES LA
FRANCIA 98 INSOLITO 18,05 AVENTURAS EN 15,50TARDE DE CINE «Los líos de PISTA
Vizille-Albertville «El tesoro del rey AFRICA «D.S.: Todo en un Caroline». Concurso
(16+ etapa) escarabajo» Serie de suspiro» 15,30 CINE presentado por Mar

17,25 LEONELA 17,20 TENDIDO CERO aventuras. D: Michael Miller «A la hora Flores, en el que las
Telenovela 17,50 PARA 18,35 FLIPPER I: John Ritter, señalada» canciones de
protagonizada por NOSOTROS Serie Polly Drapper. 16,55 CINE siempre y de hoy
Mariana Levy y EL CHAVO protagonizada 17,50 LAS TARDES DE «Pinocho, la dan la pista a los
Diego Bertie. EL PRINCIPE por un delfín. ALICIA leyenda» concursantes.

18,30 NOTICIAS VALIENTE 19,30 LOS VIGILANTES 19,30TOMA NOTA 18,25 CINE 16,05 CINCO EN FAMILIA
18,35 DIGAN LO QUE 19,05 CURRO JIMENEZ DE LA PLAYA 20,00 EL SUPER. «El hombre que Serie

DIGAN 20,00 INFORMATIVO Serie HISTORIAS pudo reinar» estadounidense.
Espacio TERRITORIAL estadounidense. DE TODOS 20,30 SERIE: 17,00 PACIFIC BLUE
diario 20,30 CONTIGO PAN Y 2035 PARECE LOS DIAS EDICCION Narra el día a día
presentado por 
Jaime Bores.

CEBOLLA 
21,00 QUATRO

MENTIRA 
Programa

Serie.
20,30 LAS

ANTERIOR
21,30 REDACCION.

de una unidad de 
elite del Departa

20,00 GENTE 21,30 PEPA Y PEPE presentado por NOTICIAS NOTICIAS mento de Policía de
Magazine diario. 22,00 LA 2. Juanjo Espacio Espacio Santa Mónica.

21,00 TELEDIARIO -2 NOTICIAS Prats. informativo que informativo 17,55 LA HORA DE MARI
Resumen de las Espacio 21,00 NOTICIAS ofrece las noticias que ofrece las PAU
noticias del día. informativo. Espacio más importantes noticias más 19,15 MADRID DIRECTO

21,45 EL TIEMPO 22,25 EL TIEMPO informativo. de la jornada. importantes. 20,30 TELENOTICIAS

121,50 EL ESPEJO 22,30 EL CINE DE LA 2 21.35 JAG: ALERTA 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,30 CINE DE
SECRETO «El diablo sobre ROJA (episodio 21,35 EL INFORMAL 22,00 TELESERIE: ESTRENO
Programa ruedas» doble) 21,50 SEÑOR ALCALDE Seinfeld «El baile de los
presentado por D: Steven «Secretos» Serie. 22,30 ESTRENO CANAL bebés»
Norma Duval y Spielberg «Gafes» 22,50 LOCOS DE ATAR PLUS 23,15 CINE
Pedro Rollán. i: Dennis Weaver, 23.20 CINE 00,00 MAS MADERA «La foto del «Un extraño en

00,05 URGENCIAS Jacqueline Scott, «Escudos 02,00 ENTRE HOY Y compromiso» casa»
Serie. Charles Suel humanos» MAÑANA I: Youki Kudoh, 01,05 SOLA EN LA

01,00 TELEDIARIO-3 Shirley Ohara. Matthews, un Espacio Akira Takayama, ■ CIUDAD
íEspacio 00,10 DOCTOR EN asesor militar informativo Tamlyn Tomita. 02,10 TELENOTICIAS
| informativo ALASKA norteamericano. que ofrece las 00,02 CINE: 02,15 RESUMEN DE
|que ofrece las 01,00 CINE CLUB CICLO recibe la noticia de noticias más «Emma» LOS CURSOS DE
| noticias más FERNANDO que su hermano importantes de la 01,59 DOCUMENTAL: VERANO DE LA
íimportantes de FERNAN GOMEZ. ha sido jornada. LA CIENCIA DEL COMPLUTENSE
| toda la jornada. «Ana y los lobos» secuestrado en 02,45 INFOCOMERCIALES SEXO. EN EL ESCORIAL
01,46 CORRUPCION EN D: Carlos Saura Irak. 03,45 HUNTER ‘JUNTOS PARA 02,20 CINE: SALA DE

MIAMI 02,35 CINE CLUB 01,00 NOTICIAS Serie. SIEMPRE? MADRUGADA
ISerie. «El tenorio tímido» 01.30 TELEVENTA Se ofrecen dos 02,53 MUSICA NOCHE : «El águila Manchú»
I Doble I: Harold Lloyd, 03,25 CINE capítulos. SCHUBERT: 03,40 BUSCATE LA
| capítulo. "Jobyna Ralston, «Mi cuerpo, mi 04,30 LA MUJER ' VIAJE DE VIDA
03,20 CORAZON DE Richard Daniels. hijo» MARAVILLA. INVIERNO (Mul) 04,05 INFORMACION

VERANO 04,05 DESPEDIDA Y D: Marvin J. Serie 04,20 CIERRE DE CULTURAL DE
Repetición. CIERRE. Chomsky. estadounidense. EMISION. MADRID

Recorte y envíe este cupón a LA TRIBUNA de Toledo - C/ Donantes de Sangre, 1 - 3“, 45005 TOLEDO - Telf. 256800. Fax: 257089 (Preguntar por LUCIA)
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□ PAGO MENSUAL 3.750 pías.
□ PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.
□ PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas.
□ PAGO ANUAL 45.000 ptas.
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PRELUDIO
(A la memoria de Javier 

Segovia)

Tiempo difuso fue. 
Epoca extraña, 
que vestía de caqui 
a media España 
escuchando a Dylan 
y Mustaki, 
montando el taco, 
hartos de vino, 
en Casa Paco, 
tras Brassens 
y el mayo parisino. 
No había historia; 
solo Raimom y Serrat 
en la memoria.
A calma tan feroz 
todos se aferran 
mientras tu voz 
era estandarte 
de esta tierra.
Y llegó el viento, 
que dejando tu guitarra 
muda y quieta 
nos privó de tu calor. 
Ese momento, 
te hizo más que cantor. 
Te hizo....... profeta.

NOTA: Javier Segovia fue 
un cantautor ciudarrealeño 
fallecido en plena juventud, que 
cantó a la tierra manchega. 
Entre otras obras es el autor 
del himno de La Pandorga.

©UUllimd 
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Bruselas cofinancia 
33 proyectos de 

j metlio ambiente, 
|entre ellos el Alto 
'Tajo

La Comisión Europea apro- 
!bó ayer un paquete de ayudas 

para cofinanciar un total de 33 
proyectos de mejora del me
dio ambiente y protección de 
la naturaleza en España. Las 
ayudas proceden del presu
puesto del programa LIFE de 
1998 y ascienden a un total de 
1.965 millones de pesetas.

Entre ellos figuran la región 
del Alto Tajo, varias zonas para 
la protección de pájaros en Va
lencia y hasta once zonas de 
Extremadura.

ZOCODOVER
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Tazos

Todos colocaditos, formalitos y preparados para poder inmortalizar un mo
mento. Esta sólo es una imagen, captada por M.SOTO, repetida una y otra vez en 
cada una de las cámaras de la mayoría de los marroquíes participantes en un 
intercambio cultural que no dudaron en recurrir a la profesionalidad de los 
reporteros gráficos toledanos para guardar un recuerdo de grupo.

* La cabeza del director de 
Enfermería del Complejo 
Hospitalario peligra.

* Existe un escrito circu
lando por ahí que solicita su 
sustitución y al que se están 
sumando masivamente los 
profesionales.

* Ya son más de 400 las 
firmas que se han recogido de 
los 600 enfermeros.

* Por tanto, una mayoría 
aplastante de profesionales 
sugieren a su director que se 
tome "unas largas vacaciones".

* Por su parte, el Gobier
no regional está dispuesto a 
integrarse en el Patronato de 
Toledo, siempre que pueda 
participar en su gestión.

* El consejero de Cultura 
así lo aseguró y criticó los 
"malos modos" del PP en el 
proceso de gestación del Pa
tronato.

Tomey asegura que es inocente y 
siempre actuó conforme a la legislación

Efe

El senador del PP y presi
dente de la Diputación de 
Guadalajara, Francisco Tomey, 
quien declaró en el Tribunal 
Supremo por la presunta ocul
tación de un déficit de 3.500 
millones de pesetas en la cor
poración provincial, aseguró 
tras su comparecencia que es 
inocente y que siempre ha 
actuado de forma legal.

Tomey compareció como 
imputado ante el magistrado 
instructor del caso, Adolfo 
Prego y, tras dos horas de de
claración, únicamente reiteró 
ante los periodistas su inocen
cia e insistió en que sus ac
tuaciones han sido regulares en 
todo momento, pero no quiso 
hacer más declaraciones.

Las actuaciones porel "caso 
Tomey" fueron iniciadas por la 
Fiscalía de Guadalajara, que 
observó indicios de delito en

las cuentas de la Diputación 
al investigar una denuncia del 
grupo socialista.

La denuncia atribuye al 
senador la posible ocultación 
de un déficit de 3.500 millo
nes de pesetas en los presu
puestos de la institución pro
vincial, lo que podría suponer 
un delito de falsedad en docu
mento público.

Según fuentes jurídicas, 
Tomey sostiene, en cambio, 
que tal déficit no existe "por 
ningún lado" y que las imputa
ciones contra él obedecen a 
una campaña socialista que 
pretende perjudicar al presi
dente de la Diputación de 
Guadalajara.

Francisco Tomey, quien ya 
acudió al Tribunal Supremo el 
pasado mes de junio, para ser 
informado de sus derechos, dijo 
entonces que tiene la concien
cia "totalmente tranquila por
que- he actuado con morali-

Tomey asegura que siempre actuó con moralidad y legalidad. M. SOTO

dad y legalidad". "Nuncaha ción de Guadalajara", destacó, 
faltado un duro en la Diputa- Tomey.
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